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DIARIO INDEPENDIENTE

^ricultura pretende que se acojan más hectáreas a este plan

Alonso anuncia otro plazo para 
el Han del Viñedo d¿de enero

Alejandro Alonso, consejero de Agricultura y medio ambiente 
confirmó ayer que en el mes de enero se abrirá un nuevo plazo para 
las solicitudes de acogerse al Plan de Recuperación del Viñedo 
afectado por la sequía. Según Alonso, que ayer compareció ante 
el Consejo Asesor Agrario, esta medida pretende que puedan acogerse 
al plan más hectáreas en un programa de gran importancia para 
mejorar la calidad de los vinos. El consejero añadió que se ha

conseguido de la Unión Europea la ampliación del plazo para rea
lizar diversos trabajos, como el arranque y replantación de viñas, 
pues la UE ha autorizado que puedan justificarse inversiones hasta 
diciembre del 2001. Alonso anunció que las hectáreas acogidas al 
plan hasta el pasado mes de agosto eran 38.567.

(Pág. 3)

Peñato pide al 
PSOE una tregua 
con la CCM y 
respeto por el 
recurso al TSJCM

El presidente de la CCM, To
más Martín Peñato, pidió ayer 
al Gobierno regional y al PSOE 
una tregua en las continuas de
claraciones sobre la entidad y res
peto al recurso que la propia 
CCM presentó al Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha contra el reglamento de 
la Ley de Cajas. Martín Peñato 
realizó esta petición de tregua 
en aras de la estabilidad de la 
propia entidad ahorradora.

(Pág. 13)
El PP acusa 
al PSOE de 
falta de rigor 
en sus críticas

Angel Acebes, coor
dinador general del Par
tido Popular acusó ayer 
al PSOE de falta de rigor 
o de estar incurriendo en 
la mentira por sus críti
cas a la postura del Go
bierno durante la recien
te Cumbre del Empleo en 
Luxemburgo.

Oreto pudo 
ser una sede 
episcopal de 
los visigodos

(Pág. 6)

La muerte de 
Mas Canosa 
"descabeza" el 
exilio cubano 
en Miami
. (Pág. 23)
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Directivas de la Asociación Provincial de Amas de Casa participaron en la jornanda sobre el euro. RUEDA

Liaño se abtiene 
porque un testigo 
habla de otro 
vídeo sobre él

(Pág. 20)

Cristina García 
Rodero reconoce 
que la fotografía 
es parte de su vida

(Pág. 16)

Las amas de casa se preparan 
para la llegada del euro

Más de 200 directivas de la 
Asociación Provincial de 
Amas de Casa, Consumidores 
y Usanos «Calatrava» ayer a

una Jornada de Sensibilización 
sobre la Moneda Unica para 
conocer el impacto de la im
plantación di euro en la eco-

nomía doméstica y cuáles 
serán sus inconvenientes y
ventajas.

(Pág. 11)

^B .1
Los sindicatos de 
la región 
presentan un plan 
para la minería

(Pág. 48)
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HORARIO DE TRENES
EVILLA - (maumCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRIDHUELVA / O

sábados.

Into-Renfa 
2202 02

LAÑ2. 
(1)(2)(3)(6)

LANZ. 
0) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO V f LANZ, 
w •

TALÓÓ 
m

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34

■ CORDOBA A^iB aV«B 7'43 X^H 9'43 10,50 Xí^ 11,46 ja3^«a XÍ^IH 16'43 .i>9^«e 19'03 20’13 20'43 49^ 21'46
| SEVILLA 7'00 X^KE 9'00 9'40 XJ^K .«iJ^IB XS^K 16'00 jo9^ib 17'57 20'00 X^te X^IK

■ HUELVA .<*Í^I5 4«Í^JK X^ís .7>J^IK XS^K .49  ̂«« ji)9^>e 16,55 XÍ^’K 4i9^IK xí«

■ MALAGA <oJ^ie; X^J^fS X^IK .4?^e 9'30 >«9^0 X^IBÍ X^IE jij9^ib xS^'B 17’50, *9FiK X^ 19'25

| CADIZ XÍ^TK X^1& xS^’K. X^R xi^XÍ 8'00 X^e ZiJ^K! X^e xif^ies X^IIS X^í^fS 16'25 z9^K X^K X^B
, da lunes a viernes. (7) Sólo circula losdel 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LAN21ADERA entre PuertollanoCiüdad Real-

(3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos.(6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, nt el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

Sin entrada, pisos llave en mano ^^^OU^I^ÍlwSti^O -Tetf.: ^(&6^
’ RJERTCU/NQ ftjseo Son Gregorto. 53. - Teif: 41 00 78

m InmoblUaría

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula dal 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Roal-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

MADRID - CIUDADF EAL- PUER1FOLLA NO-CORDOBA (MALAGAS SE V LLA
/ CADIZ 

\HUELVA )
info-Rentfl LANZ.

122 02 021(2) {3)(4) (5) AVE 
(11(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD PEAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PliEPTCLUNO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA X^c 9'18 10'48 X^IK 12'16 14’33 X^K X^E 17'48 18'11 X^E 20'36 X^ 21'48 XJ^E
1 SEVILLA X^BI 10'00 11'30 X^KÍ 13'19 X^m X^E XJ^E 18'30 19'26 X^E X^E X^E 22'30 X^E
1 HUELVA X^^ X^cü XS^iK 14'30 XS^IB X^E X^E X^E XZE X^E X^E X^E XJ^E XÍ^E
1 MALAGA

X^iB X^K X^KS X^K 14'30 16’55 X)^«E X^E X^iis. X^E X^ 23'00 X^E X^E X^E

1 CADIZ Xlí^lK X^ie XS{?I(8 X^SH 14'55 X^E X^üK X^E X^E 21'05 x9^E X^e X^E X^ X^E

AGUDO: 18,00
ALBÁCETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY; 13,20
ALMAGRO: *07,00 - '‘'12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12J 5
CHILLON: 11,OO-1¿,15

CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: Í3,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15 00 
MADRID: 07,00 4)9,30-11/50 ,4 nn

WS^WifeSNAVALPINO: * 15,^O(Sábados 14 (SS 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14 on ’^)

PIEDRABUENA: *11,00 -*n nn 
-15,30 -18,00 -*19,15 
rK^^^is^^’®^ (Sábados 14,00)

POkOBLÁNCO: 11,00

ALDEA DEL REY-CALZADA- Ilic
ORANATULA-CALZADA-18 S
GRANATULA-VISO-
ALMURA-DIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11 00
-*1330 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS. 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00-14,00-*17nn
TORRENUEVA: * 14,00 ’ “

VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*| 1 00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12 30
-13,00 -17,00 -*19,00
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NIEBLA

, El tiempo en la capitaí

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

PRESION: 703.6 mm.
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Suroeste. 11 km/h

- MAXIMA: 12°
MINIMA: 1,9°
HUMEDAD: 87 %.
EVAPORACION: 0,6 mm.
LLUVIA: 3,1 I/m\

El pluviómetro ^=
Datos del año hidrológico actual\
Septiembre 1997; 34,2 l./m^. y——V 
Octubre 1997: 48,1 Vrr?.
Noviembre 1997: 93,6 l/m^.
Total año hidrológico: 175,9 l./tn\ ** 
Media 1930 -1990:426,7 L/año, H j 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4Um\ HB | 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 lJm\tlll^

en la región
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NOMfflOSnEIKSnu
!(l)Ckcüalabo(de8. NodraJa27,2841 y 1-W,
: (^ OrcUa Icíxides. Hcsta Uncres d^

y beata Jaén 108'.ternes.
0) No droJa los sitados.

’jAÑo HOTOtOGlCO: ctesde el 1 do septlerntx© hasta el Si do agosta del año siguiente.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

0 r o 0)
 0 o 0 J (D
 

(0 - "Telófono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2V--3V-/23-27--38 -CIUDAD REAL.

CUPON DE LA ONCE

5 5
326 24

2325 25 18
526 28 28

4238 36
96.83843 36

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S.A

40
[41

36

BONOLOTO PRIMITIVA
Lunes 17 66.951
Martes 18 64.562
Miércoles 19 13.438
Jueves 20 30.257
Viernes 21 23.176

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA; ADELA 
PERIS. Ronda Sta. María, 2.
24 HORAS: ROGELIO 
BURGOS. Toledo, 40. 
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: NURIA GOMEZ. Avda. 
Con§,titución.
MANANA: TOMAS E. GARCIA.
Avda, de Quero, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL 
LOPEZ. E. Cavanillas, 12.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO.

MAÑANA- NIEVES VILLEGAS. 
Fontecha.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN 
RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S. . 
ORTA. S. Francisco, 2.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN 
ANTEQUERA. Monjas, 6.
TOMELLOSO
HOY: CARMEN RODRIGUEZ.
V. Peñasco, 71.
MAÑANA: MARINA 
GONZALEZ. Virgen, 32.

CINES
CIUDAD REAL 
CINES CASTILLO 
Sala 1: 8 y 10,30 
''CONSPIRACION" 
Sala 2: 8,30 y 10,35 
"IN & OUT"’'
Sala 3: 8,30 
"CARNE TREMULA"
Sala 3: 10,35 
"SPAWN"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30, 8,05 y 10,40 
"DOUBLETEAM"
Sala 1:5,30, 8,05 y 10,40 
"EXCESO DE EQUIPAJE' 
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40 
"NADA QUE PERDER" 
LA SOLANA
CINE CERVANTES 
VER CARTELERA

NACIMIENTOS. MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Cristina Chico Molina, hija de Francisco Javier y M* 
de las Mercedes. Luis Muñoz Juan, hijo de Angel y M® del Prado. Pilar 
de la Fuente Ruiz, hija de Juan y Yolanda. Alvaro Sánchez Bonilla, hijo 
de Narciso y Ana M“. Celia María Nieto Pavón, hija de José Luis y María 
Celia. Miguel Velasco Espinosa, hijo de Juan Mariano y Concepción. 
MATRIMONIOS: Jesús Heredia Díaz y Paloma Hervás Priguizuelo. 
DEFUNCIONES.'lsiáro Cuadra Cuadra, de 67 años. José Párraga Varea, 
de 73 años. Felisa Conde Valverde, de 73 años. Anselmo Hernández 
García, de 79 años. Carmen Calvo Fernández-Luna, de 72 años. Rornan- 
Cecilio Aparicio Ormeño, de 82 años. Francisca Briso de Montiano 
Portocarrero, de 85 años.

-OBRA CIVIL

-MEZCLAS BITUMINOSAS Sc^WÓCÍO' á4M^(Ü^
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RIC 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - V
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Las fechas de este nuevo plazo 
para presentar solicitudes todavía 
no están definidas, según 
manifestó ayer Alejandro Alonso OMB

h^ que se aco jan más hectéreas a un prosrama de trascendencia para mejorar la calidad del vino

Alonso anuncia la apertura en enero 
de otro plazo para el Plan del Viñedo
[{consejero de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta 
i( Comunidades, Alejandro Alonso, conjirmó ayer que en 
tuero se abrirá un nuevo plazo de solicitudes para acoger 
nás hectáreas al Plan de Recuperación del Viñedo afectado 
^er la sequía.

Efe

Alejandro Alonso, que ayer 
informó al Consejo Asesor Agra
rio sobre diversos asuntos rela
cionados con su departamento, 
dijo que este nuevo plazo tiene 
como fin «que se puedan acoger 
máshectéreas a un programado 
gran trascendencia para mejorar 
la calidad de nuestros vinos».

Las fechas de este nuevo pla- 
zopara presentar solicitudes to- 
davíano están definidas, aunque, 
dijo ayer el consejero de Agri- 
caltura, «hablaremos con las or
ganizaciones profesionales y se
guramente se circunscribirá a los 
primeros meses del año próxi
mo».

Alonso dijo también que se ha 
conseguido ampliar el plazo para 

realizar diversas obras como ta
reas de arranque y replantación 
de viñas, ya que la Unión Euro
pea (UE) ha autorizado que pue
dan justificarse las inversiones 
hasta diciembre del 2001.

De momento, se han acogido 
al Plan de Recuperación del Vi
ñedo de Castilla-La Mancha, 
cuyo primer plazo de solicitudes 
finalizó el pasado mes de agos
to, un total de 38.657 hectáreas, 
lo que supone una inversión cer
cana a los 10.000 millones de 
pesetas.

Plan de Mejora y Moderni
zación de Regadíos

En la reunión del Consejo Ase
sor Agrario también se ha trata
do el Plan de Mejora y Modemi-
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Nueva oportunidad para acogerse al Plan de Recuperación del Viñedo.

zación de Regadíos, sobre el que 
el consejero manifestó su disgusto 
por «la rebaj a presupuestaria que 
ha hecho el Ministerio de Agri
cultura a los planes de regadío y 
sus compromisos de actuación 
en Castilla-La Mancha este año 
y el próximo».

Respecto a las solicitudes pre
sentadas por los agricultores para 
mejora y modernización de los 
regadíos dijo que no se pueden 
seguir manteniendo «miles de ex
plotaciones con documentación 
escasa, nula o provisional y es la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) el organismo 
que tiene que resolver dichas so
licitudes» . «Esta situación no es 
razonable para el futuro de las ex-, 
plotaciones y no es posible de cara 
al desarrollo del programa, que 
no puede conceder subvenciones 
a explotaciones de regadío que 
no tienen concesiones definiti
vas», matizó Alonso, quien agre
gó que la confederación tiene que 
hacer un esfuerzo para erradicar 
este marco de provisionalidad.

CSIF reitera la petición de 

tese para Rodríguez Perea
La Tribuna

La sección de Sanidad de CSI- 
wlFreitera a la Dirección Pro- 
''incial del Insalud su petición de 

para director-gerente del 
Complejo Hospitalario de Ciu- 
J^dReal, Francisco Rodríguez 

en pro del buen funciona- 
®>ento de esos centros hospita
leros y ante su negativa a dimi-

CSIF, en una nota de prensa, 
'j*elve a denunciar "laprepoten- 
’''^y el menosprecio que la Di- 
pión del Complejo Hospita- 
e'o tiene hacia los trabajado- 
^y sus legítimos representan- 

haciendo caso omiso de sus 
Justantes denuncias". Entre di- 

, ^denuncias, el sindicato cita 
personal, de medios 

®® y ^^ ausencia de in- 
®” todos los sentidos. 

Una °^?.^na evidente falta de 
cont^^ '^^ ^® seriedad en las 
itah??’®"®®» ^^^^ despidos de 
'loan ^^°^^^ ^.’^® luego haji teni- 
dón ^^^^^’^®^ ^^^^ explica- 
Ruin.' ^'^^^^ ^ ^^ comisión de se- 
Sy^nto de las Bolsas de Tra- 

^^Sí ^'^^ ^"® ^"''^^ ®^ ^^ 
embre un escrito pidien

do la convocatoria urgente de 
esta comisión de seguimiento 
sin que se haya obtenido res
puesta. Asimismo, denuncia 
que tras un año como gerente 
del Complejo, todavía no hay 
acuerdo de Promoción Interna, 
pese a que Rodríguez Perea de
nunció con prisa nada más to
mar posesión de su cargo.

Según el sindicato tras esta 
actitud se deja ver «política del 
dedo» que es empleada por Ro
dríguez Perea. Además, el Plan 
Estratégico del Hospital (del 
cual no el sindicato no ha reci
bido información) y el Plan de 
Inversiones Añadido que otorga 
80 millones de pesetas a cam
bio de renunciar a la Resonan
cia Magnética Nuclear, no ha 
sido tampoco explicado. CSI- 
CSIF pregunta si el nuevo 
mobiliario de las Consultas 
Externas se va a financiar con 
parte de ese dinero, estimando 
que si es así, la Resonancia 
Magnética haría un mejor ser
vicio a los usuarios que un mero 
cambio de mobiliario.

Ante ello, CSIF asegura ver
se en la obligación de pedir a 
la Dirección Provincial del 
Insalud el cese de Rodríguez 
Perea.

El proyecto Idea acoge 25 
iniciativas de la provincia

La Tribuna

El Comité de Seguimiento del 
Concurso de Ayudas a Iniciati
vas de Emprendedores, conoci
do como Proyecto Idea, se cons
tituyó ayer para estudiar los 103 
proyectos que se han presenta
do al mismo -13 de Albacete, 25 
de Ciudad Real, 21 de Cuenca, 
12 de Guadalajara y 32 de To
ledo-.

Según informó la Oficina del 
Portavoz en nota de prensa, la 
Consejería de Industria y Tra
bajo, dentro del II Pacto Indus
trial, convocó el concurso Idea, 
dirigido a jóvenes menores de 
30 años y mujeres, con el obje
tivo de apoyar económicamen
te las iniciativas de nuevos em
prendedores.

De todos los proyectos pre
sentados se han excluido dos por
que, según el consejero de In
dustria y Trabajo, Fernando 
Sánchez Bódalo, escapaban a 
la filósofía del concurso, ya que 
suponían una inversión de 750 
millones uno de ellos y 330 

millones otro.
En la valoración de los pro

yectos presentados se tendrá en 
cuenta su viabilidad económica 
y, con carácter prioritario, los que 
conlleven la creación de pues
tos de trabajo, los que supongan 
una innovación tecnológica, el 
aprovechamiento de los recur
sos naturales y que sean respe
tuosos con el medio ambiente 
natural.

20 millones para la conce
sión de premios

La Consejería ha previsto 
veinte millones de pesetas para 
la concesión de premios, una 
cuantía que podrá otorgarse a un 
sólo proyecto o repartirse entre 
varios, «aunque lo preferible es 
que se premie a 3 o 4 proyectos 
buenos y viables, más que repar
tir el dinero entre muchos pro
yectos», señaló Sánchez Bóda
lo.

Además, habrá tres premios 
de un millón de pesetas, que 
aportarán las entidades colabo
radoras, y 13 recibirán una fi

nanciación extraordinaria por 
parte de las entidades financie
ras que participan en el proyec
to.

Esto préstamos cubrirán 
como mínimo el 70 por ciento 
de la inversión necesaria, con 
un máximo de 15 millones de 
pesetas.

El Comité está compuesto 
por representantes de la Conse
jería de Industria y Trabajo, la 
Dirección General de la Mujer, 
la Dirección General de Juven
tud, organizaciones sindicales, 
empresariales y representantes 
de distintas entidades financie
ras.

Entre los proyectos presen
tados por los jóvenes empren
dedores y mujeres se encuentran 
algunos relacionados con la 
creación de hornos para hacer 
pan en lugares donde no hay 
panadería, la creación de resi
dencias, empresas de ayuda a 
domicilio y otros relacionados 
con la cría de la gallina autóc
tona o de avestruz, ambos pre
sentados por cooperativas de 
mujeres.
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Presentó sus actividades ante consumidores, empresarios y responsables de Sanidad

Eroski promocionará los productos 
manchegos por toda España

Conchi SÁNCHEZ

Difundir los productos cas
tellano-manchegos más allá de 
las regiones limítrofes a ésta es 
uno de los objetivos marcados 
por la empresa Eroski para el 
próximo año.

Así lo manifestó ayer el ge
rente de Eroski Ciudad Real, 
Juan de la Vega, durante la pre
sentación de la actualidad de esta 
empresa a los medios de comu
nicación, demostración que tam
bién hicieron ante responsables 
de Sanidad, consumidores y la 
Cámara de Comercio de Ciudad 
Real.

La citada difusión de los pro
ductos de la región se ha hecho 
hasta a ahora en Andalucía, 
Extremadura y Madrid.

Potenciar las relaciones 
con el consumidor

Asimismo, a lo largo de este 
año se mantendrán las activida
des que se han realizado otros 
años "para potenciar las relacio
nes con el consumidor", como 
son las aulas de consumo, o los 
paneles del consumidor -consu
midores elegidos entre aquellos 
que presentan algún tipo de re
clamación y que valoran la ca
lidad de los diferentes produc
tos que se venden en el hiper
mercado-.

Pero ayer se habló, además, 
de la estructura de esta empresa 
, y de sus compromisos con los

El PP presenta las medidas de 
apoyo a las pymes de cara al 98

La Tribuna

El presidente provincial del 
Partido Popular, Fernando 
Rodrigo, acompañado del pre
sidente de la Comisión Provin
cial de PYMES, Francisco 
Trujillo, mantuvieron ayer una 
reunión en la sede la Confede
ración Provincial de Empresa
rios CEOE-CEPYME, con 
miembros del comité ejecutivo 
de esta organización, para pre
sentar las futuras medidas en 
apoyo de las "pequeñas y media
nas empresas por parte del Go
bierno central de cara a los pre
supuestos de 1998.

CEOE-Cepyme, a través de 
su presidente, Jesús Bárcenas, 
mostró su satisfacción porque el 
Gobierno tenga en cuenta a los 
empresarios pequeños y media
nos de la provincia, mayoritarios 
y motor económico y de desa
rrollo, ya que con estas ayudas

^‘1 
ib %
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En el centro de la imagen, dando explicaciones, Marcos de Castro. RUEDA

clientes, el ciudadano y el me
dio ambiente,entre otros.

En el caso de de los clientes, 
y como explicó Marcos de Cas
tro Sanz, director de Relaciones 
Institucionales de la empresa, se 
presta especial atención al ser
vicio de quejas y reclamaciones, 
análisis de productos, auditorías, 
etc. Así, y en cuanto a la preocu
pación por el medio ambiente.

Eroski utiliza un.sistema de 
compactación de cartón y plás
tico, cuyo resultado es enviado 
posteriormente a empresas que 
se dedican al reciclaje; tienen 
bolsas reutilizables y se ha cam
biado el PVC de las botellas por 
el PET, entre otras cosas.

En cuanto al reciclaje de pi
las, durante el año 96, la empre
sa Eroski se hizo cargo de 1.000 

se favorecerá el crecimiento de 
la provincia, al ser estas empre
sas las auténticas generadoras de 
empleo.

Jesús Bárcenas manifestó que 
estas propuestas servirán "de 
incentivo real y concreto al cre
cimiento económico, en este 
caso, en la provincia" y además 
destacó que durante el presente 
ejercicio ya han sido tomadas 
medidas que han supuesto unas 
ventajas para las pymes de Ciu
dad Real y la región".

Por su parte, Fernando 
Rodrigo, resaltó que efectiva
mente el Gobierno "está empe
ñado en favorecer a las pymes, 
ya que son éstas las que crean 
riqueza y suponen creación de 
empleo, aspecto que el Gobier
no tiene como una de sus obje
tivos esenciales". Entre los asun
tos tratados en la reunión desta
can el proyecto que existe de 
régimen de Estimación Directa

Fernando Rodrigo y Jesús Bárcenas, en su reunión de ayer.

Simplificada del IRPF, con el se 
quiere adecuar la fiscalidad dé 
las pequeñas y medianas empre
sas a la situación real de éstas.

Otro de los puntos tratados 
fue la modificación el Sistema 
de Módulos. Así la oferta del

Espinosa informa 
sobre el plan de 
incorporación 
igualitaria de la 
mujer al trabajo

toneladas de pilas, que envió a 
una empresa de recuperación, lo 
que le supuso un gasto de 3,5 
millones de pesetas, como señaló 
De Castro. Finalmente, el direc
tor de Relaciones Instituciona
les valoró muy positivamente el 
funcionamiento del hipermerca
do de Ciudad Real que, en la 
actualidad cuenta con 90 traba
jadores fijos en plantilla.

Eduardo RodríguezEspifc 
sa, diputado nacional delPp 
informa, mediante unanota¿ 
prensa que, según el inin¡8iiJ 
Trabajo y Asuntos Sociales J 
el Congreso, y previo acuerdo 
con los agentes sociales de las 
organizaciones sindicales 
empresariales, se han puestee^ 
marcha varias campañas enea- 
minadas a la promoción del 
empleo y a la mejora de las 
relaciones laborales.

Según la citada nota, dentro 
de este cuatrimestre, y pensan. 
do muy especialmente en el Plan 
de Igualdad de Oportunidades 
de la Mujer, bajo el lema "Mu
jer y Empleo", se va a desarro
llar una campaña, "Óptima",, 
que costará 140 millones de 
pesetas y que trata de fomentar 
la incorporación de la mujer a 
puestos de responsabilidad en 
las distintas empresas, "donde 
todavía se produce una gran 
discriminación, según reza la 
nota.

Rodríguez Espinosa también 
informa acerca de una campa
ña que intenta convencer al con
junto de los pequeños y media
nos empresarios de que un con
trato estable, un contrato inde
finido es un buen negocio para 
la empresa; otra que se centra 
en la prevención de riesgos la
borales y otra para concienciar 
a los ciudadanos sobre las con
secuencias negativas del frau
de para el sistema de protección 
social.

Emergencia elige 
a los ganadores 
del concurso 
"Los bomberos 
en Navidad"

Ministerio de Economía y Ha
cienda es posibilitar que los em
presarios más pequeños deduz
can por la adquisición de bienes 
de inversión y hacer estas mo
dificaciones sin incremento de 
la presión fiscal global.

Emergencia Ciudad Real, en 
colaboración con la Caja de 
Castilla-La Mancha, ha organi
zado el segundo concurso de 
dibujo con el tema "Los bom
beros en Navidad", en el cua 
han participado más de j w 
escolares de toda la provincia 
y cuyos dibujos están explicó 
tos al público en el Salón 6 
actos de la CCM.

Los ganadores son, en ea 
goría infantil, de 1° n 3 
Educación Primaria, Sofía 
món Sánchez, que hace segu 
do curso en Cózar y que hac 
seguido el primer P^®^'?’ 
segundo ha sido para M 
García Pereira, que realiza » 
gundo curso en Almagro, m 
tras que el tercero será 
do por Cristal Gil Casti J 
tercer curso de cate- Estes y los premios de la w 
goría junior se entrega^ 
ñaña a las 12,30 en el cna 
Salón de Actos de la cu •
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^as jornadas comenzarán el próximo viernes en Ciudad Real

300 profesionales participarán en las 
I Ijomadas regionales de Enfermería

Conchi SÁNCHEZ

Ciudad Real acogerá desde 
el próximo viernes las primeras 
jomadas regionales de Enferme
ría, bajo el nombre "Nuevos re
tos éticos, jurídicos y profesio
nales en los sistemas de salud".

Según José Medina, presiden
te del Colegio provincial de 
Enfermería, que presentó esta 
actividad en rueda de prensa, "es
tas jomadas responden a la ne
cesidad de los enfermeros de sen
tirse defendidos frente a las de
nuncias reiteradas y fraudes co
metidos contra el personal sani
tario".

De este modo, el contenido 
jurídico de estas jornadas es 
básico, hecho que se demuestra 
ya enja conferencia inaugural 
que correrá a cargo del magis
trado de la Audiencia Nacional 
Ventura Pérez Mariño y que tra
tará sobre los "Problemas éticos 
y jurídicos derivados de la asis
tencia clínica", que comenzará 
alas 16,30 horas del viernes en 
el hotel NH de Ciudad Real.

Ese mismo día, pero ya por 
la tarde, a las 17,45 horas, el 
magistrado del Juzgado de Ins
trucción número 27 de Madrid, 
David Cubero Flores impartirá 
"El control jurídico del queha
cer profesional. Los profesiona
les de la salud ante la justicia".

A continuación se hará la 
simulación de un juicio, en el que 
se acusará a una matrona, y otras 
dos actuarán como peritos de la

Medina, acompañado por dos vocales del Colegio. T.FERNÁNDEZ

g
El lema de las jornadas es "Nuevos 

retos éticos, jurídicos y profesionales 
' en los sitemas de salud"

acusación.
A las 10 de la mañana del día 

29 tendrá lugar la conferencia 
"El ciberespacio. Su repercusión

en los sistemas sanitarios en el 
siglo XXI", a cargo de Salvador 
Arribas Valiente, secretario 
general de la Sociedad Españo

la de Informática de la Salud y 
jefe de la Unidad Clínica 
Epidemiológica del Hospital 
Universitario de "La Paz". A las 
17 horas, tendrá lugar "El entor
no sanitario farmacéutico. Pro
ceso de cambio múltiple", que 
será impartida por Juan Antonio 
Sacristán, experto en Investiga
ción Estratégica.

El presidente del Colegio 
destacó durante la rueda de pren
sa de presentación, que en la 
inauguración, que se celebrará 
a las 16 horas, participarán el 
vicerrector de la UCLM, Anto
nio Otero; el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega y el 
presidente del Colegio Provin
cial de Médicos, Pascual Cres
po. Ya en la clausura, que se hará 
en el hotel "Santa Cecilia" está 
prevista la presencia de la con
sejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, pendiente de confir
mación; Jesús Garrido, presiden
te de la Diputación y el delega
do provincial de Sanidad, José 
Luis Nuin.

E n estas jomadas, como se
ñaló Medina, participarán cer
ca de 300 profesionales.de toda 
la región. "Hemos tenido que ce
rrar la admisión debido a la ava
lancha de peticiones", como 
señaló el presidente del Colegio 
de Enfermería de Ciudad Real a 
lo que Antonio Burgos, vocal de 
docencia del Colegio, sumó que 
"los altos niveles de calidad, en 
formación y disposición al tra
bajo en Ciudad Real".

El Sindicato 
Médico de la 
región denuncia 
las deficiencias en 
Neurocirugía

La Tribuna

El sindicato Médico de 
Castilla-La Mancha, ante la 
amortización de la palza de 
Neurocirugía del Complejo 
Haopitañario de Ciudad Real, 
"tiene que lamentar una vez más, 
la falta de respuestas de la 
Adminsitración a los problemas 
asistenciales que tiene la pro
vincia, sobre todo en esta espe
cialidad", como señaláunanota 
de prensa remitida por este Sin
dicato. Para éste, "en lugar de 
suprimir esta plaza, se debería 
incrementar con un nuevo facul
tativo y dotarla".

Ciudad Real es una 
de las provincias 
de la región con 
menos superficie de 
montes públicos

Efe

Ciudad Real es una de las 
provincias de Castilla-La Man
cha que cuenta con menos su
perficie de montes públicos.

Con 87.795 hectáreas repre
senta una pequeña párte de la 
Comunidad Autónoma, que 
cuenta en la actualidad con cerca 
de 800.000 hectáreas de mon
tes de titularidad pública, lo que 
representa el 10 por ciento de 
toda la superficie de la región, 
según informa el Ejecutivo cas
tellano-manchego. Así cons
ta en las respuestas ofrecidas por 
el Gobierno regional a cinco 
preguntas del Grupo Popular.

Cierre Centralizado
Elevalunas Eléctricos

delanteros
Airbag

Di recci ón Asi sti da
Radi ocassette

6 altavoces

305.000pts 
de ahorro.

Incluye Plan Prever.

Y además, dobles barras de protección lateral, paragolpes y espejos de color de carrocería, faros antiniebla, 

asiento ajustable en altura, inmovilizador electrónico antirrobo, pantalla multifunción: dial radio, temperatura y llora- 

Vuela hoy mismo a tu concesionario antes de que desaparezcan.

válido para unidades en stock en Península y Baleares (año-modelo 98). No acumulable a otras promociones.

Tecnimóvil, S.A
BOPEL-@-

INGENIERIA ALEMANA A SU ALCANCE

Ctra. Carrión, Km. 242. Teis. 23 04 08 / 23 26 16.
CIUDAD REAL.

Polígono el Cabezuelo, s/n. Argamasilla de Calatrava. Tel. 46 00 03 
PUERTO LLANO

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA
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El baptisterio, actualmente en proceso de excavación.Tumba de mampostería, con enterramiento doble.
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Los últimos hallazgos en el yacimiento añaden una pásina más a su relevante pasado histórico

Oreto-Zuqueca saca a la luz lo que
podna ser una sede episcopal visigoda

Pilar MUÑOZ

Los últimos hallazgos fruto de 
las excavaciones que están siendo 

- llevadas a cabo en las inmedia
ciones de la ermita de Oreto- 
Zuqueca, en el término munici
pal de. Granátula de Calatrava, 
añaden una página más a su re
levante pasado histórico. Están 
dejado al descubierto lo que po
dría haber sido una sede episcopal 
de época visigoda.

Los trabajos, iniciados hace 
unos cuatro meses y que finali
zan el día 15 del próximo mes, 
permiten intuir de forma bastante 
precisa lo que podría haber sido 
un conjunto arquitectónico muy 
importante: Basílica, baptisterio, 
recinto porticado y dependencias. 
De estos hallazgos el más impor
tante es el baptisterio, descubierto 
en los últimos días y, por tanto, 
en proceso de excavación. Es una 
piscina bautismal con orientación 
este-oeste, de planta ligeramen
te rectangular (54 centímetros por 
67 centímetros) y que presenta 
dos escalones. Las paredes inter
nas están recubiertas con un mor
tero rojizo, muy duro e impermea
ble, según explicaron a este dia
rio las arqueólogas de la Univer
sidad Autónoma de Madrid y di
rectoras de la excavación, Helena 
Romero Salas y Ana María 
Garcés Tarragona.

Asimismo, señalan que parte 
de la pila ha quedado por debajo 
de muros construidos posterior
mente y que serán desmontados 
en los próximos días con el fin 
de conocer toda la planta. En 
cuanto a su cronología, indican 
que puede corresponder a un 
mundo cristiano más antiguo o 
visigodo muy temprano.

De la de época visigoda han 
encontrado también un edificio 
formado por un ábside de herra
dura y una nave de un recinto 
aparentemente de planta rectan
gular con varias filas de sopor

tes de piedra que servirían de base 
a columnas o pilastras. Este edi
ficio, así como el recinto podría 
formar parte de un conjunto 
basilical. Tanto uno como otro, 
agregan las directoras de la ex
cavación, es dificil por el momen
to poder delimitar con precisión 
su planta completa, ya que se 
prolonga hacía la zona sur del 
yacimiento, introduciéndose en 
tenenos privados. Por tanto, hasta 
no poder completar la excavación 
estas hipótesis tienen un carác
ter provisional.

Necrópolis visigoda

Por otro lado, en la necrópo
lis visigoda, del siglo V al VII d. 
C., hasta la fecha han sido des
cubiertas cuarenta tumbas de 
variada tipología, es decir fosa, 
lajas, mampostería (doble y sim
ples) y osario. Todas con la mis
ma orientación este-oeste. Asi
mismo, han proporcionado un 
importante ajuar: broches, cin
turón, anillos (plata y cobre), 
pulseras, pendientes y vasijas de 
cerámica y vidrio. En cuanto a 
los enterramientos son simples 
y dobles, principalmente, aunque 
algunos múltiples.

Por otra parte, en la zona este 
de la excavación, se están docu
mentando estructuras sobre los 
restos anteriores, reaprove- 
chando en algunos casos mundos 
antiguos y modificados otros. 
Entre los muros construidos en 
esta época se han encontrado 
numerosas piedras arquitectóni
cas con motivos ornamentales 
visigodos.

Consolidación y 
reintegración

Resulta evidente por la irnpor- 
tancia de los restos arquitectó
nicos aparecidos la necesidad de 
una campaña de consolidación y 
de información de todas las es
tructuras y, especialmente, dada

Aspecto que presenta lo que podría formar parte de un cojunto basilical.
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su naturaleza, el baptisterio, las 
tumbas y pavimentos, ya que 
requieren un tratamiento para 
preservarlo de la climatología de 
esta zona, señalan Tas arqueó
logas.

Continuidad y protección

En definitiva, se trata de un 
conjunto arquitectónico muy 
complejo e importante, por lo que 
las excavaciones deberían tener 
una continuidad con el fin de 
poder obtener todos los datos que 
permitan confirmar la importan
cia de esta zona, tal y como apun
tan las fuentes, en época visigoda.

Además, debido a las nume
rosas visitas que registra el ya
cimiento de Oreto-Zuqueta en el 
término de Granátula, éste debe
ría tener una mayor protección 
para preservar los trabajos.

Vasijas de cerámica y vidrio encontrados recientemente.
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El servicio de 
Internet de la 
Junta se traduce 
a 3 idiomas

La Tribuna

La Junta ha traducido a 
inglés, francés e italiano las 
principales páginas «web» 
que ofrece en Internet y que 
hasta ahora sólo podían leer
se en castellano. Según infor
ma la Oficina del Portavoz del 
Gobierno, hasta el momento 
se han traducido a estos tres 
idiomas las páginas dedica
das al área de Presidencia y 
el índice con los enlaces con 
otras páginas «web» de inte
rés regional. El área de Presi
dencia incluye el saludo del 
presidente de la Junta, José 
Bono, y su biografía, así como 
datos e información sobre el 
Palacio de Fuensalida.

Nota aclaratoria
El Depósito Aduanero de 

Ciudad Real es gestionado por 
la Cámara de Comercio y no 
por la empresa" Aducén". Este 
es el extremo que quiere acla
rar Juan Luis Gavira, admi
nistrador de la empresa " Adu
cen" mediante una nota de 
prensa, en respuesta al repor
taje publicado en este perió
dico el pasado 15 de noviem
bre de 1997, en el que este 
extremo no quedaba claro.

Para tratar la modificación de las ordenanzas fiscales

Tensa reunión del Consejo 
de Participación Ciudadana

Concha VICENTE

El Consejo de Participación 
Ciudadana de Ciudad Real se 
reunió ayer para abordar la 
modificación de las ordenanzas 
fiscales para el próximo año, sin 
que haya trascendido nada so
bre su desarrollo pese a la insis
tencia de este diario. Todo pa
rece indicar que la reunión se 
desarrollo bajo gran tensión, 
puesto que el concejal de Parti
cipación Ciudadana, Vicente 
Gallego, no quiso realizar decla
raciones a la espera de que sean 
los miembros de las asociacio
nes representadas las que den el 
primer paso.

La convocatoria de ayer ya 
tuvo, antes incluso de celebrar
se, una gran polémica en el úl
timo Pleno del Ayuntamiento 
que, reunido de forma extraor
dinaria, aprobó inicialmente la 
modificación de las ordenanzas 
fiscales sin que pasaran por di
cho Consejo.

Los distintos grupos interpre
tan de forma diferente el Regla-

Un momento de la reunión a su inicio. T. FERNANDEZ
f

mentó de Participación Ciuda
dana que establece la obligato
riedad de que el Consejo emita 
su opinión sobre las ordenanzas 
fiscales antes de su aprobación 
en Pleno. El PP considera que 
el dictamen del Consejo puede 
emitirse después de su aproba

ción inicial y antes de la defini
tiva, mientras que PSOE e IU, 
cuyos dos concejales llegaron a 
abandonar la sesión plenaria, es
tablecen que debe ser antes de 
su aprobación inicial cuando la 
modificación pase por el dicho 
Consejo.

El reloj sonará tras 10 años de silencio

El reloj de Caja 
Rural volverá a 
sonar de nuevo

Ana MARTIN

El reloj ubicado en la cen
tral de la Caja Rural volverá a 
escucharse tras los diez años 
que aproximadamente dejó de 
sonaren la capital. Los órganos 
directivos de la entidad banca
ria han decidido reparar el sis
tema de transmisión del sonido 
que con toda probabilidad es
tará funcionará antes de Navi
dad, en función de la gravedad 
de la reparación.

A partir de esta fecha, las 
personas que recorran las calles 
cercanas a la central de la Caja 
Rural volverán a escuchar , 
seguidillas manchegas, los 
villancicos,el ángelus y melo
días populares cada media hora.

El Grupo Municipal del PP 
verá hoy la posibilidad de 
privatizar algún servicio

C. VICENTE

El Grupo Municipal del Par
tido Popular mantendrá esta tarde 
una reunión en la que, entre otras 
cuestiones, abordará la posibi
lidad de llevar a cabo estudios 
para privatizar alguno de los 
servicios municipales que actual
mente se gestionan de forma 
directa por el Ayuntamiento.

Según manifestó ayer a LA 
TRIBUNA el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega, en 
la reunión de esta tarde se vería 
la posibilidad de la gestión in
directa para aquellos servicios 
susceptible de mejora, en un in
tento de tratar de optimizar su

prestación.
Francisco Gil-Ortega, que no 

quiso concretar sobre qué ser
vicios podría recaer el estudio, 
descartó que pudiera verse la 
posibilidad de privatizar el ser
vicio de jardines que presta ac
tualmente presta la Concejalía 
de Medio Ambiente.

La posible privatización de 
algunos servicios municipales se 
recoge en el estudio de viabili
dad encargado por la Corpora
ción a la empresa auditora Arthur 
Andersen a principio de la legis
latura y, que según el alcalde, 
todavía esta vigente y podría 
llevarse a cabo en algunos de sus 
términos.

climalit con PLANITHERM “S” 

la “Solución ” inteligente

Lo último en

El doble acristalamiento capaz de aislar no sólo 

del frió, sino también del calor, 

aislamiento térmico

Los agentes comerciales otorgan 
su Medalla de Oro a Garrido

La Tribuna

El Colegio de Agentes Co- 
J^erciales de Ciudad Real ha 
decidido conceder la Medalla de 
JJro del Colegio al presidente de 

Diputación Provincial, Jesús 
^urrido. El motivo por el que se 
ecidió conceder la medalla a 

garrido es, según el presidente 
®1 Colegio, Miguel Angel 

J^ivero, en una nota de prensa, 
Pdf el gran apoyo incondicional

que ha demostrado hacia esa 
institución. "Garrido siempre ha 
tenido un comportamiento exqui
sito hacia nuestro Colegio y ha 
dado muestras de ello a lo largo 
de su etapa al frente de la Cor
poración provincial".

La imposición de la medalla 
tendrá lugar el 20 de diciembre 
en una cena de Hermandad que 
se celebrará coincidiendo con la 
festividad de la patrona del Cole
gio, la Virgen de la Esperanza.

ETIQUETA

O
 ó

EXIJA LA 
«ARCA EN;

ASESORAMIENTO TÉCNICO GRATUITO

Madrid-Tel.:3972657/Barcelona-Tel.;4393505

SEPARADOR

Produce un drástico ahorro en Los gastos de 

calefacción y refrigeración, porque se adapta a 

cualquier clima y a todas las estaciones.

Protege de los ruidos del exterior y colabora con el 

Medio Ambiente porque ahorra energía.

dimalit con PLANITHERM “S” 
aislar es ahorrar

^CRISTALERIA ESPAÑOLA,S.A.
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La Concejalía de la 
Mujer elabora un 
manifiesto en el Día 
contra la Violencia 
hada la Mujer

La Tribuna

LaConcejalíadela Mujer del 
Ayuntamiénto de Ciudad Real 
ha presentado una manifiesto en 
el Registro municipal contra la 
violencia coincidiendo con la 
celebración hoy del Día Inter
nacional contra la Violencia ha
cia las mujeres.

En el escrito se manifiesta 
que la violencia contra las 
mujeres constituye una viola
ción contra los Derechos Huma
nos fundamentales de la Mujer.

"Es un atentado contra la 
integridad física y psicológica, 
destruye la dignidad humana y 
denigra a sus agresores, es un 
obstáculo para el desarrollo 
social, económico y político de 
la sociedad, es un ataque con
tra la paz y la democracia, por 
tanto, la eliminación de toda 
clase de violencia es un reto para 
todos los hombres y mujeres", 
agrega.

El manifiesto también de
nuncia todas las muertes de 
mujeres provocadas por la vio
lencia, y que se cuantifica en una 
muerte por semana, "que en la 
mayoría de los casos son eje
cutadas por sus maridos, ex 
maridos o compañeros y que su 
número supera a las causadas 
por el terrorismo".

Asimismo, desde la 
Concejalía de la Mujer se insta 
a todos los agentes que inter
vienen en la atención a las víc
timas a utilizar todos los medios 
de que disponen en la defensa 
efectiva de todas las mujeres que 
sufren violencia.

También apela "a los hom
bres a rechazar el abuso de la 
fuerza y a que establezcan un 
diálogo para la resolución de sus 
diferencias", y a la sociedad para 
"que preste su apoyo a sus víc
timas y a colaborar con asocia
ciones y grupos que luchen por 
su erradicación".

Desde la Concejalía de la 
Mujer se considera que no es 
creíble que a las puertas del siglo 
XXI "tengamos que seguir pi
diendo y luchando por la dig
nidad en la igualdad de las 
mujeres", así como que los 
hombres puedan seguir dicien
do con Platón: "Doy gracias a 
los dioses porque no me han 
hecho ni extranjero, ni esclavo, 
ni mujer".

"Tenemos que seguir luchan
do por cambiar la frase y poder 
decir: doy gracias a los dioses 
porque me hicieron ante todo 
mujer", concluye el manifies
to.

A cargo del inseniero industrial Marcelino Oreía Arburua

AJE impartió un curso 
sobre propiedad industrial

La Tribuna

Defender frente a terceros los 
avances conseguidos por las 
empresas o el renombre adqui
rido en el mercado, así como 
alcanzar los conocimientos 
necesarios para poder adoptar 
una buena política de Propie
dad Industrial que suponga una 
inversión para los negocios han 
sido los dos los principales 
objetivos del curso sobre Paten
tes y Marcas impartido ayer por 
Marcelino Oreja Arburúa, inge
niero industrial responsable de 
la empresa Def-4, dedicada al 
asesoramiento en este sector, y 
organizado por la Asociación de 
Jóvenes Empresarios de Ciudad 
Real en la Cámara de Comer
cio.

Veinte personas asistieron a 
esta jornada, de tres horas y 
media de duración, a lo largo 
de cual se habló del concepto 
de propiedad industrial, diferen
ciado del de la propiedad inte
lectual; de la legislación nacio
nal e internacional al respecto, 
así como de las ventajas de la 
protección de las marcas pro
pias y las patentes.

Bicicletas para los ganadores del 
certamen de pintura al aire libre

La Tribuna

La contejala de Bienestar 
Social, Rosa Romero, entregó 
ayer los premios correspondien
tes al Certamen de Pintura al aire 
libre para niños que se celebró 
el pasado mes de septiembre en 
Alarcos y que recayó en Fran
cisco Ginés, de 15 años y pro
cedente del Centro Social de 
Santaigo, para la categoría ju
venil, y en Moisés Camacho, de 
10 años y del Centro Social La 
Granja, para la categoría infan
til.

Los dos ganadores recibie
ron como premio una bicicleta 
para cada uno de ellos.

Al certamen, que se celebró 
en el Cerro de La Atalaya y tuvo 
como temas a elegir la batalla 
que allí se libró y sus ruinas, se

fe
s.

#

Un momento del curso impartido ayer. T. FERNANDEZ

Asimismo, se expusieron los 
signos distintivos como marca, 
nombre comercial o rótulos de 
establecimientos, así como las 
creaciones de formas, como 
modelos industriales o dibujos 
industriales.

La jomada, que imparte Def- 
4 en distintas localidades de 
España, está exponsorizada por 

«O

Uno de los premiados recoge la bicieta bajo la mirada de Romero. T.F.

presentarón un total de 55 ni- representación de los distintos 
ños de las dos categorías y en centro sociales de Ciudad Real.

la Oficina Española de Paten
tes y Marcas.

Los casos prácticos en base 
a las preguntas de los asisten
tes, que mostraron gran interés 
por este sector casi incipiente 
en España, sirvieron para pro
fundizar en los distintos con
ceptos que abarca la propiedad 
industrial.

La Hermandad de la 
Virgen del Prado celebra 
hoy junta general

La Hermandad de Nuestra 
Señora la Virgen del Prado 
celebrará hoy martes junta 
general ordinaria en el salón de 
la Casa de la Iglesia, en la ca
lle Caballeros, a las siete y 
media de la tarde en primera 
convocatoria y media hora des
pués en segunda. Entre los 
asuntos a tratar figuran la apro
bación de cuentas anuales, la 
posesión del nuevo hermano 
mayor Enrique Morales Ayala, 
a quien corresponde por anti
güedad en la lista de cefradas, 
y el nombramiento de una co
misión para estudio y redacción 
de nuevos estatutos, de acuer
do con las normas de la jerar
quía eclesiástica.

La Asociación de 
Limitados de la Voz tendrá 
junta general el viernes

La Asociación Castellano- 
Manchega de Limitados de la 
Voz celebrará el próximo vier
nes junta general ordinaria a 
partir de las doce del mediodía. 
En el transcurso de la reunión, 
el doctof Carlos García Linares, 
jefe del servicio de Otorrino
laringología del Complejo 
Hospitalario de Ciudad Real, 
impartirá una conferencia.

Caballero pregunta por 
el Plan de Acción Joven 
del INJUVE

El diputado nacional del 
PSOE por Ciudad Real, José 
Manuel Caballero, se interesa, 
en una interpelación realizada 
a la Mesa del Congreso, por el 
contenido, objetivos y actua
ciones del Plan de Acción Jo
ven que el Instituto Nacional 
de la Juventud (INJUVE) eje
cutará entre 1998 y el 2002, así 
como el presupuesto asignado 
y la fecha en la que el Consejo 
de Ministros tiene previsto 
aprobar dicho plan.

Caballero se interesa por 
este plan a la vista de que el 
pasado mes de junio el direc
tor del INJUVE anuncióquese 
había diseñado, sin que desde 
entonces se haya dicho nada 
más sobre ello.

Descontamos 420.0(10 pts. en los modelos Clio, Lü^na j Metano,

SPTAS.
(Incluido PLAN PREVER)

BALTASAR RUIZ, SX.
Ctra. de Carrión, km- 242

ra. UB uaiiiu", ..22 73 50 - CIUDAP Rj^
Telf.

Además, en la gama Megane, le regalamos las cuotas de diciembre,
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!̂ ue detenido al baiarse de un autobús en Torralba y su hermano en la capital

"Amargo" regreso de Madrid para 
dos "camellos" que traían hachís

La Tribuna

La Policía Nacional detuvo 
a los hermanos Pedro y Cruz 
H.S, de 27 y 29 años, respecti
vamente, como presuntos anto
jes de un delito contra la salud 
pública. Tras la detención la 
policía se incautó de 365 gra- 
oios de hachís, distribuidos en 
j)s pastillas, una de 250 gra
mos y la otra 115 gramos.

Esta detención es fruto de las 
investigaciones llevadas a cabo 
en la Comisaría Provincial con 
el fin de erradicar el tráfico de 
estupefacientes en Ciudad Real.

Así, la Policía después de 
realizar una investigación y 
vigilar a los citados hermanos, 
que han sido detenidos en otras 
ocasiones por el misino delito, 
comprobó que el pasado domin
go, a las 8:45 horas se despla
zaron a Madrid en autobús, por 
lo que al suponer que iban a 
adquirir droga, iniciaron las 
correspondientes diligencias. 
Tras comprobar que habían 
adquirido billete y ida y vuelta.

varios policías se desplazaron 
hasta el limite de la provincia 
para esperar su regreso y seguir 
al autobús, ya que sospechaban 
que podrían abandonar el vehí
culo antes de llegar a la capital.

Detención e incautación de 
hachís en Torralba

Así, tal y como sospechaba 
la Policía, cerca de la media 
noche, en Torralba de Calatrava, 
se bajó del autobús Cruz H.S., 
siendo detenido e incautándole 
la droga, según fuentes 
policiales.

Por su parte, su hermano 
continúo viaje hasta Ciudad 
Real, siendo detenido al llegar 
a la estación de autobuses de la 
capital, donde le esperaban otros 
funcionarios del Cuerpo Nacio
nal de Policía.

Además, de la droga a uno de 
los detenidos se le incautó una 
navaja pequeña.

Los detenidos fueron puesto 
ayer por la mañana a disposición 
judicial. Posteriormente, fue

« ir ti ír-
--

La droga, distribuida en pastillas, y fragmento de la navaja incautada.

decretado el ingreso en prisión H.S., según pudo saber este dia- 
de los hermanos Pedro y Cruz rió de fuentes solventes.

Hallan caída en el 
suelo una mujer de 
72 años que murió 
cuando era llevada 
al hospital

La Tribuna

Una mujer de 72 años falle
ció cuando era trasladada en una 
ambulancia del 006 al Hospital 
Nuestra Señora de Alarcos.

Según informó a este diario 
la Policía Local, poco después 
de la seis y media de la tarde del 
pasado sábado recibieron una 
llamada mediante la cual comu
nicaron que había una señora en 
el suelo, en la calle Rosa. Al lugar 
se trasladaron agentes de la 
Policía Local y Emergencia 
Ciudad Real. Sanitarios de este 
cuerpo procedieron al traslado 
de la señora, cuyo nombre res
ponde a las iniciales C.C.F., que 
falleció en el trayecto hacía el 
Hospital, por causas naturales, 
según las mismas fuentes.

Por otro lado, la Policía Lo
cal indicó que en la madrugada 
del pasado domingo, sobre las 
seis, identificaron a dos meno
res y procedieron a instruir un 
atestado, ya que, presumi
blemente, se "cargaron" cincuen
ta metros de la valla que prote
ge los jardines de El Torreón.

Finalmente, señalar que fue 
denunciado el hurto de un ciclo- 
motor y de una cartera, éste en 
el mercadillo, en la mañana del 
pasado sábado.

lin momento de la votación celebrada ayer. RUEDA

CSI-CSIF logra la mayoría en 
el comité de empresa de la 
Confederación Hidrográfica

La Tribuna
El sindicato independiente 

ah 1 ^^P ^^ obtenido mayoría 
soluta en el comité de empresa 
laConfederación Hidrográ- 

Guadiana, obteniendo 
^^^ c^’^co delegados en 

dpi ^^ eligieron y a pesar 
haber doblado exactamente 

h numero de votos a UGT.
Los trabajadores de la CHG 

tan?^^ ^^®g^L a cinco represen- 
cole ^- ^^^^ ^® ^^^®^ P®^ parte del 
cualT^ ^^ Especialistas y no 
tes 5^^°® y dos representan- 

.^°^cgio de Técnicos y 
han 7’^í^^dvos. Los primeros, 

^logido a los representan

tes del CSIF Tomás González 
Pilaz y a Francisco Blanco 
Martínez. El tercer representante 
fue para UGT a pesar de que ha 
sido votado por 8 trabajadores, 
mientras que la candidatura de 
CSIF fue elegida por 34 perso
nas . Respecto al colegio de Téc
nicos y administrativos, de los 
dos representantes, uno ha sido 
para CSIF y el otro para UGT, 
obteniendo el primero 14 votos 
y el segundo 13.

Lo más destacado de esta 
jomada electoral en la CHG - 
primeras elecciones sindicales 
tras la constitución del MIMAM, 
ha sido la elevada participación 
de los trabajadores.

ECONOMIA 23

EL ANUNCIO QUE MUCHOS FABRICANTES

DE COCHES QUERRIAN HACER.

Concesionario Oficial: CIUDAD REAL. AUTOMOTOR CIUDAD REAL, S.L. Ctra. Carrión, 

km. 242. Teis.: 25 65 60 y 25 66 48.
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El serente de Consorcio impartió ayer una charla-coloquio

El RSU infonna del faturo 
en el tratamiento de residuos

Concha VICENTE

Con el objetivo de concien
ciar, informar y sensibilizar a la 
ciudadanía del tratamiento de re
siduos sólidos urbanos de cara 
al siglo XXI, responsables del 
Consorcio de Residuos Sólidos 
Urbanos (RSU) de Ciudad Real 
impartieron ayer en la capital una 
charla-coloquio enmarcada en un 
programa que el Consorcio de
sarrolla en toda la provincia sub
vencionado por la Unión Euro
pea y del que Ciudad Real es li
citador.

La charla, que impartió el 
gerente del RSU, Antonio Pe
ñuela, junto al técnico del Con
sorcio Jesús Pérez Montero, 
abarcó desde el pasado al pre
sente para alcanzar un futuro in
mediato, de cara al próximo si
glo, cuando se pretende reciclar 
entre el 50 y el 60 por ciento de 
los residuos sólidos urbanos.

Para ello, explicó Antonio 
Peñuela, el RSU cuenta con cua
tro planes de actuación, algunos 
ya en marcha y otros a punto de 
iniciarse. Así, se encuentra la 
puesta en marcha de la planta de 
reciclaje y compostaje del Con
sorcio en Almagro, la creación 
de diferentes puntos limpios en 
la provincia, la recogida selec
tiva de cartón, papel, vidrio y 
pilas, y, por último, el desarro
llo para el próximo año de un 
programa piloto de recogida 
selectiva en origen. Sobre este 
último, Peñuela indicó que se de-

Antomo Peñuela en el momento de impartir la charla. T. FERNANDEZ

sarroUará de forma piloto en una 
localidad agrícola de entre 1.000 
y 1.500 habitantes, aún sin de
terminar, en un barrio de la ca
pital y en una población 
emblemática, como Almagro o 
Villanueva de los Infantes. Si 
esta experiencia resulta positi
va, el objetivo del RSU es apli
car la recogida selectiva de re
siduos en origen en toda la pro
vincia para el año 2000, aproxi
madamente.

La charla-coloquio, que se 
celebró en el Centro de Nuevas 
Tecnologías, estuvo dirigida a 
los "agentes implicados", es 
decir, según el gerente del RSU, 
a las personas que tienen algu

na responsabilidad en la mate
ria, como miembros de asocia
ciones de vecinos, de amas de 
casa, de grupos ecologistas y 
directores de colegios, entre 
otros, para que hagan de "correa 
de transmisión" al resto de la 
ciudadanía.

La charla de ayer es una de 
las últimas impartidas por res
ponsables del RSU, que ya lle
van cerca de medio centenar 
celebradas en distintas localida
des de la provincia.

Para el próximo año, indicó 
Peñuela, está previsto desarro
llar un programa de 
concienciación destinado de 
forma específica a los niños.

María del Carmen Hipólito, funcionaria de Ciudad 
Real, ha sido la ganadora del sorteo mensual corres
pondiente a octubre de otra nómina idéntica a la suya 
por se cliente de Caja Rural y tener domiciliada su 
nómina en esta entidad provincial. En la foto, el director 
de Márketing de Caja Rural entrega el premio a la 
ganadora.

Las 25 mujeres asistentes al 
curso de hipnosis de Foro Civitas 
recibirán hoy sus diplomas

Lá Tribuna

Las veinticinco mujeres que 
han participado en el Curso de 
Relajación e Hipnosis, organi
zado por el Foro Cívitas e im
partido por el psicólogo clínico 
Pedro Merino, recibirán esta 
tarde sus diplomas acreditativos.

El acto tendrá lugar a partir 
de las ocho de la tarde en el 
Centro de Nuevas Tecnologías 
ubicado en la calle Borja de 
capital. Seguidamente, será ser
vido un vino de honor en el 
«Burladero», donde responsa

bles del Foro Cívitas y las mu
jeres que han participado en el 
Curso intercambiaran opinio
nes.

El Curso, que hoy seráclau- 
surado, comenzó el pasado día 
11 de noviembre y ha sido de
sarrollado en el CentrodeNue- 
vas Tecnologías.

Las mujeres que han parti
cipado en el mismo han señala
do que ha sido muy positivo,ya 
que han aprendido una serie fe 
conocimientos que les serviré 
para mejorar en su vida social 
y laboral.

INSALUD
LA GERENCIA DE ATENCION PRIMARIA DE 

CIUDAD REAL
INFORMA

Que desde el día 1 al 15 de Diciembre de 1997, está 
abierto el plazo de presentación de solicitudes para 
acceder a la CONVOCATORIA DE PROCESO SELECTIVO 
PARA CUBRIR EN REGIMEN DE NOMBRAMIENTO 
INTERINO UNA PLAZA DE HIGIENISTA DENTAL.

Las bases y el Baremo de Méritos están expuestos en la 
Gerencia de Atención Primaria de Ciudad Real.

Las solicitudes, junto con los méritos aportados, serán 
dirigidos ai Director Gerente, en el Registro, sito en Avda. 
Pío XII, s/n, de Ciudad Reai.

Ciudad Real a 1 de Diciembre de 1997.

ILUSTRE COLEGIO OFICIAL DE INGENIEROS 
TECNICOS INDUSTRIALES DE CIUDAD REAL 

SEMINAIIIO lili 

.GALVANIZACION EN CALIENTE
1 ^^^W*.»>.¿^WM^^»

ENBGONSTRUCGION-
A celebrar en Puertollano durante el día 

27 de noviembre de 1.997

Para mayor información dirigirse a la 
Secretaría del Colegio en el Paseo 
de San Gregorio, 89 de Puertollano

Tfno.: (926) 42 18 89 - Fax: (926) 43 15 95
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AVISO
SEPONEENCONOCIMIEinil 
DEL PUBLICO EN GENERAL 

QUE LA NUEVA VARWNIEDí 
FERROCARRIL DE SOCUEIUNIIS 
SE PONDRA EN EUNCIONAH®

CON TENSION ELECTRIMDE 
3000 V, A PARTIR DE LAS 
1)0:00 HORAS DEL DIAZ: 
DE NOVIEMBRE DE 1997, 
EXISTIENDO PELIGIIOOE 
ELECTROCUCION EN US 
INMEDIACIONES DE US

INSTALACIONES ELECTRIC^
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^umaiomada celebrada ayer en la que se trató la implantación de la moneda, sus inconvenientes y ventaias

Unas 200 directivas de asociaciones de
amas de casa se forman sobre el euro

Concha VICENTE

Más de 200 directivas de la 
Asociación Provincial de Amas 
de Casa, Consumidores y Usua
rios «Calatrava» procedentes de 
todos los puntos de la provincia 
asistieron ayer a una Jornada de 
Sensibilización sobre la Mone
da Unica que se desarrolló en un 
hotel de la capital con la finali
dad de dar a conocer el impacto 
de la implantación de la moneda 
única en la economía doméstica 
y cuáles serán los principales 
inconvenientes y ventajas de su 
implantación.

Según explicó en rueda la 
presidenta de la Asociación de 
Amas de Casa «Calatrava», Bien
venida Pérez, esta jornada se 
enmarca en una campaña puesta 
en marcha a nivel nacional que 
se desarrollará hasta el 1999, 
cuando se iniciará la primera fase 
de implantación del euro.

Bienvenida Pérez, que presen
tó la jornada junto a los ponente 
María del Prado Cortés y Feman

do López, indicó que desde la 
Confederación de Asociaciones 
de Amas de Casa se pretende 
formar e informar a las amas de 
casa y a los consumidores, en 
general, sobre la implantación del 
euro, que constituirá toda una 
«revolución histórica, a la que 
costará mucho esfuerzo adaptar
se».

En este sentido, María del 
Prado Cortés indicó que junto a 
la jornada, que también se cele
brará en las otra capitales de 
provincia de la región, desde la 
Confederación se ha formado 
«euro-monitoras» que recorrerán 
los pueblos de la provincia para 
informar del euro, así como ha 
editado 100.000 ejemplares de la 
«Guía práctica sobre el euro para 
el ama de casa».’

Por su parte, Fernando López 
apuntó que las principales ven
tajas que tendrá la implantación 
del euro en las economías domés
ticas serán el mantenimiento de 
la inflación, del precio del dine
ro y del poder adquisitivo. En 
contraposición, el inconvenien

te más preocupante será la dis
minución del rendimiento de los 
pequeños ahorros.

También se considera incon
veniente el escaso tiempo en el 
que coexistirán el euro y la pe
setas, en el semestre compren
dido entre enero y junio del 2002, 
periodo que podría no ser sufi
ciente para que los consumido
res y usuarios se adecúen al va
lor de la moneda única y a su equi
valencia con la peseta.

Reivindicaciones ante la 
implantación del euro

Femando López también alu
dió a las reivindicaciones que se 
plantean desde la Confederación 
de Asociaciones de Amas de 
Casa.

Así, se pide que antes de la 
llegada del 2002 los ingresos de 
los ciudadanos, vía nóminas o 
pensiones, y sus gastos, como las 
facturas mensuales, aparezcan 
con doble la doble indicación en 
pesetas y en euros.

Asimismo, señaló que desde

v^

Más de 200 mujeres se congregaron para conocer mejor el euro. RUEDA

la Confederación se entiende que 
las amas de casa y los consumi
dores no comprenderán el coste 
de implantación del euro que, vía 
incremento de las comisiones

bancarias o creación de otras 
nuevas, para que los bancos pue
dan asumir el coste que para ellos 
tendrá adecuarse a la nueva 
moneda.

SKODA FELICIA. Pruébelo y verá.

1

Hay un Felicia desde 

^"^ 1095.000* pías.
Y además. Plan Prever.

Usted ya sabe que para conocer algo a fondo, hay que probarlo. Para 

conocer bien al Skoda Felicia, no basta con mirarlo. Pruébelo y verá 
19 amplitud y la comodidad del mayor coche de su categoría. Verá la 

calidad y el estilo del Grupo Volkswagen. Y, después de probarlo, aún 
'o sorprenderá más su precio y las excepcionales condiciones de 

financiación de VW Finance.

^^nga ya a su concesionario Skoda y pruebe el Felicia. 
Ya verá, ya.

Equipamiento según versiones: Dirección asistida, aire acondicionado, 

inmovilizador, 3® luz de freno, cristales tintados, protección contra impactos 

laterales, consola central, cierre centralizado, faros halógenos antiniebla, 

regulación de altura de faros, asiento posterior abatible y partido, lava/limpia 

luneta trasera, testigo sonoro de luces encendidas, completa preinstalación de 

audio. Airbag conductor.

Versiones; 1.3 LX 54 CV, 1.3 GLXi 68 CV, 1.6 GLX 75 CV, 1.9 D GLX 64 CV.

Dirección Internet: http://www.skoda-auto.cz

•P
.V

.P
. re

co
m

en
da

do
 Sk

od
a F

el
ic

ia
 LX

 (5
4 C

V)
. T

ra
ns

po
rte

, im
pu

es
to

s y
 of

er
ta

 pr
om

oc
io

na
l in

cl
ui

do
s.

 O
fe

rta
 vá

lid
a p

ar
a u

ni
da

de
s e

n s
to

ck
 ha

st
a f

in
 de

 m
es

.

SKODA FELICIA

Grupo Volkswagen

Concesionario Oficial:
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Crítica departe

Pedro Morales, sombra y transparencia 
de la pintura

L
as mejores páginas del arte manchego, dicho sea sin 
desmerecer la «resistencia» interior, parecen seguir es 
cribiéndose fuera. Principalmente, históricamente, casi 
exclusivamente, Madrid. Exponer en Madrid, para los de 

dentro y los de fuera, es un test de obligado cumplimiento 
y, en ocasiones, hasta una quimera.

En estos días Madrid vuel
ve a constituir, como suele ser 
frecuente en cada temporada, 
cita obligada para aficiona
dos, seguidores, coleccionis
tas o simplemente curiosos de 
nuestro arte contemporáneo. 
Y es que, salvo error u omi
sión involuntaria del firman
te, nada menos que tres inte
resantes exposiciones de 
autores manchegos ocupan 
actualmente la cartelera ar
tística madrileña. Por orden 
cronológico de inauguración: 
«Gregorio Prieto en las van
guardias» (Centro Cultural 
Conde Duque), Pedro Mora
les Elipe (Galería Egam) y 
Javier Baldeón (Galería 
Fúcares); las tres, por cierto, 
bien atendidas y valoradas por 
la crítica.

En el caso de Morales 
Elipe (Membrilla, 1966) el 
más joven y sin duda el me

Pedro Morales Elipe. Galería Egam. Villanueva, 29, Madrid.
Hasta el 29 de noviembre.

nos conocido, y del que hasta este momento no había tenido 
ocasión de ocuparme con detenimiento de su trabajo, no eS' 
su primera aparición individual en la capital de España, ciudad 
en cuya Facultad de Bellas Artes se tituló y donde se ha forjado 
como artista en tareas que van desde la escenografía teatral 
a la obtención de diversas becas de formación artística. Persona 
más pendiente del trabajo en el estudio y de avanzar en el 
conocimiento de su propia metodología que de buscar la 
difusión comercial de su pintura, sí viene participando des
de 1988 en diferentes muestras colectivas, todas fuera de 
aquí si exceptuamos, en 1996, «Arte y Energía III. Muestra 
de artistas de Ciudad Real», y alguna esporádica presencia 
en los variopintos certámenes locales que salpican los me
ses veraniegos. Por lo que se ve huye de las poco selectivas 
salas bancarias y oficiales. Su primera exposición en solita
rio tenía lugar en Abril del pasado año, también en Egam, 
una galería imprescindible en la eclosión del arte joven du
rante la década anterior y que sigue apostando por nuevos 
nombres.

A la conciencia humana
Sra. directora:
Como cada día, salgo de mi casa 

(Miguelturra) y me dirijo al trabajo (Ciu
dad Real).

Al iniciar mi recorrido matinal, observo 
que en la cuneta de la carretera, (término 
municipal de Miguelturra), yace un po
bre perro, de color negro y que lleva co
llar. Es una de tantas víctimas, que en este 
trayecto, mueren como consecuencia de

atropellos («pero es un insignificante 
animal»).

Pasan los días y sigo viendo esa mis
ma escena. Se me revuelve el estómago, 
trago saliva y sigo mi camino.

Una mañana, a la vuelta del trabajo, 
decido pasarme por el Ayuntamiento de 
Miguelturra, y ponerlo en conocimiento 
de la policía municipal. Ellos me comu
nican que la retirada de ese «insignificante 
animal», corresponde a Obras Públicas. 
Muy atentamente, toman nota del lugar 
donde se encuentra el perro y me dan las 
gracias por el aviso.

Al cabo de unas semanas, el «insigni
ficante animal» aún sigue allí. Observo 
un coche de la policía municipal y por 2“ 
vez, les cuentó la historia, indicándoles 
exactamente el lugar donde reposa el perro, 
comentándoles que esa incidencia la ha
bía puesto ya en conocimiento de sus 
compañeros. Toman nota de esa comuni
cación y me dicen que darán parte a Obras

Pedro Morales Elipe
Persona más pendiente del trabajo en el 

estudio y de avanzar en el conocimiento 
de su propia metodología que de buscar la 
difusión comercial de su pintura

La Ttíbuna
de Ciudad Real

Las piezas sueltas que venía conociendo de Morales Elipe, 
y las referencias teóricas más o menos aisladas sobre su obra, 
me habían configurado a un pintor hermético, como ensi
mismado en una obra poco pendiente de la moda del momen
to, de aliento muy pictoricista y no carente de cierto halo 
romántico. Sus diferentes registros (cuadros abstractos con 

bandas frías de color, paisajes 
entre desolados y surreales, o 
pinturas-dibujos de duro e iró
nico diseño neopop en los pa
trones de costura) no permitían 
articular un lenguaje persona
lizado y único; si bien en todas 
flotaba una noción de silencio 
inerte, de ausencia sentida, de 
dramática desocupación del es
pacio real.

Es en estas dos primeras in
dividuales donde la obra de 
Morales Elipe se modula en 
tomo a la imagen figurativa de 
una manera más definitoria. 
Ahora la pintura se ha 
interiorizado en el espacio y se 
ha adensado de luz. Más barro
ca, tenebrista casi, dotada de una 
atmósfera envejecida por 
veladuras y grises, como lejos 
de su propio tiempo, estos cua
dros componen un mundo cua
jado de referencias literarias y 
plásticas, que ante el especta
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Martín Peñato pidió al PSOE "que 
dejen resolver" al TSJCM "en paz y 
no hagan declaraciones para influir, 
por la estabilidad de la Caja"

El presidente de CCM di jo que los estatutos estarán para la asamblea del 13

Peñato pide tregua al PSOE y 
respeto por el recurso alTSJCM
El presidente de ^Caja 
Castilla-La Mancha, Tomás 
Martín Peñato, pidió al go
bierno regional y al PSOE 
una tregua de declaracio
nes sobre la caja, por la es
tabilidad de la misma, y el 
reglamento de la Ley de Ca
jas. Acusó a los socialistas 
de no ser profesionales, y 
pidió respeto por los recur
sos ante el TSJCM.

Luis RESOLA

El presidente de Caja 
Castilla-La Mancha ofreció ayer 
una rueda de prensa en la que, 
además de dar cuenta de la si
tuación financiera de la entidad, 
realizó diversos comentarios 
sobre el polémico reglamento de 
la Ley de Cajas y el cruce de 
declaraciones.

Tomás Martín Peñato recal
có que CCM está en su derecho 
para interponer un recurso con- 
tencioso-administrativo ante el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJCM) 
para "plantear nuestras quejas 
y opiniones cuando no se nos da 
opción para llegar a un acuer
do".

El presidente de CCM denun
ció que el acuerdo ofrecido por 
el consejero de Economía, Isi
dro Hernández Perlines, consis
tía únicamente en pactar el nom
bramiento de un presidente de 
la caja que no perteneciese ni al 
PSOE ni al PP. Para Martín 
Peñato, este ofrecimiento no 
merece "ni sentarse a hablarlo".

Para él, se hace necesario 
hablar "de más cosas". Martín 
Peñato recalcó que, con la dis
tribución de los grupos, el PSOE 
se asegura al menos dos conse
jeros más: la Junta y los ayunta
mientos, gobernados por el 
PSOE, tienen números impares 
de consejeros; mientras que las 
diputaciones y las capitales de 
provincia, gobernadas por el PP, 
tienen números pares.

Por ello, pidió al PSOE que 
deje de plantear problemas. 
Cuando se apruebe la ley con 

todos los sacramentos, aquí paz 
y después gloria", añadió.

Martín Peñato rechazó el 
argumento de la 
profesionalización de la caja, 
yijo que los positivos resulta
dos del ejercicio confirman que 
CCM se gobierna con 
profesionalidad. "Los que tienen 

título de antiprofesionalidad 
^on los altos dirigentes del

El presidente de CCM sigue estando en el centro de la polémica por el reglamento de la Ley de Cajas, y. SORIA
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PSOE", añadió Martín Peñato.
Según él, Hernández Perlines 

se puso nervioso con la presen
tación de los recursos al regla
mento. El presidente de CCM 
dijo que el recurso tiene su por 
qué y su fundamento, y aconse
jó al PSOE que "lo más respe
tuoso es callarse para no inten
tar influir en la justicia".

El alto tribunal ha denegado 
la suspensión provisionalísima 
que pedía, en primer término, el 
recurso de CCM, algo con lo que 
desde la entidad ya se contaba. 
Ahora se ha abierto un procedi
miento separado.

Los fundamentos del recur
so de CCM son un excesivo 
intervencionismo de la Conse
jería de Economía, contrario a 
la libertad de empresa; una 
importantísima rebaja de 
impositores, que supone desvir
tuar la naturaleza de la caja; la 
profresionalidad y una propor
cionalidad incierta, que Martín 
Peñato calificó de "trampa".

Sobre esto último, el presi
dente de CCM comentó que "no 
se conforman con hacer trampa, 
además quieren quedar bien 
aprovechando resquicios".

El recurso de CCM ha sido 
redactado por un gabinete jurí
dico, del que Martín Peñato no 
quiso dar el nombre "por no dar 
publicidad". Dijo que los abo
gados de la caja "están dedica
dos a su trabajo en la entidad".

f

Martín Peñato dijo que 1998 será un buen año para los créditos. Y.SORIA

Y rechazó un retraso en la pre
sentación del recurso: en octu
bre se aprobó su realización, pero 
según el presidente de CCM 
entonces "sólo había unas líneas 
básicas, que ahora se han argu
mentado en un plazo corto a pesar 
de su complejidad".

Por otro lado, Martín Peñato 
señaló que hoy entregará a los 
miembros del consejo de admi
nistración el texto de los estatu
tos que se elevarán a la asam
blea del próximo 13 de diciem
bre. El presidente de CCM des
tacó que la entidad está cum
pliendo a rajatabla con el calen

dario de la Ley de Cajas. Ma
ñana se reunirá el consejó de 
administración. Martín Peñato 
deseó que Hernández Perlines 
"no tenga queja de los estatu
tos", de los que sin embargo no 
quiso adelantar detalles.

Eso sí, adelantó las líneas de 
gestión que se debatirán en la 
asamblea para 1998. El año que 
viene será decisivo para la con
vergencia con el Euro (un ga
binete de CCM trabaja ya en 
ello). En 1998 CCM seguirá ex
pandiéndose en su entorno in
mediato (Murcia, Madrid, 
Guadalajara).

CCM camina 
hacia los 6.000 
millones de 
beneficio con los 
5.252 actuales

L. R.

La Caja de Castilla-La 
Mancha ha obtenido, en los 
que llevamos de año, unos 
beneficios de 5.252 millones 
de pesetas, según anunció 
ayer Tomás Martín Peñato 
tras conocerse el balance de 
actividades del último trimes
tre.

Martín Peñato señaló que 
la Caja espera situarse, a 31 
de diciembre, entre 5.000 y 
6.000 millones de beneficios, 
de continuar la tendencia y 
una vez que se conozca el 
resultado de la inspección que 
en estos días está llevando a 
cabo el Banco de España.

Sobre la inspección, Mar
tín Peñato dijo que el Banco 

* de España está conforme con 
la gestión que se está reali
zando y ha avalado la gestión 
crediticia. De obligar a rea
lizar alguna dotación "serán 
correspondientes a épocas 
anteriores", dijo el presidente 
de CCM.

Martín Peñato expuso que 
el cash-flow ha llegado a 
10.871 millones, con un cre
cimiento del 15,36 por cien
to interanual. El coeficiente 
de solvencia se ha situado en 
el 10,28 por ciento, casi tres 
puntos por encima del nivel 
de exigencia.

En cuanto a los recursos 
propios, alcanzan 10.558 
millones, mientras que los 
recursos ajenos han crecido 
un 8,31 por ciento.

La inversión a través de 
líneas de créditos ha crecido 
en los nueve meses del año 
un 14,68 por ciento, la ma
yor entre las cajas de ahorro 
de la región. Por ende, la 
morosidad ha bajado hasta un 
5,1 porciento,porun8,41 con 
el que se cerró el ejercicio de 
1996.

CCM además ha dotado a 
Codesa con 1.9Q0 millones en 
este año. Martín Peñato dijo 
que en noviembre la caja 
habrá dotado absolutamente 
los 4.9000 millones del asunto 
Codesa.

Obra social

Por otro lado, CCM ha 
logrado qué la residencia La 
Alameda (Cuenca) esté ya en 
beneficios (CCM posee el 95 
por ciento el accionariado). 
También va a invertir 150 
millones en la residencia 
Virgen Blanca (Toledo), con 
los que se crearán 40 plazas 
más. Martín Peñato deseó que 
estas plazas estén disponibles 
ya para marzo del año que 
viene.
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López Garrido y 
Saura presentarán 
mañana en Toledo 
el manifiesto 
renovador

Efe-Toledo

El secretario general de Nue
va Izquierda, Diego López Ga
rrido, y el vicepresidente de Ini
ciativa per Cataluña, Juan Sau
ra, presentarán el próximo miér
coles en Toledo el manifiesto re
novador elaborado por las or
ganizaciones expulsadas de IU, 
con el que inician un proceso de 
colaboración para conformar un 
proyecto político común.

En esta presentación también 
estará presente el coordinador 
regional de Izquierda de Castilla- 
La Mancha (ICAM), Juan José 
González, quien dijo a Efe que 
este manifiesto pretende «per
filar» un proyecto plural, abierto 
y con un espacio político pro
pio «que actualmente no está 
ocupado».

El coordinador de ICAM 
comentó que en la actualidad la 
izquierda está «en un momento 
de horfandad política» y la res
puesta debe ser una fuerza 
«plural, avanzada y transforma
dora» que no tenga el lastre del 
pasado que arrastra el PSOE ni 
el sectarismo que impera en IU.

González dijo que se trabaja 
en la idea de conformar una 
fuerza política de ámbito na
cional, algo en lo que ICAM pre
tende participar activamente, ya 
que «no queremos ser una fuer
za regionalista, sino tener una 
proyección nacional».

El manifiesto, que firmarán 
en principio Iniciativa per Ca
taluña, Nueva Izquierda, Izquier
da Democrática de Cantabria, 
NE (Valencia), EU-EG (Galicia) 
y algunas federaciones de Los 
Verdes, pretende también ha
cer una convocatoria a todos los 
ciudadanos a participaren este 
nuevo espacio político.

La regulación de 
los encierros por 
el campo podría 
estar en verano

Efe-Guadalaiara

El consejero portavoz del 
Gobierno regional, Máximo 
Díaz Cano, afirmó ayer en Gua
dalajara que el próximo verano 
podría estar confeccionada una 
regulación específica sobre la 
celebración de encierros por el 
campo, actualmente no contem
plados en el reglamento tauri
no. En un desayuno de trabajo 
con los periodistas de Guada
lajara Díaz Cano dijo que la Con
sejería de Administraciones Pú
blicas estudia una regulación 
para este tipo de festejos, que 
ya ha sido exigida por numero
sos alcaldes de municipios de la 
provincia alcarreña que tienen 
que responder legalmente cuando 
se produce algún accidente. El 
reglamento taurino contempla la 
celebración de festejos taurinos 
tradicionales, pero no los encie
rros por el campo.

Al no apoyar las transferencias educativas

Barreda: el PP demuestra 
que no defiende a C-LM

Efe-Toledo

El secretario del PSOE en 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, aseguró ayer que la ne
gativa del PP a apoyar el mani
fiesto en favor de unas transfe
rencias educativas dignas para 
la región es un error grave de 
los «populares», yaque una vez 
más se pone de manifiesto que 
no defienden los intereses de la 
Comunidad.

Barreda, que compareció en 
rueda de prensa, señaló que los 
dirigentes del PP están tan «ob
sesionados» con las elecciones 
y con el presidente regional, José 
Bono, que no son capaces de 
mostrar su apoyo al Gobierno 
de Castilla-La Mancha para 
solicitar al Ministerio de Edu
cación y Cultura unas transfe
rencias educativas bien dota
das económicamente. «El PP 
se ha equivocado, aunque están 
a tiempo de rectificar», dijo el 
secretario regional socialista, 
quien precisó que «la región se 
juega mucho» en el proceso de 
las transferencias educativas. 
Barreda señaló, igualmente, que 
también sería conveniente hacer 
un pacto de todas las fuerzas 
sociales y políticas de la región 
cuando se negocien las transfe
rencias sanitarias, aunque agregó 
que «ahora es el momento de la 
Educación».

Por otra parte, el secretario 
regional de los socialistas indi
có que en la reunión de la Eje
cutiva Regional del PSOE ce
lebrada ayer por la tarde tam
bién se ha hablado sobre la cum
bre de Luxemburgo, sobre las 
actuaciones del eurodiputado

La LOFAGE posibilita que tosentes 
locales tengan más competencias

Efe-Albacete

El subsecretario del Minis
terio de Administraciones Pú
blicas (MAP), Jaime Rodríguez- 
Arana, aseguró ayer que la Ley 
de Organización y Funciona
miento de la Administración Ge
neral del Estado (LOFAGE) po
sibilitará a los entes locales que 
asuman más competencias. 
Rodríguez-Arana, que visitó 
Albacete acompañado por el 
subdirector general de Coordi
nación con las delegaciones del 
Gobierno, Luis Negrillo, y el 
subdelegado del Gobierno en 
Albacete, Benjamín Domínguez, 
señaló que «la idea medular de 
la LOFAGE es que los ciuda
danos son los dueños del apara
to administrativo». «En la

Barreda afirma que el PP está equivocado pero está a tiempo de rectificar.

Juan de Dios Izquierdo y sobre 
los presupuestos del Estado y de 
Castilla-La Mancha.

Sobre ambos presupuestos, 
el dirigente socialista comentó 
que es paradójico y significati
vo que el Estado haya reducido 
en 13 puntos (unos 6.000 millo
nes) las inversiones en la región, 
mientras que la Junta de Comu
nidades ha incrementado sus in
versiones en un nueve por cien
to. «La inversión del Estado se 
ha reducido en todas las provin
cias de Castilla-La Mancha, 
mientras que ha aumentado en 
todas la proviniente de los Pre
supuestos de la Junta», agregó.

Asimismo, Barreda fue pre
guntado por dos de las polémi
cas que afectan a las Cortes re
gionales como son la edición de

LOFAGE es una constante el 
principio de eficacia, así como 
la descentralización y todo ello 
obliga a prestar unos servicios 
de mayor calidad», aseguró, tras 
lo que resaltó los criterios de 
constitucionalidad que marcan 
esta Ley.

Este responsable, que se re
unió con los directores provin
ciales en funciones y con la Junta 
de Personal de la Administración 
del Estado, indicó que la apli

El subsecretario del Ministerio de 
Administraciones Públicas indicó que 
la aplicación de la LOFAGE será un 

proceso lento

vídeos institucionales y el via
je a Cuba de algunos parlamen
tarios, a lo que contestó que a 
su juicio son asuntos «de muy 
poca importancia». No obs
tante, el dirigente socialista 
precisó que alguno de estos 
asuntos, como la polémica so
bre los vídeos institucionales, 
está siendo utilizado por el PP 
como una maniobra de distrac
ción, para desviar la atención 
de la manipulación que se está 
produciendo en algunos medios 
públicos como Tve y Rne. En 
este sentido, indicó que los ví
deos que distribuyen las Cor
tes con resúmenes de los plenos 
no tienen ninguna trascenden
cia, ya que se emiten en «tele
visiones locales, que son clan
destinas o semiclandestinas». 

cación de la LOFAGE será un 
proceso «lento» y explicó que 
el MAP tiene competencias so
bre personal y organización de 
toda la Administración 
Periférica «lo que conlleva una 
mayor racionalización».

Para Rodríguez-Arana «este 
proceso plantea sentido de la 
prudencia y sentido común, mo
tivo por el que mantenemos este 
tipo de contactos con los sub
delegados del Gobierno».

"Prudentes" delincuentes 
roban 20.000 pesetas del
Ayuntamiento de Borox

El Ayuntamiento de Borox 
(Toledo) ha sido objeto este fin 
de semana de un robo de veinte 
mil pesetas en el que los delin
cuentes han sido «prudentes» al 
no haber causado demasiados 
destrozos al forzar las puertas 
de las distintas dependencias 
municipales.

Madridejos: ingresa una 
mujer con síntomas de 
asfíxia tras un incendio

Una mujer ingresó ayer con 
síntomas de asfixia en el Hos
pital «Mancha Centro» de Al
cázar de San Juan (Ciudad 
Real), después de declararse un 
incendio en el domicilio de la 
localidad toledana de Madri
dejos en el que trabajaba como 
asistenta de hogar.

Toledo: abierta la 
inscripción del curso de 
hostelería

Un total de 20 jóvenes tole
danos se podrán beneficiar del 
curso de servicio, cocina y ad
ministración organizado por el 
Ayuntamiento de la capital y la 
Asociación Provincial de Hoste
lería, cuyo plazo de inscripción 
ha quedado abierto.

El Supremo confirma 
una sentencia de la 
Audiencia de Albacete 
por abusos deshonestos

El Tribunal Supremo bacon- 
firmado la sentencia de la Au
diencia de Albacete que conde
na a José Mayor García a dos 
años de prisión por un delitode 
abusos deshonestos contra 
Juana Cristina Sotos, a la que 
tendrá que indemnizar con un 
millón de pesetas. Según infor
maron a Efe fuentes de esta 
instancia judicial, la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo 
estima a través de un auto que 
no hubo vulneración del dere
cho a la presunción de inocen
cia del condenado y reitera como 
prueba fundamental las decla
raciones de la víctima y las ma
nifestaciones de los funciona
rios de la policía durante el 
juicio.

Conde estudiará 
suprimir la línea de alta 
tensión de Buenavista

El alcalde deToledo, Agustín 
Conde, se ha comprometido a 
tratar como un asunto 
tarioel problema de la línea de 
Alta Tensión que pasa por el 
barrio de Buenavista, y a rea
lizar de este modo una nueva 
valoración de los costes reales
de la eliminación de la misma^

4
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Riestra comunidad es una de las más bene ficiadas del prosrama europeo

Castilla-La Mancha recibirá 7.421 
millones del Leader hasta 1999

Efe-Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha es una de 
las comunidades autónomas más 
beneficiadas por las ayudas pro
cedentes del programa comuni
tario Leader en el periodo 1994- 
1999, en el que la región perci
birá subvenciones por valor de 
7.421 millones de pesetas. Así 
consta en una respuesta parla
mentaria del Gobierno a la dipu
tada del PP María Dolores Cal
derón, que precisa que la canti
dad global de la iniciativa comu
nitaria Leader II destinada a 
España asciende en ese periodo 
a413,4 milllones de Ecus, lo que 
equivale a 66.146,6 millones de 
pesetas.

Para las comunidades Obje
tivo 1 -aquellas que tienen una 
renta por habitante inferior al 
75 por ciento de la media comu
nitaria- los fondos de ese pro
grama alcanzan los 53.581 mi
llones de pesetas, de los que 
12.455 millones corresponden a 
Andalucía y 9.684 a Castilla y 
León. A estas comunidades le 
siguen Galicia, que se acerca a 
los 8.000 millones de pesetas, y 
Castilla-La Mancha, con 7.421 
millones, frente a los 1.160 mi
llones de Cantabria o los 1.723 
de Murcia.

Las comunidades del Objeti
vo 5b, aquellas en las que exis
ten zonas rurales que dependen 
en exceso de actividades agríco
las vulnerables, se repartirán en

Gestión de Infraestructuras de C-LM 
tendrá como prioridad la vivienda

Efe-Toledo

La construcción de viviendas, 
así corno lapromoción y explo
tación de equipamientos socia
les, culturales y deportivos, serán 
los principales objetivos de la 
futura empresa pública Gestión 
de Infraestructuras de Castilla- 
La Mancha que pretende crear 
el Ejecutivo regional.

Esta empresa, según se espe
cifica en el Proyecto de Ley que 
el Gobierno regional ha remiti
do a las Cortes, se encargará de 
«proyectar, construir, conservar, 
explotar y promocionar las 
infraestructuras y equipamientos 
sociales, culturales, deportivos 
y de vivienda competencia de la 
Junta o que la misma promueva 
e participe».

Asimismo, deberá ocuparse 
lanibién de los servicios que se 
puedan instalar o desarrollar en

y 
1

> .1’

En la imagen, una zona de la comarca de los Estados del Duque acogida al programa Leader U.

Castilla-La Mancha es la quinta comunidad Objetivo 1 que 
más ayudas recibirá del Leader en el periodo 1994-1999

el periodo de vigencia del pro
grama 12.565 millones de pese
tas. La comunidad más favore

las infraestructuras o equipa
mientos que construya.

Esta empresa pública, que es
tará adscrita a la Consejería de 
Economía y Hacienda, deberá 
igualmente obtener y gestionar 
la financiación precisa para la 
realización de obras y la presta
ción de servicios.

La creación de esta nueva 
empresa pública la justifica el 
Gobierno -en la exposición de 
motivos del Proyecto de Ley-, en 
el elevado volumen de inversión 
y en la complejidad de las actua
ciones que acometen las distin
tas consejerías en materia de 
infraestructuras y servicios, lo 
que, a su juicio, hace necesario 
«un ente instrumental» que se 
haga cargo de ellas. El capital 
social de esta empresa se fija 
inicialmente en 100 millones de 
pesetas, que serán totalmente 
desembolsados por la Junta de 

cida por estas ayudas es Aragón, 
con 6.384 millones de pesetas, 
por delante de Cataluña, con
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La construcción de viviendas, prioridad de la nueva empresa pública.

Comunidades, y se estipula que 
la participación de la Adminis
tración regional en esta sociedad 
no podrá ser inferior, en ningún 
momento, al 51 por ciento. 
Según el Proyecto de Ley que 
publica el Boletín Oficial de las 

2.688 millones, y la que menos 
el País Vasco, con 487 millones 
de pesetas.

Cortes, esta empresa se regirá de 
acuerdo con las normas del de
recho privado, aunque los cré
ditos y demás operaciones finan
cieras que concierte podrán ser 
garantizadas por la Junta de 
Comunidades.

Talavera será sede 
de la Agencia de 
Adopción 
Internacional de 
C-LM

Efe-Talayera

La agencia de adopción in
ternacional (Addia) instalará la 
sede para atender las peticio
nes de la comunidad autónoma 
en Talavera, según anunció ayer 
en rueda de prensa el director 
general de Servicios Sociales de 
la Junta, José Luis Martínez 
Guijarro. La agencia de adop
ción internacional «Addia», de 
origén catalán y con sede en 
varias comunidades autónomas, 
trabaja en Méjico, Colombia, 
Perú y Brasil, principalmente, 
y la persona que gestionará los 
trámites en la región es una pro
fesora de la Diplomatura de Tra
bajo Social en el Centro de Es
tudios Universitarios de Talave
ra.

La Junta está buscando una 
sede social para que «Addia» se 
instale en Talavera en las próxi
mas semanas, según dijo 
Martínez Guijarro, quien aña
dió que «el único trámite» que 
realizad Gobierno regional en 
la adopción internacional es 
expedir un certificado de idonei
dad a la pareja que lo solicite.

«El tema de las adopciones 
se ha disparado en la región», 
aseguró el director general de 
Servicios Sociales, quien aña
dió que las agencias como 
«Addia» facilitan «mucho los 
trámites y la labor a los padres», 
aunque el proceso de adopción 
sigue siendo «costoso» para las 
parejas que deciden hacerlo.

Por otra parte, Martínez Gui- 
jarro adelantó que a principios 
de año entrará en funcionamien
to en Talavera un centro-base 
para atender y hacer reconoci
mientos a personas con disca
pacidad de la comarca, que hasta 
ahora tienen que desplazarse a 
Toledo. Y anunció que en po
cas semanas estará abierto en la 
residencia para mayores el ser
vicio de asistencia diurna para 
enfermos de Alzheimer,

El alcalde de 
Guadalajara 
traslada a unos 
funcionarios como 
^‘castigo’'

Efe-Guadalaiara

El alcalde de Guadalajara, Jo
sé María Bris (PP), ha trasla
dado de puesto a dos funciona
rios del vivero municipal como 
«castigo» por permitir el acce
so de los concejales socialistas 
a esta instalación, según ha 
denunciado el grupo socialis
ta. En una nota de prensa, el 
PSOE se mostró «escandaliza
do» por la «vengativa y regre
siva» medida adoptada por el 
alcalde, «que revela el verda
dero talante totalitario y dicta
torial de Bris y de los que le 
rodean», señaló su portavoz 
municipal, Juan Pablo Herranz.



Martes, 25 de noviembre de 1997 García Rodero, Premio Nacional de 
Fotografía 1996, confesó ayer en el 
Campus de Ciudad Real que, "mientras 
tenga energía, seguiré trabajando"

"Entre el cielo y la tierra" y "España oculta", los montajes que presentó Cristina García. T. F El acto reunió a numeroso público en la Facultad de Letras. T. FERNANDEZ

Cristina García Rodero presentó en Ciudad Real ''España oculta” y ''Entre el cielo y la tierra”

"La fotografla forma parte de mi 
vida, y yo fonno parte de ella"
Con motivo de la exposición 
fotográfica organizada por 
la UCLM, "Las fuentes de 
la memoria II. Fotografía y 
sociedad en España, 1900- 
1939", Cristina garcía 
Rodero, Premio Nacional de 
Fotografía 1996, presentó 
ayer en la Facultad de Le
tras del Campus de Ciudad 
Real un resumen de lo me
jor de toda su obra.

Silvia DIEZ MAYANS

Bajo los títulos "Entre el cie
lo y la tierra" y "España oculta", 
Cristina García Rodero quiso 
transmitir ayer al numeroso pú
blico que acudió a la Facultad de 
Letras lo más profundo de un país 
repleto de tradiciones, fiestas 
populares, pueblos, y costumbres 
que, desde hace ya más de 20 
años, ocupan un lugar privilegia
do en el corazón de esta artista 
de Puertollano.

Y así, yendo de pueblo en 
pueblo y retratando lo más pe
culiar del vivir de cada día, Cris
tina García tardó 16 años en crear 
"España oculta", un documento 
de gran interés antropológico que, 
combinado con música de Ma
nuel de Falla, arrancó el entusias
mo de todos los asistentes que 
ayer tuvieron la suerte de poder 
contemplarlo.

"Entre el cielo y la tierra" es 
otro trabajo en el que Cristina ha 
querido transmitir, según sus 
propias palabras, "las dualidades 
que nos encontramos en la vida.

Cristina García Rodero, en un momento de la exposición. T. FERNANDEZ Cristina García, a la izquierda, junto a María Rubio, decana de Letras.

"

como lo natural frente a lo so
brenatural; el espíritu y el cuer
po, lo joven y lo viejo o la vida 
y la muerte".

Más de 15 minutos de foto
grafías en blanco y negro fueron 
sucediéndose al compás de la 
música popular mediterránea 
interpretada por Irene Papa; 15 
minutos en los que el público 
quedó hipnotizado ante imáge
nes de gente humilde que, desde 
una perspectiva siempre sorpren
dente, reflejaron fielmente la 
intrahistoria española.

Cristina García Rodero qui

so agradecer a la Universidad de 
Castilla-La mancha y a toda la 
provincia "la amabilidad y la ge
nerosidad con la que me han tra
tado" y agregó que está dispues
ta a asesorar cualquier iniciati
va que surja en Ciudad Real, un 
lugar del que se siente orgullo
sa, como Puertollano, su pueblo 
natal.

A pesar de que Cristina Gar
cía declara que "nunca me he con
siderado una gran fotógrafa", su 
obra, que desde hace un tiempo 
ha sobrepasado las fronteras es
pañolas para plasmar la realidad 

social de otros países como los 
centroeuropeos, probablemente 
es la mejor colección de fotos de 
la España festiva. "Etnógrafade 
la fotografía y antropóloga de la 
imagen", así la calificó Jordi 
Ferrús, antropólogo de la UCLM 
que presentó, junto a María Ru
bio, la decana de la Facultad Le
tras, el acontecimiento.

"Cristina ha convertido la 
imagen en parte de nuestra vida 
y también en parte de la suya", 
declaró María Rubio, "y por ello 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha há querido rendir homeje 

a una artista que, además, es una 
bellísima persona", aseguró la de
cana.

Cristina García Rodero, que 
finalizó la exposición con una 
proyección sobre su manera de 
trabajar, confesó que "lafotogra
fía forma parte de mi vida y yo 
formo parte de la fotografía • J 
así se despidió una artista que ña 
descubierto en la sencillez, en a 
humildad de los pueblos, el mejo 
modelo para su cámara, aunqu 
antes quiso recordar que 
tras tenga energía, seguiré traba 
jando".
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La UCLM se 
unirá el viernes a 
otras 17 
universidades en 
Tarragona

Efe

Las comarcas tarraconen
ses de la Ribera d’Ebre y la 
Terra Alta celebrarán los días 
28,29 y 30 de este mes el 650 
aniversario de su incorporación 
a Catalunya (1347-1359), con 
unas jornadas de estudio en las 
que participarán ponentes de 
18 universidades españolas.

18 universidades

Los ponentes pertenecen a 
las universidades de Barcelo
na, Islas Baleares, Pompeu 
Fabra (Catalunya), Autónoma 
de Madrid, Autónoma de Bar
celona, Complutense de Ma
drid, Girona, Valladolid, 
Castilla-La Mancha, Jaén, 
Pública de Navarra, Málaga, 
Santander, La Laguna (Cana
rias), Carlos III de Madrid e 
Internacional de Catalunya.

La mayoría de los conferen
ciantes de las «Jornadas sobre 
el Territorio y sus institucio
nes históricas» son catedráti
cos de Historia del Derecho, 
aunque también hay profeso
res de Investigación y de His
toria de las Instituciones Polí
ticas y Administrativas.

El PSOE propone 
redactar un Libro 
Blanco sobre los 
Eroblemas de la 

Universidad
Efe

El grupo socialista en el Se
nado ha propuesto la redacción 
de un Libro Blanco para inten
tar solucionar los problemas de 
la universidad española a tra
vés del diálogo y la participa
ción de todas las administracio
nes. El senador Manuel de la 
Plata ha presentado en el regis
tro de la Cámara Alta varias 
preguntas en las que muestra su 
preocupación por distintos as
pectos relacionados con la en
señanza y que el gobierno de
berá responder en el próximo 
pleno. En estas iniciativas abor
da la necesidad de habilitar los 
fondos precisos para el desarro
llo de la LOGSE, por lo que pe
dirá al Ejecutivo que exponga 
cuándo estará terminada la pre
visión para financiar esta par
ida. Respecto a la situación 
de la enseñanza en las comu
nidades, planteará la posibili
dad de que con la actual polí- 
bca se establezcan diferencias 
en la prestación de servicios, 
lo que sería «lamentable».

Ganadores y coordinadores de los actos, premiados

La entrega de trofeos 
puso fin a la 11 Semana

Los alumnos vencedores recogieron sus correspondientes premios. FOTO-RES

.T, L, MUÑOZ SÁNCHEZ

El Salón de Actos del Co
legio Universitario «Gil de Al
bornoz» de Cuenca, fue el es
cenario elegido ayer para la en
trega de premios y trofeos 
correspondientes a las activi
dades desarrolladas durante la 
II Semana Cultural en el 
Campus de Cuenca.

En este acto, al que estaba 
previsto que acudiera el alcal
de de Cuenca, Manuel Ferreros, 
y que finalmente no asistió, 
estuvieron presentes todos los 
ganadores de las distintas ac
tividades que se celebraron en 
el Campus de Cuenca, tanto 
deportivas como culturales,

Hoy empieza en Ciudad Real el 
proyecto "Aula de Solidaridad"

Xa Tribuna

"Aulade Solidaridad 97-98" 
es un proyecto de colaboración 
entre la ONG Solidaridad 
Manchega con los pueblos del 
Tercer Mundo (SOLMAN) y 
la UCLM. Con el objetivo de 
crear un "Aula de solidaridad" 

acompañados por los coordina
dores de cada actividad.

La entrega de trofeos y diplo
mas estuvo presidida por el di
rector Académico, Jesús Moya, 
el delegado de Alumnos del 
Campus de Cuenca, Jesús Espa
da, y por el delegado de Alum
nos de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, Francisco Javier 
Cabeza.

Ganadores

Los ganadores en el concur
so de poesía han sido Miriam 
Caro Herrero, que ganó el pri
mer premio, Francisco Prieto 
Alonso, que quedó en segundo 
lugar y Antonio Ropero, que 
consiguió el tercer premio.

en los distintos centros de la Uni
versidad, dotada de contenidos 
dirigidos a centralizar todo tipo 
de información sobre la compleja 
realidad y problemática del Ter
cer Mundo, se ha organizado un 
ciclo de conferencias que, a lo 
largo de todo el curso, supondrá 
un excelente lugar de encuentro

En narrativa, Carolina Mar
tínez López se llevó el trofeo 
como primer ganador, Javier 
Merchante Rodríguez, el segun
do puesto y Miguel Ángel Es
cobar Martos, que quedó en ter
cer lugar. También tuvieron 
cabida en esta entrega de pre
mios las menciones a las acti
vidades culturales, como el Cine 
Fórum, cuyo coordinador ha 
sido Luis Ángel León, o Mer
cedes Menor, quie coordinó el 
cuentacuentos.

Asimismo, los alumnos de 
Bellas Artes, Gerardo Robles 
y Miguel Ángel, coordinaron las 
exposiciones que tuvieron lu
gar durante la II Semana Cul
tural de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

para el debate y la 
profundización de dicha reali
dad. La primera de estas char
las, "Cooperación al desarrollo: 
revisión de este concepto", ten
drá lugar hoy, en el aula 108 del 
Aulario General del Campus de 
Ciudad Real, a cargo de Elías 
Rovira, profesor de la UCLM.

i

^ La conferencia ”La 
transición española en 
imágenes'\ hoy, en el 

- Campiw de Ciudad Real 
^^ El periodista y fotó- 
^grafo Gustavo Catalán 
Deus impartirá hoy, en el 
Aula Magna de la Eacul- 

y tad de Letras, la ponen- 
eía ’Ta transición espa
ñola en imágenes”. El 

íi acontecí miento, que ten
drá lugar a las 17,30 ho- 

^.ras, ha sido organizado 
por la Facultad de Letras 

^entro del ciclo de con- 
^ferenci^ "En torno a las 

Í fuentes de la memoria".

^^ Hoysefirman distin
tos convenios de colabo-^ 
ración que posibilitarán 

/^ prácticas a los alumnos . 
f A las 17,00 horas, en' 

la Sala de Juntas del 
^.^
^fcampus de Albacete, el 1 
J rector de la Universidad 
'^de CastiUa^La Mancha,’^ 

LuisÁrroyo,yel alcalde^ 
'^?de Albacete^ Juan Garrí-' 
f' do, firmarán distintos 
^■ convenios de colaborá- 
Jsciónque facilitarán prác- 
^' ticas a los estudiantes de 
v la UCLM.

Entrega de trofeos 
de la II Semana Cultu- 
raL^J¿^',^„

A las 19,00 horas, en 
él Salón de Grados de la 
Escuela Politécnica, se 

- hará entrega de los Tro- 
feos dé ^la 11 Semana 
Cultural organizada por 
el (Consejo de Represen
tantes de Alumnos de la 

:^^U^LM "1fí^;

? ?’Dón Quijote” en el 
¿Campus de Albacete

A las 20,00 horas, en 
' el Paraninfo Universita- 

fe río, el Grupo de Teatro 
f déLáResistenciarepre- , 

séntará la obra "Don 
^Quij ote", actividad orga-" 

nizadac por el 
Vicerrectorado de Ex- 
tensión Universitaria. ^

á ;t EaFACU lamentó la 
inmovilidad

M
I

j " La Federación Nacio
nal de Asociaciones de 
Catedráticos de Üniversi- 
'dád (EACU), única orga- - 
nizaciónque agrupa a este 
gremio, lamentó ayer, en 
fun comunicado, que no se 
haya^puesto remedio to
davía a una situación que 
hace imposible que la 
universidad cumpla sus 
fines. La FAGU señala 
que «ni en lo académico 
ni en lo administrativo se 
ha cambiado nada» en los 
últimos meses.
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OPINION
Médicos y medicamentos

En la actitud de los médicos -fundamentalmente los de cabecera- 
reside el éxito de esta medida. Sin su colaboración ocurrirá como 
con el primer «medicamentazo» del PSOE, que en vez de disminuir 
el gasto farmacéutico se incrementó en 51.000 millones

La salud os fár

Mé^os y medicamentos

ANTONIO 
GUERRA

E
l ministro de Sanidad acaba de erigir un 
monumento retórico a la obviedad al ma 
nifestar que los mil fármacos que van a ser 
excluidos de la financiación de la Seguridad So

cial serán determinados por expertos. Lógica- 
mente. No lo va a decidir el señor Romay Beccaria, 
que es abogado. ¿Pero qué expertos? Porque el 
asesoramiento sanitario del Gobierno y el mi
nisterio del ramo es en este sentido prácticamente 
nulo. Ejemplo: la Comisión Nacional del Uso 
Racional del Medicamento hace más de tres años 
que no se reúne, ni ha sido consultada en este 
segundo «medicamentazo», a pesar de ser un or
ganismo dependiente de la Administración. De 
esta misma falta de consulta se quejan los miem
bros de la Comisión de Farmacovigilancia de la 
Universidad Complutense. En cuanto a los 
médicos y los colegios oficiales que los repre
sentan también han sido marginados en la con
sulta de una decisión tan importante para la salud 
de los españoles. Craso error, porque en la ac
titud de los médicos -fundamentalmente los de 
cabecera, que es a los que menos atención se les 
presta- reside el éxito de esta medida. Sin su 
colaboración ocurrirá como con el primer 
«medicamentazo» del PSOE, que en vez de dis
minuir el gasto farmacéutico se incrementó en 
51.000 millones de pesetas.

Esta exclusión de fármacos ha estado presi
dida por un secretismo innecesario de espaldas 
a organismos e instituciones que tienen mucho 
que decir sobre esta medida. No se extraña el 
Gobierno de que los médicos, en el desempeño 
legal de sus atribuciones y asistencia terapéuti
ca, desvíen la prescripción de los fármacos su
primidos hacia otros más caros cuya financia
ción continúa autorizada, en vez de colaborar 
en una labor de convencer a los pacientes (rea

les o supuestos) de la inutilidad de los fármacos 
suprimidos. La política del PP adolece de esta 
falta de consulta y transparencia en las decisio
nes importantes. Ocurrió con el decreto sobre 
las Humanidades en la Enseñanza Secundaria y 
ha vuelto a ocurrir con esta medida sanitaria. Po
siblemente este uso indebido del secretismo y el 
decretazo por sorpresa tienen su origen en el miedo 
-pavor- que los populares tienen a la opinión 
pública. Adoptar medidas que sólo unas sema
nas antes se han negado por activa y por pasiva 
sólo conduce a dar una imagen de inseguridad y 
de poco escrúpulo democrático de los popula
res.

Por otra parte, tal vez debido a la endogamia 
de incomunicación que ha demostrado el Minis
terio de Sanidad en este asunto, las causas cien
tíficas que se han dado para justificar la supre
sión de estos mil medicamentos, que al principio 
eran quinientos, han sido de una incultura 
farmacológica de guardería infantil. Por ejem
plo, ¿qué es éso de «eficacia terapéutica baja»? 
La eficacia terapéutica (curativa) existe o no existe. 
Y si un medicamento se registra sin que presente 
su más alto grado terapéutico, el responsable, 
precisamente, de esta falta de rendimiento cura
tivo es el Ministerio de Sanidad y de su Registro 
General que debe velar por la eficacia que cer
tifica y registra de un medicamento para su con
sumo. En fin, un auténtico desastre de comuni
cación y de planteamiento administrativo por el 
que hay que pasarle factura, con todo respeto, a 
ese buen hombre que demuestra ser por sus mo
dales José Manuel Romay Beccaria. Sobre la 
aconsejable oportunidad de esta supresión 
medicamentosa, que también existe, y el hecho 
de confundir la farmacia con el supermercado, 
hablaremos mañana.

JORGE MAS CANOSA, lí
der opositor cubano: «Adelante, 
adelante, hay que continuar en la 
lucha. He luchado la buena lucha 
y he mantenido la fé»

RODRIGO 
RATO, ministro de 
Economía: «Ahora 
es imprescindible 
demostrar a los ciu
dadanos que el em
pleo es el objetivo 
fundamental»

JUAN SAN NICOLAS, di
rector de Protección Civil: «El 
error es poner las casas en luga
res que son vulnerables»

1 NIZAR HAMDOON, emba-
i jador iraquí en la ONU: «Nos 
| opondremos al acceso ilimitado 
| que pretende Estados Unidos por 
| razones de soberanía, dignidad y 

seguridad nacional»

LIONEL JOSPIN, primer 
ministro francés: «Gobernar no 
es administrar las cosas 
tecnocráticamente, sino dirigir a 
los hombres y mujeres democrá
ticamente, es coger los problemas 
y tratar de arreglarlos»

CARMEN SARMIENTO, 
i periodista: «Se ha desilogizado 

el país y el periodismo»

BERTA 
J FERNANDEZ

S
ería deseable y conveniente que cuando 
José María Aznar comparezca el miér 
coles en el pleno del Congreso de los 
Diputados para informar de los resultados 

de la Cumbre Extraordinaria sobre el Em
pleo, aclare lo sucedido en Luxemburgo y 
explique cual ha sido realmente la posición 
española, si hubo o no autoexclusión de los 
acuerdos más importantes alcanzados, como 
coinciden en destacar determinados sectores 
políticos y sindicales, o si por el contrario 
ha asumido todos los objetivos de la Cum
bre como asegura el ministro de Trabajo, 
Javier Arenas. Cuando un país tiene alre
dedor del 20% de la población activa en 
paro, la tasa más alta de toda la UE, no es 
para tomarlo a broma ni para despachar las 
críticas recibidas en las últimas horas, a raíz 
de la Cumbre, calificándolas de mera «re
tórica», como ha hecho el vicepresidente 
Rodrigo Rato, o cayendo en la demagogia 
fácil de culpar de todo a la «catastrófica 
herencia» recibida, como dice el coordina
do general el PP, Angel Acebes. Corres
ponde, pues, al presidente del Gobierno 
aclarar las cosas en la cita que tiene maña-

Rumorotogía
na en el Parlamento.

Tampoco estaría nada mal que aclarara 
si, efectivamente, ha propuesto a Jordi Pujol 
un pacto para fijar el calendario electoral. 
La rumorología viene apuntando en esa 
dirección desde hace tiempo, sobre todo 
desde que el dirigente de CiU pusiera fe
cha de caducidad al apoyo que viene dan
do al Gobierno en mayo de 1998, tras pa
sar -previsiblemehte con éxito- el examen 
de la UE. Tanto Aznar como Pujol tienen 
motivos para recelar uno del otro en lo que 
a intenciones electorales se refiere, y aun
que lo lógico es que proclamen su inten
ción de agotar la legislatura, a la vista de 
como marchan las relaciones, con tanto tira 
y afloja, el hilo que les une está demasiado 
desgastado para soportar el largo camino 
hacia las urnas que en el caso de las auto
nómicas catalanas sería en noviembre de 
1999 y las generales en el año 2000. Otra 
cosa es quien saldría más beneficiado o 
perjudicado con la modificación del calen
dario electoral, y seguro que eso, tanto Aznar 
como Pujol, van a mirarlo y analizarlo con 
lupa.

Y continuando con los rumores, suenan 
tambores lejanos que anuncian que hay 
ministros que quieren cambiar de cartera. 
Claro que no es la primera vez que se es
pecula con posibles cambios en el Gobier
no debido a la delicada salud del ministro 
de Exteriores, Abel Matutes, a raíz del infarto 
que sufrió la pasada Semana Santa. Hace 
una semanas, un alto cargo del Gobierno 
no descartaba la posibilidad de que produz
can algunos cambios en el actual Gabine
te, pero el desencadenante, aseguró, no sería 
la salud del titular de Exteriores. Por el 
contrario, todo apunta a dos ministros: 
Rafael Arias Salgado, que prefiere algo «más 
político» y está deseoso de dejar Fomento, 
y Javier Arenas que, por el contrario, aspi
ra a una cartera como la de Fomento que 
le permitiría lucir con luz propia y desarro
llar una política de inversiones en Andalu
cía que podría producirle sus buenos rédi
tos políticos como dirigente del PP en esta 
comunidad autónoma en la que, hasta aho
ra, todos los intentos para desalojar al 
socialista Manuel Chaves de la Junta han 
resultado vanos.
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El PSOE afirma que, por primera 
vez, el Gobierno español se encontró 
sólo en una votación comunitaria 
durante la Cumbre de Luxemburgo

kebes reiteró, tras la Ejecutiva de su partido, que España no está excluida del documento de Lweemburso

El PP acusa al PSOE de falta de
r^or o de mentir en sus críticas
El coordinador general del PP, Angel Acebes, acusó ayer a 
los dirigentes socialistas y sindicales que han criticado la 
posición española en la Cumbre de la UE de Luxemburgo de 
«mentir» o de hablar con «escaso rigor».

Efe - Madrid

Acebes hizo esta considera
ción en rueda de prensa al térmi
no de la reunión del Comité Eje
cutivo Nacional del PP que anali
zó diversos informes sobre polí
tica medioambiental y el recien
te Congreso del Partido Popular 
Europeo, así como la decisión de 
excluir determinados medica
mentos del sistema de la Seguri
dad Social.

La Cumbre de la UE celebra
da en Luxemburgo fue también 
objeto de análisis en la reunión, 
en la que, según Acebes, se consi
deró positivo el desarrollo de esa 
Cumbre y se hizo hincapié en que 
no ha habido ninguna claúsula de 
exclusión de España de los acuer
dos sobre el empleo en la Unión 
Europea.

«Algunos, sin leer el texto 
final, han hecho declaraciones 
con escaso rigor o han mentido 

intencionadamente», insistió 
Acebes, quien subrayó que quie
nes más han criticado este fin de 
semana al Gobierno por este asun
to han sido los que provocaron 
el paro actual existente en Espa
ña, en alusión a los socialistas.

Tras leer el texto final de la 
declaración para disipar las dudas 
que pueda haber al respecto, el 
coordinador general del PP in
sistió en que «España no ha que
dado excluida porque no es posi
ble».

En cuanto a la decisión de ex
cluir de la Seguridad Social de
terminados medicamentos, el di
rigente del PP dijo que esta medi
da se aplicará de acuerdo con la 
Comunidades Autónomas.

Añadió que el Gobierno ac
tual es el que está llevando acabo 
el mayor aumento de la financia
ción en la sanidad pública en los 
últimos años.

Además, destacó que mientras

Un momento de la reunión de la Ejecutiva del PP. EFE

que la exclusión de medicamen
tos realizada por el Gobierno 
socialista tenía como objetivo el 
ahorro, la actual pretende incre
mentar el gasto en sanidad para 
mejorar la atención pública a los 
ciudadanos.

El coordinador general del PP 
recordó que el crecimiento del 
gasto sanitario que se está nego
ciando para el próximo año será 
de 380.000 millones de pesetas.

Respecto a informaciones que 
apuntan aun adelanto de las elec

ciones generales, Acebes mani
festó que, para su partido y para 
el Gobierno, «no hay más calen
dario que agotar la legislatura» 
y señaló que no hay motivos para 
no cumplir el calendario previs
to debido a que existe estabili
dad parlamentaria que está dan
do frutos a los ciudadanos.

Una Europa compatible

El análisis que realizó la Eje
cutiva del PP sobre el reciente 
Congreso del Partido Popular 
Europeo concluye, según Acebes, 
que se hacen compatibles los 
compromisos de España en la 
construcción europea con la de
fensa de los intereses del país.

En cuanto al informe sobre la 
política medioambiental, el diri
gente del PP señaló que de él se 
puede resumir que «el Gobierno 
y el PP están en vanguardia de la 
defensa del medio ambiente».

La redacción del plan hidroló
gico nacional, una adecuada ges
tión de los parques nacionales y 
la actualización de la política de 
residuos son los fundamentos de 
esa actitud.

El PSOE pide al Gobierno un plan de 
racionalización del gasto farmacéutico

El PSOE denuncia 
la postura 
"reaccionaria" de 
José M“ Aznar 
contra los parados

Efe - Madrid

El PSOE solicitó al Gobier
no del PP que excluya del mode
lo de financiación de la sanidad 
pública la fórmula del medica- 
mentazo -incremento de la lista 
de fármacos excluidos de la Se
guridad Social- y le pidió que 
elabore un «plan de racionali
zación» del gasto farmacéutico.

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jáure
gui, consideró que ese plan debe
ría contemplar «además de la ra
cionalización del gasto de farma
cia, muchas otras medidas», al 
estimar que el «medicamenta- 
^9*’ aparte de ser una medida 
«impopular, tendría efectos du
dosos.» cuantitativamente.

El representante socialista se- 
’'^ló, en rueda de prensa, que la 
reunión de la Comisión Ejecuti
va Federal se dedicó ayer, fun
damentalmente, a analizar la po
sibilidad de que el próximo jue-

el Ejecutivo presente ante 
^‘ Consejo de Política Fiscal y

Financiera (CPFF) su propues
ta de nuevo modelo de financia
ción de la sanidad pública para 
los próximos cuatro años.

Reiteró que el Gobierno no 
negocia este modelo «con trans
parencia» y en el foro adecua
do, el Parlamento, y le acusó de 
«marear la perdiz» en esta mate
ria durante año y medio, ya que 
era conocido que el actual mo
delo de financiación sanitaria 
acaba el 31 de diciembre de 1997.

Consideró «insuficientes» los 
165.000 millones de pesetas de 
abono previstos por el Ejecuti
vo -entre gastos de farmacia e 
ILT (Incapacidad Laboral Tran
sitoria)- en materia sanitaria, y 
aseguró que esa cantidad no será 
suficiente para evitar los défi
cits presupuestarios de las Comu
nidades Autónomas y del terri
torio INSALUD generan.

No obstante, aventuró que el 
dinero aportado por el Gobier
no a la financiación sanitaria será 
menor de esa cifra, y anunció que 
el PSOE tampoco apoyará las 

medidas para el ahorro de la ILT 
-por las que los inspectores de 
la SS pueden determinar el alta 
de un enfermo con intervención 
posterior al médico de cabece
ra- si no se solventan las «dudas 
de legalidad» que existen y no 
se garantiza la decisión última 
del médico de cabecera.

Reparto territorial

Jaúregui consideró que, pre
sumiblemente, el modelo pro
puesto por el Ejecutivo supon
drá un reparto territorial «injus
to», y advirtió de que si no se 
utiliza como único criterio la po
blacional para el reparto de nue
vos fondos, el PSOE «hará oir 
su voz de protesta alta y clara» 
en todos los territorios dónde el 
INSALUD resulte perjudicado.

En este sentido, criticó la po
sibilidad de que, en función de 
los pactos entre el PP y CiU, la 
Comunidad Catalana, con un 15 
por ciento de la población, aglu
tine un 60 por ciento de ese repar

to mientras que el territorio 
INSALUD, con el 38 por ciento 
de la población, sólamente reci
ba el 15 por ciento, y aseguró que 
si eso se produce «diremos cla
ro y alto que es un insulto».

Reiteró que esta es la postu
ra unánime del PSOE, lo cual - 
dijo- «no obsta» para que algu
na Comunidad gobernada por so
cialistas, como la andaluza, «en 
función de sus necesidades pre
supuestarias, pueda llegar a al
gún acuerdo» para recibir finan
ciación en materia sanitaria.

Sobre la decisión del juez Ja
vier Gómez de Liaño de no se
guir en la instrucción de las dili
gencias abiertas sobre el vídeo 
del director de «El Mundo», Pe
dro J. Ramírez, ante la sospecha 
de que puede existir otro vídeo 
sobre él, Jáuregui indicó que «no 
queremos manosear más una his
toria que nos parece tan sórdida 
como increíble», y pidió al Con
sejo General del Poder Judicial 
que «aclare la competencia juris
diccional correspondiente».

Efe - Madrid

El PSOE considera que el 
Gobierno español «ha naufra
gado en aguas comunitarias» du
rante la Cumbre de Luxembur
go y le acusa de mantener una 
actitud «reaccionaria e insensi
ble» contra los colectivos de de
sempleados más necesitados.

El secretario de política auto
nómica del PSOE, Ramón Jaúre
gui, afirmó ayer que la postura 
defendida por España ante la 
Cumbre de Empleo constituye 
«probablemente una de las de
cisiones más graves del Gobier
no español y el fracaso más so
noro del Ejecutivo de Aznar en 
año y medio. Es la primera vez 
que España se queda sola en un 
debate europeo, con 14 votos 
contra 1, algo que nunca antes 
había ocurrido», añadió el por
tavoz tras la reunión de la Eje
cutiva del PSOE, que centró la 
sesión en analizar la cita de 
Luxemburgo.
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Un testiso afirma que también hay un vídeo contra el juez.

Liaño se abstiene de
El fiscal denuncia la 
"desfachatez y bajeza 
aterradora" de Luis Roldán

instruir el vídeo de Pedro J.
Efe - Madrid

EI juez Javier Gómez de Lia
ño se ha abstenido de seguir ins
truyendo las diligencias sobre la 
supuesta trama que hay detrás 
del vídeo relacionado con el di
rector de «El Mundo», Pedro J. 
Ramírez, porque un testigo le ha 
dicho que oyó hablar de la exis
tencia de otro vídeo sobre el 
propio magistrado.

El magistrado adopta esta de
cisión en un auto, en el que ex
plica que en las declaraciones 
hechas por un testigo protegido 
«aparecen motivos para creer que 
un grupo de personas, ante el 
ritmo que siguen los sumarios 
abiertos por delitos cometidos 
por los GAL», han decidido «to
mar medidas para obstaculizar 
las investigaciones y evitar que 
la Justicia pueda llegar a pronun
ciarse y perjudicar a los presun
tos responsables».

En este plan del que habla 
Gómez de Liaño al parecer «cada 
miembro del grupo tiene un papel 
asignado» y «uno de los procedi
mientos a seguir es el de lograr 
desacreditar personal y profesio
nalmente a quienes habían inves
tigado los hechos delictivos atri
buidos a los GAL».

Así, dice, ha conocido que 
uno de los objetivos es Baltasar 
Garzón, contra el que se intenta 
atentar contra su reputación per
sonal, «invadiendo su intimidad 
o privacidad a través de fotogra
fías o con dossieres sobre su vida 
íntima», y contra su prestigio pro- 
fesional, pues se «llegaban has
ta conseguir testimonios que pro
basen que había pagado con dro
ga a confidentes de sus sumarios 
por narcotráfico».

Gómez de Liaño hace refe
rencia también al director de «El 
Mundo».

La Sala de Gobierno de la Au
diencia Nacional estudiará a fi
nales de semana la abstención, 
ya que dispone de cinco días para

Gómez de Liaño afirma que no tiene nada de que avergonzarse.

pronunciarse sobre el asunto, y 
si la rechaza el caso volvería a 
Gómez de Liaño, pero si la admi
te del asunto se encargaría el juez 
Baltasar Garzón.

No obstante, dado que Gar
zón también es mencionado en 
el asunto por el testigo protegi
do que ha destapado esta supues
ta trama y por el condenado en 
una causa de los GAL Daniel Fer
nández Aceña -cuyo testimonio 
es el que ha llevado a Liaño a 
abstenerse-. Garzón previsible
mente también se abstendría y 
el caso sería del magistrado Ma
nuel García Castellón.

El juez Gómez de Liaño ex
plica en su auto que pide a la Sala 
de Gobierno de la Audiencia Na
cional que decida si hay motivo 
para dejar de conocer del caso 
o, como el cree, la causa es «inve
rosímil» ya que, entre otras co
sas, el juez mantiene que «nada 
existe en mi vida personal y pro
fesional capaz de avergonzar
me».

Gómez de Liaño adopta esta 
decisión después de tomar el 

domingo declaración a Daniel 
Ferández Aceña, contra el que, 
en estas diligencias, había dado 
orden de detención y que se pre
sentó voluntariamente el domin
go para declarar.

Fernández Aceña dijo que ha
bía «oído de tres vídeos», uno 
«contra Pedro J. y otro con al
guien de la Audiencia Nacional, 
aunque se habla de que sea ma
gistrado», y «sinceramente con
sidera que el vídeo era contra este 
instructor Gómez de Liaño». Este 
testigo dijo que también había 
oido hablar del juez Garzón.

«Por lo que tiene de inverosí
mil» esta afirmación de Fernán
dez Aceña, dice el juez que no 
descarta que su «declaración se 
haya hecho con el deliberado pro
pósito de confeccionar una causa 
de recusación», y pronostica que 
en ese caso «la competencia 
volvería a este instructor».

En esta trama el juez ve los 
presuntos delitos de asociación 
ilícita, revelación y descubri
miento de secretos y encubri
miento de delitos de terrorismo.

Efe ■ Madrid

El fiscal tachó de «desver
güenza», «desfachatez» y «baje
za aterradora» la conducta de 
Luis Roldán, de quien señaló que 
ha ofrecido «justificaciones pe
regrinas» para ajustar «artificio
samente» su defensa a las acu
saciones de las que es objeto en 
la causa que le juzga desde el 
pasado dos de junio.

Alejandro Luzón, que repre
senta al Ministerio Fiscal en este 
juicio junto a Daniel Campos, 
empleó toda la sesión de ayer pa
ra explicar algunos de los deli
tos de los que acusa a Roldán en 
su informe, que comenzó desta
cando su convicción de que la 
causa bien podía llamarse el «ca
so Esparza», con lo que destacó 
la participación de este supues
to testaferro.

Luzón, que insistió en que se 
ha ajustado al «mínimo», seña
ló que Roldán se lucró «al me
nos» con 800 millones de comi
siones por obras (cohecho); 234 
millones de fondos reservados 
(malversación de caudales públi

Rodríguez Menéndez se 
querella contra Gómez de 
Liaño y Pedro J. Ramírez

Efe - Madrid

El abogado Emilio Rodríguez 
Menéndez, imputado por el juez 
Javier Gómez de Liaño en la su
puesta trama que hay detrás del 
vídeo de Pedro J. Ramírez, que
relló contra este juez, el perio
dista y otras seis personas, a los 
que acusa, entre otros delitos, de 
constituir una asociación ilícita.

Entre los implicados en este 
supuesto grupo que ha denuncia
do Rodríguez Menéndez ante el 
Tribunal Supremo, órgano com
petente debido a que se denun
cia a un juez de la Audiencia Na
cional, están también el fiscal 
jefe de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, y el fiscal 

cos); y 88 millones mediante el 
cobro de un servicio contra ETA 
a las constructoras de la auto
vía de Leizarán que resultó ser 
falso (estafa), entre otros deli
tos por los que el fiscal pide 32 
años de prisión.

En la única sesión en la que 
faltó Roldán por encontrarse en
fermo, acudieron sin embargo 
tres de los procesados que han 
faltado durante los últimos me
ses: su esposa, Blanca Rodrí
guez Porto, para quien el fiscal 
pide tres años de prisión; el 
constructor José Herminio Las
tra, que se enfrenta a igual peti
ción, y el general Manuel Lla
neras, para quien pide seis me
ses.

El fiscal destacó que la estra
tegia exculpatoria de Roldán se 
ha basado en no ofrecer ningu
na versión en el juzgado núme
ro 16, que instruyó la causa, para 
después de cuatro años y de un 
«vergonzante episodio de fuga», 
mentir con teorías en las que ha 
tratado de repartir su responsa
bilidad a altos cargos del Mi
nisterio del Interior y del PSOE,

Ignacio Gordillo.
Según Rodríguez Menéndez, 

cuyo despacho fue registrado 
por orden de Gómez de Liaño 
el pasado viernes, la finalidad 
de este supuesto grupo sería 
«forzar a la sala segunda del Tri
bunal Supremo a dictar senten
cia condenatoria en los pleitos 
que allí penden en los sumarios 
relativos al GAL».

Emilio Rodríguez Menéndez 
presentó ayer también una queja 
ante el Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ), en la que 
denuncia que el magistrado vul
neró las diligencias de reparto 
de la Audiencia al hacerse car
go del caso de vídeo de Pedro 
J. Ramírez.
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Anasagasti dice 
que las críticas 
de Egibar al PP 
no contradicen 
las relaciones

Efe - San Sebastián

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, se 
mostró ayer satisfecho por la 
marcha del pacto de legislatu
ra suscrito con el PP y aseguró 
que esta buena relación no se 
contradice con las críticas ver
tidas el domingo contra los po
pulares por el dirigente nacio
nalista, Joseba Egibar.

Anasagasti ofreció en San 
Sebastián una rueda de prensa, 
acompañado por los diputados 
del PNV Jon Zabalia y Joxe Joan 
González de Txabarri, en la que 
la que habló sobre la negocia
ción de los presupuestos, se mos
tró partidario del indulto para 
los condenados del caso Filesa 
y culpó a los sindicatos UGT y 
CCOO de impedir el desarro
llo del Estatuto de Autonomía.

Los acuerdos

El diputado dijo que su parti
do está muy satisfecho con los 
acuerdos alcanzados con el PP 
sobre los Presupuestos, y ase
guró que con este partido han 
logrado avances que no consi
guieron en trece años con el go
bierno socialista.

«Ahora, con el vicepresiden
te del Gobierno, Francisco Alva
rez Cascos, encargado de las re
laciones con los grupos cana
rio, catalán y vasco, hablamos 
claramente, no se anda por de
trás y, por lo menos, lo que dice 
va a misa, y no como con el 
PSOE, que primero para tratar 
la formación continua hablabas 
con Serra, luego con Solbes, Bo
rrell y Griñán, y cada uno te decía 
una cosa diferente», destacó.

Las CCAA podrían ser informadas de las zonas de riesso

Tocino propone medidas 
para prevenir catástrofes

Efe - Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, propuso 
ayer que el proyecto de refor
ma de Ley de Aguas incluya la 
obligatoriedad de que las con
federaciones hidrográficas in
formen a las comunidades autó- 
monas sobre las zonas de ries
go que detecten, para evitar que 
se construya en esas áreas.

Tocino, quien inauguró ayer 
junto al presidente del Senado, 
José Ignacio Barrero, las Jorna
das Parlamentarias sobre Pre
vención de Riesgos relaciona
dos con el Agua, dijo que las 
confederaciones deberían co
municar «de oficio» de los ma
pas de riesgo a la autoridad com
petente en la ordenación del te
rritorio, una obligación que no 
existe ahora.

En los planes de cuenca, que 
están a punto de aprobarse en 
el Consejo Nacional del Agua, 
«se están estableciendo esos ma
pas de riesgo», que han de ser 
tenidos en cuenta en la planifi
cación urbanística, agregó To
cino.

La ministra anunció asimis
mo que en el proyecto de refor
ma de la Ley de Impacto Am
biental se promoverá que «en 
determinados usos de suelo se 
exija un previo análisis de im
pacto ambiental, no sólo de áreas 
inundables, sino también de zo
nas con riesgo objetivo».

El presidente del Senado

Isabel Tocino y Juan Ignacio Barrero, ayer en el Senado.

también subrayó la urgencia de 
realizar una «planificación ur
banística respetuosa con la natu
raleza, para evitar que se repi
tan catástrofes hidrográficas, co
mo las acontencidas reciente
mente».

En los últimos cuarenta años, 
las inundaciones han causado 
alrededor de 1.500 víctimas 
mortales en España, según da
tos expuestos ayer en estas jor
nadas, en las que participarán 
hasta hoy unos 400 expertos y 
parlamentarios.

En la reunión, organizada por 
la comisión especial del Sena
do sobre la prevención y asis-

EFE 
tencia en situaciones de catás
trofe, se redundó en la idea de 
que las tragedias causadas por 
el agua son inevitables, pero su 
riesgo, en muchas ocasiones, es 
técnica y científicamente previ
sible y minimizable.

El catedrático de Ingeniería 
Hidraúlica de la Universidad 
Politécnica de Cataluña, José 
Dolz Ripollés, destacó durante 
su intervención que las aveni
das y las consecuentes inunda
ciones son debidas a las caracte
rísticas climatológicas y orográ
ficas de España, siendo «el ries
go natural de mayor incidencia 
económica y social en el país».

Mariscal dice que 
los indultos de 
Filesa dependerán 
de los informes 
preceptivos

Efe - Cáceres

La concesión del indulto a 
dos, de los condenados por el 
caso «Filesa» que lo han soli
citado, Carlos Navarro y Alfre
do Flores, dependerá de los 
informes del tribunal que ha 
dictado la sentencia y de los del 
fiscal del caso, dijo ayer en Cá
ceres la ministra de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante.

La titular de Justicia viajó 
ayer a Extremadura para colo
car la primera piedra del futu
ro Palacio de Justicia de Cáce
res.

Según la ministra, estos dos 
inculpados han solicitado la 
gracia del indulto «y el Minis
terio de Justicia los está trami
tando exactamente igual que 
cualquier otra petición de in
dulto».

Según indicó, los viernes de 
todas las semanas el Ministe
rio de Justicia plantea al Con
sejo de Ministros una media de 
20 peticiones de indultos, y la 
denegación de unas 50 solici
tudes.

En cuanto a las críticas que 
ha tenido la sentencia del caso 
«Filesa», señaló que «ha sido 
dictada por el máximo órgano 
jurisdiccional en material pe
nal tras una larga instrucción», 
y añadió que la bondad o no de 
la misma no fue cuestionada 
cuando se dictó, sino ahora que 
debe ser ejecutada.

Insistió en que «la senten
cia se basa en fuertes argumen
taciones jurídicas, como no po
día ser menos, y la ejecución 
también ha estado basada en 
argumentos estrictamente lega
les».

Molins niega que 
Aznar ofreciese 
negociar un 
calendario 
electoral

Efe - Barcelona
El portavoz de CiU en el Con

greso, Joaquim Molins, negó 
que la coalición haya recibido 
una oferta del presidente del Go
bierno, José María Aznar, para 
negociar un calendario de las 
próximas elecciones legislati
vas y autonómicas para que no 
se interfieran.

En declaraciones a los perio
distas, Molins ha asegurado que 
no se contempla la posibilidad 
de este pacto en la próxima 
entrevista que mantengan Az
nar y Pujol porque «los dos han 
expresado que quieren acabar 

legislatura y por lo tanto no 
se habla de esto».

Molins aseguró que esta 
euestión no se abordó en la re- 
nnión que celebró ayer el Se- 
eretariado Permanente de Con
vergencia antes de que Pujol ini
cie un viaje a Sudamérica.

Matutes pide garantías para los 
fondos estructurales de la UE

Efe - Bruselas

El Gobierno español, a tra
vés de su ministro de Extriores, 
Abel Matutes, advirtió ayer a sus 
socios de la ÚE que no acepta
rá ningún compromiso relativo 
a la ampliación que afecte a las 
ayudas que reciben los países 
menos desarrollados.

«España no está dispuesta a 
asumir ningún compromiso» 
que afecte a «la cohesión eco
nómica y social», afirmó el mi
nistro en una conferencia de 
prensa al resumir su interven
ción ante sus colegas comuni
tarios.

Para el ministro español, «la 
factura de la ampliación no debe 
ser pagada por los países más 
pobres de la UE», y señaló que 
la posición española recibió ayer 
el apoyo de Grecia y Portugal, 
países que se benefician también 
de las ayudas estructurales y del 
Fondo de Cohesión que Bruse
las otorga a los países con me

nor desarrollo.
Según Matutes, la posición 

española «no es negativa ni de 
bloqueo», pero entiende que an
tes de asumir ciertos compro
misos relativos a la adhesión de 
los países del este de Europa 
«hay que evaluar y cuantificar 
bien las necesidades».

Techo insuficiente

España, que apoya el comie
nzo de las negociaciones a la vez 
con todos los países candidatos 
que cumplan los criterios políti
cos, considera insuficiente el te
cho presupuestario anual del 
1,27 por ciento del PIB propues
to por la Comisión Europea en 
las perspectivas financieras del 
2000 al 2006, porque no garanti
za el mantenimiento de las ac
tuales políticas de ayuda una vez 
iniciada la ampliación.

Matutes señaló ayer que Ho
landa y Alemania, dos de los paí
ses partidarios del techo y con

trarios además de que los que 
accedan al euro sigan recibien
do ayudas comunitarias, tienen 
esa actitud en gran medida por 
la proximidad de los procesos 
electorales.

Aunque tíídavía no hay una 
línea precisa sobre cual será la 
decisión final, se refuerza la pos
tura de los partidarios de comen
zar a la vez con todos los países 
candidatos, aunque con una ne
gociación a distintas velocida
des, señalaron fuentes comuni
tarias.

La Presidencia luxembur
guesa se comprometió ayer a 
presentar una propuesta de com
promiso esta semana para acer
car las posiciones de los que 
apuestan por comenzar las nego- 
ciaciones con todos a la vez y 
los que prefieren hacerlo sólo 
con los cinco elegidos por la Co
misión Europea (Hungría, Po
lonia, la República Checa, Eslo
venia, Estonia), además de Chi
pre.

Atutxa afirma 
que jamás se 
valorará todo lo 
positivo que dio 
Ajuria Enea

Efe ■ Vitoria

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, mostré ayer su discon
formidad con las declaraciones 
del dirigente del PNV Joseba 
Egibar de que el resultado de 
la Mesa de Ajuria Enea «es 
cero», al asegurare! consejero 
que «jamás valoraremos todo 
lo que ha aportado de positi
vo».

El consejero opinó que la 
Mesa de Ajuria Enea, «aún con 
sus problemas, con su momento 
de zozobra, es decir, de debili-" 
dad, con sus días en los que per
dió la frescura que tenía el 12 
de enero de 1988, cuando se 
consiguió ese gran acuerdo que 
fue reunir a todos los demócra
tas en torno a una mesa, yo 
calificaría ese pacto como un 
instrumento de gran trascen
dencia».
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m Irak dio ayer a conocer su protesta 
por el aumento constante de la 
presencia militar de EEUU en el 
Golfo pese al final de la crisis

Bagdad protesta por la presencia militar norteamericana en el Golfo Pérsico

Otro avión espía de EEUU 
sobrevoló ayer territorio iraquí
Un avión espía «U-2» realizó ayer una misión de vigilancia 
sobre territorio iraquí sin contratiempos, informó el Pentá
gono estadounidense. El vuelo duró ^unas dos horas sobre 
Irak y no se registraron incidentes», informó un portavoz 
del Departamento de Defensa. Añadió que la defensa aérea

iraquí no hizo movimientos apreciables y que el «U-2» 
retornó sin problemas a la base operativa en Arabia Saudí. 
El Pentágono confirmó así una información oficial iraquí, 
en la que se anunciaba que un «U-2» sobrevolaba el centro 
del país y sus defensas antiaéreas seguían su ruta.

Efe ■ Washingtoii/El Cairo

El portavoz estadounidense 
no confirmó si los medios mili
tares de EEUU habían detecta
do que el avión estuviera bajo 
el seguimiento de los radares 
iraquíes, ni si el «U-2» fue se
guido a distancia por aviones de 
combate estadounidenses para 
intervenir en caso de ataque.

Los vuelos de los «U-2» es
tadounidenses son por cuenta de 
la ONU para recabar informa
ción, sobre las instalaciones en 
las que Irak podría realizar expe- 
rimentos o producir armas de 
destrucción masiva como las quí
micas, bacterológicas y aún nu
cleares.

Este es el tercer vuelo de un 
avión espía estadounidense so
bre la región central de Irak desde 
que comenzó la crisis entre este 
país y Naciones Unidas, hace casi 
un mes, por la actividad de los 
inspectores que vigilan la pro
hibición de desarrollo de armas 
de destrucción masiva.

Por su parte, Irak condenó la 
creciente presencia militar de 
EEUU en el Golfo Pérsico, mien
tras los expertos de la Comisión 
Especial de la ONU (UNSCOM), 
encargada de eliminar el arma
mento no convencional iraquí, 
continuaban ayer su misión en 
Irak.

Ocho equipos de la

UNSCOM salieron ayer del ho
tel Al Qanah (Canal), donde resi
den en Bagdad, para visitar, por 
tercer día consecutivo, varios lu
gares iraquíes en los que la ONU 
había instalado cámaras de vigi
lancia, informó la agencia iraquí 
INA.

«Uno de estos equipos, el en
cargado de mantener las cáma
ras, tiene previsto visitar 16 luga
res para ver si funcionan normal- 
mente», agregó INA tras subra
yar que «las autoridades iraquíes 
ofrecen todas las facilidades ne
cesarias a los inspectores».

Helicópteros de inspección

La fuente, que cita al direc
tor del Departamento de Vigi
lancia Nacional iraquí, Husam 
Mohamad Amin, indicó también 
que helicópteros de las Nacio
nes Unidas sobrevolaron ayer 
varias instalaciones iraquíes.

El ministro iraquí de Asun
tos Exteriores, Mohamad Said 
al Sahaf, afirmó que las autori
dades iraquíes seguirán coope
rando y «facilitando el trabajo 
de la Comisión Especial», aun
que reiteró que su país había 
eliminado ya sus armas prohi
bidas por la ONU.

En rueda de prensa el domin
go por la noche en Bagdad, Sahaf 
rechazó las exigencias de Esta
dos Unidos para que los inspec-

Aviones británicos aterrizan en el portaviones Invencible. EFE

tores tengan acceso a cualquier 
lugar del país, alegando que exis
ten recintos vinculados a «la so
beranía nacional» iraquí que no 
tienen nada que ver con la indus
tria armamentista.

Sahaf condenó una vez más 
el incremento de la presencia mi
litar de EEUU en el golfo Pérsi
co, que calificó como una «ame
naza contra Irak y un peligro para 
toda la región», y advirtió de que 
Washington sigue enviado tro
pas a la zona «pese a que ya no

hay crisis».
Un portavoz oficial iraquí re

cordó ayer que «los países ára
bes expresaron su oposición con
tra las amenazas de EEUU de uti- 
lizar la fuerza contra el pueblo 
iraquí».

Esas declaraciones son la 
réplica de Irak a la afirmación 
del secretario de Defensa esta
dounidense, William Cohen, de 
que Washington goza del apo
yo de todos sus aliados en la 
zona.

La ANP 
desacredita a 
Netanyahu y no 
cree en la retirada 
de Cisjordania

Efe - Jerusalén

Los dirigentes palestinos no 
creen en la voluntad negociadora 
del primer ministro israelí, Ben- 
jamím Netanyahu, ni por tanto 
en que prepare una posible mí
nima retirada de Cisjordania tal 
y como informaba ayer la pren
sa israelí.

Nabil Shaat, ministro de Coo
peración Internacional de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), que preside Y aser Arafat, 
reflejó el sentir palestino cuan
do afirmó en Gaza «que ningu
na propuesta de Netantayu tie
ne credibilidad».

«Nuestra experiencia previa 
con él -Netanyahu- nos demues
tra que no tiene intenciones de 
llevar a cabo un progreso real o 
cumplir los acuerdos firmados», 
añadió Shaat.

Según la prensa israelí, el pri
mer ministro prepara una pro
puesta para comenzar la evacua
ción de entre un 6 y un 8 por cien
to de las Zonas rurales de Cisjor
dania, ocupadas por Israel des
de 1967.

Con esa propuesta, Netanya
hu pretende satisfacer a Estados 
Unidos, principal aliado de Is
rael, que cada año recibe de Wa
shington tres mil millones dedó
lares en ayuda económica y mili
tar.

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, cuya influencia en Me
dio Oriente se debilita por la falta 
de progresos en el proceso de paz, 
está cada vez más molesto por 
el incumplimiento de promesas 
de Netanyahu, lo que impide ha
cer avanzar las negociaciones 
con los palestinos.

Para mostrar su desacuerdo 
con Netanyahu, Clinton se negó 
a recibir al primer ministro israe
lí cuando la semana pasada éste 
visitó EEUU.

Presentan una fórmula para 
la frontera Perú-Ecuador

La OSCE destaca el nivel democrático de 
las elecciones legislativas serbobosnias

Efe - Brasilia

Argentina, Brasil, Chile y Es
tados Unidos presentaron «hace 
unos pocos días» a Ecuador y 
Perú fórmulas de solución a los 
problemas fronterizos que los 
dos países andinos no han diri
mido de forma directa, informó 
ayer el diplomático brasileño 
Adolfo Benavides.

Aunque prefirió no denomi
narías propuestas, el represen
tante permanente de Brasil en la 
denominada «Comisión de Apo
yo de los Garantes» destacó que 
«ahora son las partes las que nos 
tienen que decir cuál es su posi
ción sobre las sugerencias». Be

navides no quiso revelarías ya 
que «han sido entregadas en con
fianza a las dos partes».

Tras siete meses de informa
ción mutua sobre sus alternati
vas para terminar con el proble
ma fronterizo, Ecuador y Perú 
comenzaron ayer en Brasilia la 
segunda fase del proceso de paz, 
que supuestamente debe concluir 
el próximo viernes con respues
tas a las sugerencias.

Argentina, Chile, EEUU y 
Brasil -éste como coordinador- 
son los garantes del proceso de 
paz que ecuatorianos y perua
nos iniciaron tras la guena no 
declarada que protagonizaron 
entre enero y febrero de 1995.

Efe ■ Sarajevo

Las elecciones legislativas 
que se celebraron el pasado fin 
de semana en el ente autónomo 
serbobosnio fueron libres, jus
tas y democráticas, dijo ayer en 
Sarajevo el jefe de la misión en 
Bosnia de la Organización so
bre la Seguridad y la Coopera
ción en Europa (OSCE), Robert 
Frowick.

Frowick destacó la importan
cia de que unos comicios tan 
complicados, debido al compo
nente emocional interno serbo
bosnio, salieran tan bien, con una 
participación en torno al 70 por 
ciento del electorado, a pesar de 

que el primer día de las votacio
nes, el sábado, se pensó que éste 
no llegaría al 50 por ciento.

Schumacher, moderado

El alemán Hanns Schuma
cher, adjunto al mediador inter
nacional para Bosnia, el espa
ñol Carlos Westendorp, decla
ró, con más cautela que Frowick, 
que se daría por satisfecho si el 
índice de participación fuera de 
entre el 50 y el 65 por ciento.

Según Frowick, faltan por lle
gar los votos emitidos por los re- 
ftigiados en el extranjero, los cua
les serán enviados para su re
cuento al centro de la OSCE en

Viena antes del 5 de diciembre 
próximo.

Indicó que los resultados de
finitivos deben divulgarse ofi
cialmente antes del 9 de diciem
bre, fecha en que comenzará en 
Bonn una conferencia interna
cional de dos días sobre Bosnia.

Schumacher señaló ayer que, 
durante las dos jomadas elec
torales del sábado y el domin
go pasados, se registraron muy 
pocos incidentes.

«EnBrcko (ciudad del norte 
de Bosnia en litigio), dos bom
bas de mano fueron lanzada 
contra vehículos de los obser 
vadores de la Unión Europc 
(UE)», informó Schumacher.

1
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la Fundación Cubano Americana matendrá su línea dura contra Castro

La muerte de Jorge Mas Canosa 
descabeza el e A cubano en Mami

Efe - Miami (EEUU)

La muerte de Jorge Mas Ca
nosa, el principal líder anticas
trista, deja un profundo vació en 
el exilio cubano, tradicionalmen
te dividido por los diferentes 
enfoques de cómo luchar con
tra el régimen de Fidel Castro.

Mas Canosa, fundador y pre
sidente de la Junta Directiva de 
la influyente Fundación Nacio
nal Cubana Americana (FNC A), 
falleció el domingo, a los 58 años 
debido a un paro respiratorio y 
cardíaco.

El año pasado le fue diagnos
ticado el «mal de Padget», una 
enfermedad ósea que produce 
deformaciones y fuerte dolores. 
El 28 de septiembre fue ingre
sado en la sala de cuidados inten
sivos del Hospital Pan American, 
de Miami, aquejado de una in
fección respiratoria.

A pesar de las recaídas, fue 
dado de alta a mediados de octu
bre en lo que muchos vieron co
mo un intento de ir a morir tran
quilo a su casa, rodeado de sus 
familiares.

Alberto Hernández, médico 
personal de Mas Canosa y vice
presidente de la FNCA, fue nom
brado nuevo presidente hasta las 
elecciones del próximo año, pero 
comentaristas de las radios cu
banas de Miami sugerían ayer 
que su paso será transitorio hasta 
que surja una nueva figura.

No está claro aún el papel que 
podrá ocupar en la FNCA el hijo

Jorge Mas Canosa durante un acto político de su Fundación.

.ti 't

mayor del fallecido, Jorge Mas 
Santos, quien se convirtió en el 
portavoz de la familia durante 
la enfermedad y quien ha dirigi
do los millonarios negocios fa
miliares.

Mas Santos, junto a a Francis
co «Pepe» Hernández, presidente 
de la FNCA, recorrió la semana 
pasada las emisoras de Miami, 
para reiterar el liderazgo de la 

Fundación en el exilio cubano, 
en momentos en que notaba un 
vació político por la enfermedad 
de su padre.

Mas Canosa ejerció un poder 
absoluto en la FNCA, la princi
pal organización del exilio cu
bano, y el hecho de que ahora a 
su muerte no haya ninguna figu
ra importante que pueda suce
derle, es una muestra de que no

dejó a nadie sobresalir.
Según el diario «El Nuevo 

Herald», con la muerte de Mas 
Canosa la Fundación parece de
cidida a mantener sus posicio
nes más conservadoras, apoyán
dose en el pensamiento político 
de su desaparecido líder.

Ejercicio del poder

Max Castro, profesor del 
Centro Norte-Sur de la Univer
sidad de Miami, dijo que Mas 
Canosa creó una organización 
que fue la única del exilio cuba
no que pudo introducirse en la 
estructura del poder político nor
teamericano y que como tal, «fue 
muy efectiva».

«El problema es como fue 
ejercido ese poder y, desde mi 
punto de vista, las políticas que 
siguió no sirvieron para lograr 
la democracia en Cuba y solo sir
vieron para agravar el sufrimien
to del pueblo cubano», dijo Max 
Castro.

Mas Canosa fue pieza decisi
va para que el gobierno nortea
mericano endureciera su políti
ca hacia Cuba y fue uno de los 
que respaldó con más vehemen
cia la ley Helms-Burton, que cas
tiga a los terceros países que in
viertan y negocien con la isla.

Nunca antes, un líder del exi
lio cubano había tenido tanta in
fluencia en la Casa Blanca, ya 
fuera republicano o demócrata 
el presidente, y en el congreso 
norteamericano.

Matutes afirma 
que la muerte de 
Mas Canosa no 
afectará a la 
postura española

Efe - Bruselas/Santiago

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
afirmó ayer en Bruselas, que la 
política de España hacia Cuba 
no se verá afectada por la muerte 
del líder del movimiento anticas
trista Jorge Mas Canosa.

Matutes, refiriéndose a la 
muerte en Miami de Jorge Mas 
Canosa, deseó que «la población 
cubana en Estados Unidos en
cuentre un nuevo líder».

Subrayó que Mas Canosa 
«luchaba porque en Cuba exis
tieran reformas y hubiese una 
transición pacífica hacia la de
mocracia» y precisó que «logró 
estructurar todo el exilio cuba
no en Estados Unidos y darle 
una cierta cohesión».

Diferencias con Fraga

El presidente en funciones 
de la Xunta, Manuel Fraga, la
mentó ayer la muerte del lider 
anticastrista Jorge Mas Cano
sa, aunque recordó sus discre
pancias con él en relación con 
el efecto que ejerce la presión 
internacional, en este caso so
bre el pueblo cubano.

«La muerte de todos los hom
bres es un drama y en este mo
mento no cabe más que ofrecer 
mi respeto y oraciones por su 
alma», afirmó.

Aclaró Fraga que «es eviden
te que yo no compartía sus pun
tos de vista políticos, porque to
da presión, como en el caso de 
Irak o Haití, que se hace a costa 
del pueblo y que tiene poca in
fluencia sobre los gobiernos, no 
es generalmente la mejor polí
tica».

11 Con curso dLe Maquetas
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La reforma de la OCM del aceite será 
a favor de la propuesta que no 
perjudique a los productores, según 
manifestó el ministro austríaco

Austria y Holanda acercan sus posturas a España

Nuevas esperanzas en 
la OCM del aceite

ASAJA de CLM pide la 
aprobación urgente de las 
ayudas por el temporal

La visita a Andalucía del 
ministro holandés de Agri
cultura, Sjozias Van 
Aarsten, y del viceministro 
austriaco del ramo, Walter 
Tausch, abre el camino para 
que estos países apoyen a 
España en la reforma de la 
OCM del aceit,según mani
festó ASAJA de Córdoba.

La Tribuna

La visita a Andalucía del 
ministro holandés de Agricultu
ra, Sjozias Van Aarsten, y del 
viceministro austriaco del ramo, 
Walter Tausch, abre el camino 
para que estos países apoyen a 
España en la reforma de la OCM 
del aceite, según la Asociación 
de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Córdoba.El porta
voz de la Mesa del Aceite, An

De Palacio: conseguiremos 
la ayuda a la producción

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, mostró ayer, 
tras su comparecencia en la Co
misión de Agricultura del Con
greso de los Diputados su con
fianza en conseguir la ayuda a 
la producción real en la refor
ma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del Aceite 
de Oliva.

De Palacio dijo estar muy 
satisfecha con el apoyo expre
sado por el ministro holandés 
de Agricultura y el viceministro 
austriaco del ramo, quienes 
visitaron este fin de semana di-

Cubero: todas fincas agrícolas y ganaderas 
serán ecológicas en el siglo XXI

Efe- Córdoba

Las fincas agrícolas y gana
deras del siglo XXI se dedica
rán por completo a 1 a producción 
ecológica, pues los alimentos de 
estetipo serán los únicos deman
dados, dijo el director del Cen-' 
tro de Investigación y Desarro
llo Agrícola y Ganadero de la 

tonio Luque, destacó ayer que 
la visita efectuada r por los res
ponsables de Agricultura de Ho
landa y Austria al olivar cordo
bés y jienense supone un avan
ce para las negociaciones sobre 
la reforma de la OCM de este 
sector. Luque calificó la reunión 
mantenida entre la Mesa del 
Aceite y la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, de «in
teresantísima» y aseguró que no 
esperaba obtener el apoyo del 
ministro holandés a la postuta 
española. También destacó la 
postura de representante del 
Ministerio de Agricultura 
austriaco, que si bien dijo «no 
tener una postura clara», anun
ció que su pronunciamiento en 
la reforma de la OCM del aceite 
de oliva será a favor de la pro
puesta que «no perjudique a los 
productores».

Loyola de Palacio

Diputación Provincial de Cór
doba, Salvador Cubero.Cubero, 
que participa en el IV Curso para 
técnicos «La Agricultura 
Ecológica. La Agricultura del 
siglo XXI», organizado por la 
Diputación cordobesa, señaló a 
Efe que es «necesario dar a co
nocer la actividad que se desa
rrolla en las fincas de produc

El secretario general de 
ASAJA en Córdoba,Antonio 
Medina, aseguró que Fischler 
«ha borrado» de su lenguaje la 
expresión «solidaridad territo
rial, que Tausch ha recuperado 
la expresión solidaridas» y aña
dió que estos gestos «abren el 
camino para el apoyo de las te
sis españolas».Medina,dijo que, 
de esta forma, «se abren las 
puertas para el intercambio de 
intereses comerciales» con es
tos países, que «pueden necesi
tar el apoyo de España para otras 
cuestiones».

Por último, aseguró que ha 
sido «muy positiva» la visita cur
sada a zonas olivareras del sur 
de la provincia de Córdoba por 
los responsables de Agricultu
ra de Austria y Holanda, acom
pañados por la ministra Loyola 
de Palacio.

versas zonas olivareras andalu
zas.

La representante del gobier
no central reconoció, sin embar
go, que cuando empezó la nego
ciación de la reforma «teníamos 
pérdida la batalla y luego Espa
ña consiguió que se hiciese un 
documento de reflexión y se ini
ciara un debate».En este senti
do, De Palacio añadió «Ahora 
el frente se abre en el Consejo 
de Ministros y por otra parte, 
en el Parlamento Europeo, don
de los eurodiputados españoles 
tienen que mostrar su voluntad 
y apoyar plenamente la petición 
de ayuda a la producción».

tos ecológicos» para promover 
su desarrollo futuro.

Por ello, los participantes en 
el curso visitaron ayer una fin
ca agroganadera en la comarca 
cordobesa del Valle de Los 
Pedroches, donde conocerán «en 
el terreno» cómo se trabaja en 
un olivar ecológico y las técni
cas para ello.

La Tribuna

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha ha solici
tado al delegado del Gobierno 
de esta Comunidad, Carlos 
Moro, la aprobación iurgente de 
las órdenes que desarrollan el 
Real Decreto 18/1997, de 31 de 
octubre, por el que se adoptan 
medidas para paliar los daños 
causados por las tormentas del 
pasado verano.

PRECIOS INDICATIVOS Semana 47 (21-noviembre-97)

1.200 pesetas de subida en los lechones: Los lechones se 
comercializaron 1.200 pesetas más caros que notan la respuesta 
de la demanda ante la remontada de las cotizaciones de semanas 
anteriores.

Por su parte los cereales experimentaron reajustes desigua
les. ___

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajero.Dip.scd.Lleida.......... S/C S/C
Trigo inglés.Disp/scd.Tarragona.......... S/C 24,30
Trifo inglés.forraj.disp.s/.Tarra............ 68-70 S/C
Trigo francés.Dip.sed Lleida.................. 25,75 25,75
Trigo Anza. Panif. Disp.sed. Lleida ... 26 26

GEBARA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe............ 23,10 23,10

MAIZ
USA........................................................................ S/C S/C
Nacional.Dip.scd.Lle................................... 23,10 22,70
Francés.Dip.scd.Lle...................................... 23,10 23,10

SORGO
USA.s/Ba-Tarr................................................. S/C S/C
Francés.Dip.scd.Lle...................................... 23 23

CENTENO
Importación........................................................ S/C S/C

GLUTENFEED
Importado.Dip.s/Ta-...................................... 18,50 18

Importado.jun/sep..s/Tarr........................ 19 * 18,50

MANDIOCA
Importado. Dip.s.Tar................................... 15,50 15,85

Importado, import.jul/dic.......................... 15,75 15,85

GUISANTE
importado............................................................. 30,50 31,75

GRASA ANIMAL
(10-12%).sco.Lle........................................... 68 65,50

HARINAS
Pescado (60% co).......................................... 90 90

Soja (44%)......................................................... 44 45,75

Girasol int (28%)........................................... 19,25 19,25

Carne (50-55%).............................................. 45 45

Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle................... 43 45

PULPA DE REMOLACHA
Importación, Dip.s/Tarr...........,............... 19,50 19,50

Nacional. Dip.sed. Lleida........................ S/C . S/C

SALVADOSDETRIGO
Hoja.Dip.seo.Lle............................................ 24 23

Harinilla. Dip.seo. Lle............................... . 25 24

Cuarta. Dip.seo. Lle..................................... 18 17

PORCINO
Cerdo selecto.................................................... 212-213 212-213

Cerdo de Lleida............................................. 210-211 210-211

Cerdo graso...................................................... 208-209 202-209

Lechón de Ueida, 15 Kg Pts/Unidad.. 6.200 5.000

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

La organización considera 
que tras un mes desde la publi
cación del Real decreto en el 
BOE, el Ministerio del Interior 
y el de Agricultura tiene que 
desarrollar sendas órdenes para 
ratificar las ayudas previstas,

De este modo, solicita que se 
de prioridad a uan medida sobre 
la moratoria por un año de los 
préstamos contratados por los 
agricultores afectados yy cuyo 
plazo finaliza el 30 de noviem
bre.
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El ministro José 
Piqué defiende la 
flexibilidad pero no 
la temporabdad del 
mercado laboral

La Tribuna

El Ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, se mos
tró ayer a favor de lograr una 
mayor flexibilidad en el merca
do laboral pero sin que ello sig
nifique un aumento de la tem
poralidad yá que, según ha des
tacado, España tiene la tasa de 
eventualidad en el trabajo más 
alta de Europa.

El ministro ha hecho estas 
declaraciones durante su inter
vención en el I Encuentro Em
presarial de la Economía que, 
bajo el título «Tarragona, una 
opción de Futuro», se ha cele
brado hoy en esta ciudad orga
nizado por el diario económico 
Cinco Días.

Piqué junto al conseller de 
Trabajo de la Generalitat, Ignasi 
Farreres, fueron los encargados 
de abrir las diversas ponencias 
presentadas durante esta jomada 
a la que han asistido 220 repre
sentantes del mundo empresa
rial y representantes políticos 
deiaprovincia. El ministro y el 
conseller coincidieron en que 
lograr una mayor flexibilidad 
del mercado laboral sigue siendo 
una de las cuentas pendientes 
de la actual reforma laboral.

Más de 600 
expositores 
participarán en 
a XVIII edición 
de FITUR

Efe-Madrid

Más de 600 expositores di
rectos de 164 paises participa- 
ran en la decimoctava edición 
de la Feria Internacional de 
Turismo Fitur, que se celebra- 
raen Madrid en enero y que ayer 
•pe presentada por el secreta- 
nodeEstado de Comercio, Tu
rismo y Pymes, José Manuel 
Hernández Norniella.

El secretario de Estado apro- 
''echó esta presentación para re-

Que mañana comienza 
Congreso Nacional de Turis

mo. que reunirá en Madrid a 
wO representantes del sector, 

profesionales de los dis- 
wtos subsectores, administra- 
^ones y especialistas en turis-

Añadió que este será el ter- 
er congreso de turismo que se 
^•ebra en España: el primero 
pelebró en 1964 y, con él, se

proceso de fomen- 
co’ ^ ^^^!^^’ *®í segundo en 1975 

j'^cidió con una crisis econó- 
’Hica.

En la Ley de Acompañamiento no fisura ya "cooperativas"

El conflicto de las
gasolineras llega al final
La mención a las cooperati
vas de transportistas como 
consumidores finales de 
gasóleo desaparece de la 
nueva redacción del artícu
lo 95 de la Ley de Acompa
ñamiento, según un acuer
do alcanzado ayer entre la 
Confederación Española de 
Estaciones de Servicio y el 
Ministerio de Industrip,

Efe-Madrid

Este acuerdo se produjo en 
la mañana de ayer en la reunión 
que mantuvieron representan
tes del sector de estaciones de 
servicio y distribuidores de 
gasóleo, encabezados por el 
presidente de la Confederación 
Española de Estaciones de Ser
vicio (CEES), Roberto Sáenz y 
el secretario de Estado para la 
Energía, Nemesio Fernández 
Cuesta.

La redacción del artículo 95 
de la citada Ley queda modifi
cado y, ahora, se estipula que 
cualquier persona «física o ju
rídica» podrá distribuir combus
tibles al por menor «por lo que 
sería absurdo hacer mención es
pecífica de las cooperativas de 
transportistas, que son personas 
jurídicas» dijo Fernández Cues
ta.

Para Roberto Saénz este

Los mercados de EEUU se 
resienten, aunque sin pánico

Efe-Nueva York

El mayor colapso de una fir
ma financiera de Japón desde 
la Segunda Guerra Mundial 
revivió ayer la preocupación en 
Wall Street por la ampliación 
de la crisis asiática y su posible 
impacto en la economía de Es
tados Unidos.

Pero no hubo alarma, ni aso
mó el conato de pánico vende
dor que sacudió a los mercados 
bursátiles hace un mes cuando 
la bolsa de Hong Kong se des
plomó y se temió la propagación 
de la crisis del Sudeste Asiáti
co a otras regiones. «El merca
do tiene un comportamiento 
claramente negativo pero no es
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En la mañana de ayer se llegó a un acuerdo en el conflicto de gasolineras.

acuerdo «no es satisfactorio del 
todo», pero en su opinión «su
pone un primer paso, aunque 
tímido, en la liberalización del 
sector».

Por otra parte, la CEES y el 
Ministerio de Industria ha acor
dado «estudiar» el futuro de los 
contratos en «exclusiva» entre 
las petroleras y las gasolineras, 
aunque no se han marcado un 

un desastre. La gente se da cuen
ta de que el impacto en la eco
nomía de Estados Unidos no va 
a ser muy grande», comentó un 
analista, al referirse a la crisis 
asiática y al colapso de Yamai- 
chi Securities, cuarta casa de 
valores de Japón.

De hecho, los inversores en 
Wall Street acusaron mejor que 
los mercados europeos el gol
pe de la liquidación de Yamai- 
chi, que ya se venía venir des
de el pasado viernes. Cuando 
faltaban casi dos horas para el 
cierre de la bolsa de Nueva York 
hoy lunes, el promedio del Dow 
Jones de Industriales bajaba 
71,37 puntos, un 0,9 por cien
to, a 7.809,70 puntos. Los sec

plazo determinado para encon
trar una solución a este proble
ma.

El artículo 95' de la Ley de 
Acompañamiento estipulaba 
que las cooperativas de 
transportitas podrían ser con
sumidores finales, con lo 
que podrían comprar el gasóleo 
a las operadoras y distribuirlo 
entre sus asociados.

tores que más bajaban eran el 
bancario y el tecnológico, con
siderados como más vulnera
bles a la inestabilidad financiera 
en Asia.

Los títulos de Chase Man
hattan Bank, el mayor grupo 
bancario de EEUU que este mes 
reconoció que ha tenido sustan
ciales pérdidas en sus transac
ciones de valores de mercados 
emergentes -sobre todo Asia y 
Latinoamérica-, bajaban 2,375 
dólares a 110,875. Citicorp, 
segundo grupo bancario esta
dounidense, bajaba 1,75 dóla
res a 135,125; BankAmerica 
perdía J ,625 dólares a 73,625, 
y JP Morgan retrocedía 1,375 
dólares a 114,375.

La mala calidatl de 
las obras provoca 
pérdidas de 
750.000 millones en 
la construcción

Efe-Pamplona

El sector de la construcción 
en España pierde unos 750.000 
millones de pesetas, por la mala 
calidad de las obras, afirmó ayer 
la gerente del Centro de Apli
caciones de Diseño e Investi
gación en Arquitectura 
(CADIA),de la Universidad de 
Navarra, Ana Sánchez-Ostiz.

Para aplicar sistemas de ca
lidad, unos setenta representan
tes de empresas constructoras, 
contratistas, arquitectos y pro
motores se reunirán los próxi
mos 27 y 28 de noviembre en 
las Jornadas Nacionales sobre 
Gestión de la Calidad de 
la Construcción que se celebra
rán en la Universidad de Nava
rra.

Organizado por C ADIA, de
pendiente de la Escuela de Ar
quitectura de este centro univer
sitario, el congreso analizará los 
sistemas de control de calidad 
propios de un sector caracteri
zado por la producción en la 
misma obra y la prevención de 
riesgos y cuyos costos por mala 
calidad se cifran entre el diez y 
el doce por ciento del volumen 
de la producción.

«Los arbitrajes y procesos de 
demanda por falta de calidad en 
la construcción están crecien
do aun ritmo vertiginoso», afir
mó en rueda de prensa Sánchez 
Ostiz, quien agregó que es «ne
cesario» implantar «con urgen
cia» sistemas de calidad a lo 
largo de todo el proceso, desde 
la promoción de la vivienda, la 
realización del proyecto y su 
construcción.

Las certificaciones y sellos 
que imparten algunos organis
mos como Aenor son «un paso 
previo» aunque «no suficiente», 
ajuicio de la gerente de CADIA, 
porque «se basa en el cumpli
miento de la norma UNE EN 
ISO 9000 que puede que no 
abarque todos los procesos de 
la empresa».

El «coste importante» de 
estos sistemas de calidad rever
tirá en un «beneficio» para la 
empresa ya que, «si se asume 
la calidad como una inversión, 
el coste es cero porque en unos 
años se amortizará y se supri
mirán los costos de volver a 
construir por mala calidad», 
destacó por su parte el director 
de CADIA y subdirector de la 
Escuela de Arquitectura, José 
Luque.

Las jornadas contarán con la 
presencia de representantes de 
Aenor y del Ministerio de Fo
mento, que expondrán las ac
tuales directrices de la política 
de vivienda, el Plan Nacional 
de Calidad de la Vivienda y la 
Directiva Europea sobre pro
ductos de construcción que se 
aplicará próximamente.
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L
a Bolsa de Madrid abandonó la 
línea ascendente que mantuvo 
a lo largo de la pasada semana, 
en una jomada que se caracterizó por 

la escasa actividad y la repercusión de 
las caídas que tuvieron el resto de los 
principales mercados europeos, que 
pese a la festividad que celebró 
Japón, se mostraron sensibles a las 
consecuencias que está teniendo la 
crisis financiera asiática. También se 
vió afectada por la apertura ligera-

COMENTARIO
mente bajista de Wall Street, donde 
las consecuencias que está produ
ciendo el crash frenan los intentos de 
recuperación. Así, en el caso de 
Madrid, el índice general retrocedió 
12,76 puntos, el 2,14 por ciento, para 
colocarse en el 583,23. Por su parte, 
el Ibex 35 se anotó un descenso de 

. 155,45 puntos, el 2,28 por ciento y se
situó en 6.670,25. En el exterior, la 
evolución fue similar a lo que se vivió 
en Madrid. París cayó un 2,07 por

ciento, mientras que Londres y 
Frankfurt retrocedieron un 1,75 y 3,26 
por ciento, respectivamente.
INVERSION XXI. Seguros Génesis 

ha lanzado Inversión XXI, una prima 
única de rentabilidad garantizada a 
medio plazo. Inversión XXI ofrece 
una rentabilidad garantizada asegu
rada por contrato, lo que supone que 
al vencimiento del contrato el capital 
final garantizado se ve incrementado 
en un 4,7 por ciento.

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE CIERRE DIF.
Alimentación 399,54 % -1,49%

Bancos 701,20% -2,30 %

Construcción 768,17% -2,41 %

Eléctricas 644,29 % -2,39 %

Inversión 490,20 % -1,03%

Metal-Mecánica 312,16% -1.83%

Otras Ind. y Serv. 127,00% ■2.64 %

Petróleo y Químicas 483,71 % -1.84%

Transportes y Corn. 608.33 % -1.96%

Cierre 6.670.25

Anterior 6.825.70

Dif. En puntos -155.45

Dif. En% . -2.33%

Max. Anual (1 0c) 7.335.10

Min. Anual (2 En) 5.018.55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO
BBV Interactivos . Ma 2.554.202 9.072

B.S.N. Ma 3.019.218 8.884

Benito y Mojardín Ma 2.289.505 8.378

Merrill Lynch Ma 2.302.492 8.354

Central Hisp. Bolsa Ma 2.974.537 7.353

Argentaría Ma 3.431.409 7.154

ABN-AMRO Ma 1.949.088 6.324

Valgest Ma 1.737.835 5.869

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.926.879 5.331

BBV Interactivos Si 1.241.859 5.079
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MERCADO CONTINUO

Las mayores subidas. ...bajadas
MÍM. Ott |%K

y aplicaciones
0«í4PTA>^ NOMBRE . íW-tR») O«.0^ ' NOMBRE il||||iii^^

Bami 19,00 3,72' , AGF Unión-Fénix ' -160,00 -7,74 Bco Bilbao Vizcaya 4.365,00 ' 2'444
# Bayer Ád;............................. ""50,00 " "' 0,93

Kjl Volkswagen 650,00 . 0,78'

Commerzbank

Asturiana de Zinc

-290,00 -5,48 ’

"-120,00 ' ' -5,28
Iberdrola 
Endesa

1.830,00 
' 2.710,00'

2.298
2.073'

» Ence 15,00 0,68; Corp Banesto -80,00 -5,06 Telefónica 4.180,00 1.624
^Dimetal 1,00 0,57 Esp. del Zinc _ '79,00 -5.00 0: Tubacex 389,00 1.622
^<1' Finanzauto 5,00 0,36^ ' Citroer -450,00 -4,91 » ' Bco. Santander 4.225,00 1.331

Boo. de Alicante 10,00 0,34; Inmobiliaria Urbis -55,00 -4,18 ' " ' Ercros 141,00 976

Seda Bama 1,00 0,23? ' Pryca -100,00 -4,10 '; . > ¿ Bco. Español de Crédito 1.345,00 .747
^^Zardoya ^ ^^^.

Abengoa 0,00 ''"^™0,00
■t Agromán

" Uralita
^ -25,00^^ ,^^^-4,00
'^-65,00'^'*' -3,97 '

" '''V Repsol

- Fecsa
6.460,00 _
Í280,00'‘'

?40
732

NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 7.000 0 2,23 7.700 9 Sp 4.200 7 En BP 011 España 7.960 0 0,61 8.070 10 Nv 5.010 2 En

Acerinox 21.800 -370 42,88 29.990 13Jn 16.500 24 En Campofrío 6.900 0 1,94 13.000 11 Jl 5.600 29 Jl

Acesa 1.995 -50 356,98 2.080 4JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.960 -40 0,27 10.300 9JI 5.400 2 En

Adolfo Domínguez 4.325 -55 62,32 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.200 -100 6,42 8.100. 30 Sp 4.635 3 En

AGF Unión-Fénix 1.905 -160 133,13 2.355 20 0c 1.110 3 En Cepsa 4.385 -35 10,73 5.340 5 Jn 3.405 28 0c

Agremán 600 -25 70,52 734 18 Jn 375 27 En Citroen 8.700 -450 0,36 10.700 23 Jl 6.250 3 En

Aguas de Barcelona 5.860 -50 110,13 6.300 21 En 4.955 28 0c Cofir 781 -19 74,53 879 25 Sp 411 3 En

Algodonera 1.890 -25 120,83 2.475 29 Sp 1.245 2 En Commerzbank 5.000 -290 0,60 6.250 20 Ag 3.200 2 En

Amper 4.025 -125 51,36 5.290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.750 -100 207,94 3.790 23 Jl 2.295 28 0c

Anaya 2.845 -30 1,17 3.390 9 JI 2.295 28 0c Corp. Banesto 1.500 -80 4,32 3.500 15My 1.325 28 0c

Argentaría 8.570 -50 222,50 9.650 14JI 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 15.150 -90 22,55 19.740 18JI 12.400 30 En

Asturiana de Zinc 2.150 -120 201.44 3.590 12 Sp 1.230 2 En Corp. Mapfre 6.700 -100 71,31 9.590 16 Jl 5.910 28 0c

Aumar 2.400 -45 109,66 2.510 7 JI 1.805 28 0c Cortefiel 5.950 -90 23,44 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Auxiliar FF.CC, CAF 5.200 -60 3,67 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.030 -200 11,53 14.250 9JI 9.610 28 0c

Azcoyen 15.600 -480 13,67 24.150 1 Ab 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En

Azucarera 7.150 -80 0,78 8.290 3 JI 5.780 28 0c Dimetal 176 1 4,72 284 27 My 135 12Mz

Bami 529 19 365,62 646 30 Sp 181 3 En Dragados 2.955 -90 181,48 3.540 13Jn 1.895 3 En

Bankinter 7.990 • 0 210,24 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 975 -20 89,73 1.140 23 Jn 710 3 En

Bayer Ag. 5.400 50 0,72 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.600 0 4,84 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz

Bco. Atlántico 4.720 0 0,22 4.780 3 Nv 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.570 -90 11,12 3.070 4 Jl 2.095 28 0c

Bco. Bilbao Vizcaya 4.365 -95 2.444,96 13.500 17JI 3.420 28 0c El Aguila 621 -23 26,83 810 28 Jl 520 28 0c

Bco. Central Hispano 2.725 -95 536,27 6.420 23 Jl 2.280 28 0c Electra de Viesgo 4.925 -175 0.18 6.000 7 Jl 3.720 5 Fb

Bco. de Alicante 2.950 10 1,09 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.200 15 67,07 3.130 14JI 1.515 2 En

Bco. de Andalucía 23.100 0 0,32 26.990 7JI 18.000 4 Mz Endesa 2.710 -85 2.073,93 13.380 3JI 2.255 28 0c

Bco. de Castilla 98.000 0 0,01 108.000 30 Sp 66.200 2 En Enher B 2.910 -40 66,84 3.900 3 Mz 2.700 28 0c

Bco. de Crédito Balear 8.750 0 0,01 10.350 12 My 4.900 17 En Eppicsa 78 0 24,27 152 28 En 48 7Eñ

Bco. de Galicia 19.500 0 0,55 20.600 7JI 13.500 20 Mz Ercros 141 -5 976,24 188 3JI 81 3 En

Bco. de Valencia 2.850 -50 9,94 3.290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.330 -70 34,35 2.445 21 Ag 765 2 En

Bco. Español de Crédito 1.345 -50 747,96 1.775 16 My 1.010 2 En Est Subterráneos 2.900 -20 1,00 3.435 3 Jl 2.030 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 1 Ab 2.710 24 En Europistas 984 -2 36,27 1.320 20 En 907 28 0c

Bco. Guipuzcoano 6.100 -130 •1,34 6.800 7 Jl 4.360 3 En Fecsa 1.280 -30 732,07 1.440 25 Jn 978 28 0c

Bco. Herrero 7.900 0 0,13 9.900 15 My 6.930 9 En Filo 402 -12 53,96 588 7 Jl 330 2 En

Bco. Pastor 10.200 -200 4,78 12.000 3JI 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.440 -45 3.70 3.380 30 Sp 1.200 3 En

Bco. Popular 8.880 -160 189,83 40.070 3 Jl 7.010 28 0c Finanzauto 1.380 5 22.28 1.685 30 Sp 711 13 En

Bco. Santander 4.225 -125 1.331,87 13.400 6Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 5.300 -200 61.13 24.400 1 0c 4.365 28 0c

Bco. Simeón 2.350 21 Nv - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 220 -5 8.78 422 19 Fb 188 28 0c

Bco. Vasconia 11.560 0 0,01 12.600 16 My 6.980 24 En - G. Duro Felguera 1.600 -55 64.53 2.330 14JI 1.080 24 En

Bco. Vitoria 2.275 0 5,80 2.400 18 Nv 1.190 2 En Gas Natural SDG 6.850 -190 146.30 34.800 18Fb 5.390 28 0c

Bco. Zaragozano 3.810 -35 6,38 4.260 9Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 9.960 -30 1,19 11.040 25 Jl 7.070 22 Ab

Bodegas y Bebidas 6.000 21 Nv - 7.490 26 Jn 3.230 8 En Ginés Navarro 4.250 7Nv - 5.600 6 0c 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/ FECHA min^^echa
Global Steel 297 -1 81,17 425 12 My 252 28 0c

Gral, de Inversiones 145 0 7,64 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.360 -140 35,90 6.670 26 Sp 4.630 27 En

Hisalba 2.005 -45 0.35 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn

Huarte 680 -14 114,06 807 20 My 538 25Ag

Iberdrola 1.830 -35 Í!.298,72 1.940 27 My 1.445 28 0c

Iberpistas 3.100 .-90 2,25 3.390 Ul 2.500 28 0c

Indo Internacional 6.010 -120 2,37 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.895 21 Nv - 1.900 6Nv 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.260 -55 21,98 1.550 9JI 511 3 En

Koipe 9.810 -190 0,11 12.000 3JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.300 -10 0,49 11.400 23 Sp 7.600 7 En

Lain 276 -10 497,22 405 17 Jn 149 3 Ab

Mapfre Vida 8.800 -110 2,61 10.440 14 My 7.610 280c

Marco Ibérica 1.870 -30 12,84 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 6.100 -50 23,64 6.250 8 0c 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.200 -120 1,33 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 6.690 -10 0.71 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Nueva Montaña 113 -3 88,58 185 3JI 96 280c

Obrascón 4.020 -60 19,25 4.200 8 0c 1.205 2Ab

Ocp Constr. 3.470 -125 40,15 15.290 6 0c 2.885 28 0c

Papelera 86 -3 66,29 185 26 Fb 79 28 0c

Picking-Pack 76 -2 517,23 99 3JI 47 3En

Prima Imobillaria 1.420 -20 3.20 1.485 13 0c 920 20 En

Prosegur 1.480 -10 27,95 2.000 21 My 1.190 2 En_

Pryca 2.335 -100 293,67 3.370 23 Jl 1.910 28 0c

Puleva 6.490 30 Sp - 7.670 4JI 2.680 10 En

Radiotrónica 1.880 -20 3,88 3.100 6 Jn 1.570 3 En__

Repsol 6.460 -140 740,87 6.750 13 0c 4.910 2 Er^

Saltos del Nansa 10.500 21 Nv - 10.900 7 En 8.610 2 Ab_

Sarrió Papelera 485 -10 36,68 638 4JI 420 2^

Seda Barna 428 1 49,87 630 10 En 346 28 Oc

Sevillana 1.460 -35 618,73 1.550 30 Jn 1.100^

Sniace 255 -9 131,62 384 26 Jn 126 3En_

Sol Meliá 5.400 -200 33.12 6.600 4J1 4.025 3^

Sotogrande 319 -8 101.28 459 19 Jn 257 28 0c

Tabacalera 11.410 -120 53.66 11.950 18 Nv 5.510 2J)__

Tafisa 2.060 -65 11.15 2.850 30 Sp 1.290 3^

Tele Pizza 11.350 -150 5.28 11.500 21 Nv 3.725 3En^

Telefónica 4.180 -80 ■1.624.53 4.845 25 Sp 2.995 2^

Tubacex 389 -15 •1.622.60 573 26 Jn 213 3J2.

Tudor or. 730 -10 5.31 1.100 27 En 575 3&__

Uniland 8.500 -40 0.35 9.400 1 0c 5.200 £^

Unión Fenosa 1.475 -15 689,66 1.510 21 Nv 1.085_3^

Unipapel 3.195 -5 1,13 3.780 15 Jl 2.3103^

Uralita 1.570 -65 137,04 1.875 3 0c
996 3_^

Urbas 212 23 Jl 230 16JI 94 8 E^

Valderrivas 11.850 -80 3,01 14.850 2 0c
8.0302^

Valen, de Cementos 2.770 -30 6,15 3.010 80c
1,4OO_92L

Vallehermoso 4.170 -25 135,68 4.300 1 0c
2.75O_3^

Vidrala 6.160 -230 17,60 10.890 2My
5.370J2W

Viscofán 3.720 -75 84,50 3.950 23 Jl
1.9302j¡L

Volkswagen 83.000 650 0,13 129.950 15JI
49;600 3En^
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

mOMTITULO

1000 Arana________
7^~Á^a________

7^;^Wmm_;Pj_ _ _
•^•j^jÓ^mm no SInd. 
'TÓÓ'Éñ'urla
T^Ó^mancha

7ÓÓÓ~Ñálra 
'~9^ñ~0nisa

BOLSA CIERRE DIF. S X MIN.
BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Va 
Ma 
BI 
Ma 
Ma

42 Pascual Hermanos Va
12 Pascual Hermanos Ma

jjOO S.E.D.A. _ 
Íffllan Miguel

Ma 
Ma

175,00 
162,00
225,00 
710,00
100.00
310.00
400,00
200,00
300.00
433,33
433,33
805,00 

1.780,00

18 Sp
20 Nv

175,00 Sp 101,00 Mz
199,00 Oc 1.90 Oc

19 Nv 225,00 En 225,00 En
18Nv 710,00 Oc 580,00 Ab
27 Sp 0,00 O

 o o

5Nv 330,00 My 310,00 En 
20 Nv 465,00 En 385,00 Fb
19Nv 206,00 Fb

5,20 362,00 Mz
2,00 Oc
0,40 Oc

21 Nv 766,66 En 433,33 Oc
21 Nv 783,33 En 408,33 Oc
22 Sp 605,00 JI 660,00 My
5Nv 1.780,00 JI 1.732,00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX.

500 Allied Signa!
■^500 Bendix Esp. 
7000 Pasa Renault
7000 Pasa Renault

Ma 
Ba 
Ba 
Ma

871,00
420,00
297,00
330,00

5Ag
7 Jn

0,00
0,00 O

 o 8 8
21 My 297,00 My 270,00 My

0,00 390,00 My 3.30 Oc

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1000 B. Mapire -c-
" 75 B.N.P. España

75 B.N.P. España
"" 75 B.N.P.España
TOOO Bca. Catalana

500 Beo. Esfinge

Ma 
Va 
Ma 
BI 
Ba 
Ma

300,00
89,33
92,00
90,66

321,00
83,00

0,00 300,00 En
23 Ab 92.00 Fb

3,00 Oc 
82,66 Fb

0,00 104,00 My 92,00 Oc
20 Nv 93.33 Ab 66.66 En

0,00 340,00 Sp 250,00 En
21 Nv 90,00 En 0,40 Oc

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa
1.000 Bankoa

Ma 
BI

390,50
390,00

4Nv 400,00 Sp 188,00 En
19 Nv 400,00 Oc 180,00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 100,00 21 Nv 120,00 Ab 89,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

1.000 Agisa -A-
1.000 Indo
1.000 Indo

Va 
Ma 
Ba

90,00
575,00
575,00

20 Nv
31 De
31 De

91,00 Mz
0,00
0,00

0,90 Oc
0,00
0,00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland Cataluña Ma
500 Asland Cataluña Ba
675 Cementos Lemona BI
500 Cementos Molins Ba

1.000 Cevasa
1.000 Cevasa or. -a-

500 Inm. Alcázar
1.000 Inm. Del Sur

500 Inmolevante
250 Max C. Leisa
500 Novoplaya

1.000 Precisa

Ba 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Va 
Ma

100 Prom. Eurobuilding Ma
500 Renfila

10.000 Ronsa
470 Saplaya

Ma 
BI 
Va

260,00
250,00

1.024,88
905,00
616,00
730,00
197,00
600.00
94,00
74,80

139,00
2.200,00

500,00
146,00
70,00

110,00

21 Nv 260,00 Nv S 9

20 Nv 250,00 Nv 180,00 En
20 Nv 1.024,88 Nv 704,88 En
18 Nv 905,00 Nv 515,00 My
14JI 616,00 JI 455,00 En

15,00 730,00 Nv 530.00 En
29 Oc 215,00 En 122,00 Sp
10,00 750,00 JI 500,00 En
7Nv 106,00 My 0,40 Oc

18Nv 102,00 Fb 74,40 Oc
0,00 218,00 En 0,60 Oc

20 Nv 2.200,00 JI 2.000,00 My
22 Oc 590,00 En 400,00 Jn
11 Nv 528,00 Fb
18 Nv

5 Ij¿

19 Nv 110,00 En

0,60 Oc 
70,00 En
0,42 Oc

inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

500 A & G Renta
500 A y G Bolsa
400 Bansaliber
500 Barcino

1.000 BBV Cartera
1.000 BBV Cartera

200 Carmosa_____
1.000 Cartera Pirineo
1.334 CatImsa______

200 Celvasa_______
5.000 Ciamsa

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
BI 
Ma 
Ba 
Ba 
Ma 
Ba

155,60
157.40

2.020.00
181.00
137.70
136,70

3.595,00
120,00
63,94

3.552,00
19,80

0,00 155,60 Nv 0,60 Oc
21 Nv 167,40 Oc 0,80 Oc

0,00 2.030,00 My 7,75 Oc
9Oc 181,00 Sp 95,00 Fb
0,70 141,20 Oc 1,30 Oc

27 Oc 141,20 Oc 124,00 En
21 Nv 3.690,00 Sp
20 Nv 120,00 Nv
21 Nv

7,00 Oc 
98,00 En

82,45 Oc 63,94 Fb
2,00 . 3.552,00 Nv 6,50 Oc

0,00

5.000 Ciamsa
500 Dalt Ba 9,00 19 Ag 615.00 En 8.00 Ag
500 Dalt Va 640,00 21 JI 640.00 JI 640.00 Jl
200 Fibansa Ma 3.070,00 -2,00 3.096.00 Oc 6.00 Oc
500 FIn. Agrupadas -B- Va 155,00 0.00 155.00 Sp 0.60 Oc

^1.000 Finsa Ma 1.484,70 11,50 1.561.20 Ag 15.00 Oc
400 Fiponsa Ma 1.552,50 0.00 2.200.00 JI 4.75 Oc
500 Geinsa Ma 610,00 27 En 610.00 En 610.00 En

1.000 Inburesa Ma 55.60 20 Nv 62.50 Ag 49.00 En
600 Intra Ma 1.50 28 Oc 1.50 En 1,50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 284,00 7.00 295.00 Oc 2,80 Oc
500 Inv. Ibersuizas Ma 111,00 17 Fb 117.00 En 107,00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 82,00 20 Nv 83.00 Jn 0,40 Oc
500 Mallorquina de Tit. Ma 761.00 22.00 775,00 Sp 3,60 Oc

5.000 Mapire Inmuebles Ma 237.00 1 Ag 0,00 0,00
1.000 Mercapital Ma 138.60 20 Nv 182,00 JI 1,20 Oc
1.000 Motivasa de Inv. Ba 65.00 0.00 65.00 Ab 65,00 /Sib

250 Norvasa *" Ma 1.306.00 6.00 1.310.00 Jn 2,80 Oc
1.000 Patricompa Ma 115.00 11 Nv 115.00 My 1,10 Oc
1.000 Silobar Ma 218.00 0.00 232.00 Oc 2,20 Oc

500 Tibest Dos Ma 83.00 20 Nv 83.00 Jn 0.40 Oc
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.120,00 21 Nv 1.200.00 JI 0.10 Óc
1.000 Valen, de Negociosi Va 290,00 20 Nv 290.00 Nv 2.50 Oc

500 Valenciana Valoresi Ma 160,00 170c 205.00 En 0.80 Oc
1.000 Valrent Ba 150,00 21 Nv 150.00 JI 66,00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.340,00 -10.00 1.825.00 Fb 2,50 Oc
500 H. Vasco Leonesa Ma 197,00 21 Nv 218.00 Jn 0,80 Oc

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 6,00 4Ag 9.20 En 5,40 Jn
1.000 Pescanova Ma 180.00 2.00 248.60 Mz 1,80 Oc

500 Trasmediterrénea Ma 1.000.00 7Nv 1.260.00 En 1.000,00 Nv

Papeleras
NOM TITULO BOLSA □ERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590.00 26 Nv 0.00 0,00
1.000 Papelera Navarra Ma 175.00 -9.00 220.00 JI 1,80 Oc

Químicas y textiles
NOM nTULO BOLSA CIERRE D1F. MAX. MIN.

1.000 Cla. Cinsa Ma 50.00 19 Nv 90.00 En 40,50 Nv
350 Faes Ma 2.400.00 22 JI 2.570.00 JI 1.590,00 My
500 Hidro-nitro Ma 119.20 14Nv 119.20 Nv 119,20 Nv

1.000 Unión Resirtera Ma 910.00 0.00 810.00 Nv . 7,60 Oc
900 Zeltia Ma 480.00 21 Nv 600.00 Sp 4,44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TrrULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. M1N.

500 Aforase Ma 935.00 5.00 1.393.00 Oc 2,40 Oc
500 Aforasa BI 955,00 27 0c 1.064.00 Jl 325,40 En
500 Cor. IB-Mei Ma 150,00 9 0c 150.00 Jn 100,00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6,00 15 JI 6.66 En 6,00 En
150 Corp. Ucem BI 3,33 11 Sp 8.00 Fb 3,33 Sp
500 Elecnor Ma 740.00 18 Nv 860.00 Ag 3,80 Oc

1.000 Ibérica del Frío Ma 905.00 5'00 970.00 Jn 520,00 En
129 Indra Ma 800.00 10.07 949.61 My 0,77 Oc
65 Jumberca Ba 25.88 -2.35 71.76 Jn 24.70 Nv

500 Lingotes Ma 389.00 -1.00 400.00 Jn 1.80 Oc
1.000 Tycsa Ma 60.80 14Nv 0.00 0.00
1.000 Tycsa Ba 52.00 30 0c 0.00 0.00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentos M. -A- Ma 113.00 23 De 0.00 0.00
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 78.00 14 Nv 116.00 En 0.80 Oc
1.000 S.A.B.A. Ma 930.00 -25.00 955.00 Nv 880.00 Ab

750 Transfesa Ma 166.00 3.06 210.00 My 1.20 Oc
460 Transportes e Inv. Ma 111.30 19 Nv 130.00 Fb 90.00 Ab
460 Transportes e Inv. Va 106.95 6Nv 140.00 En 106.95 Nv

Varios
NOM TITULO BOLSA □ERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 295.00 13,00 300.00 Jl 3.00 Oc
500 Prim Ma 276.00 0,00 276.00 Nv 0.40 Oc
510 V. Leonesa Ma 504.90 0,00 874.90 Oc 4.11 Oc

Mercado monetario
A. B. Dinerplus 201.328,68 18,57 3,67 %
B. I. Multidinero 181.468,92 0,00 3,66 %
B. K. Dinero 172.132.49 17,95 3,92 %

_B. K^ondo Monetar. 237.539,97 20,58 3,28 %
BBV Dinero 268.826,06 87,71 4,21 %
BCH Fondimo 1 251.792,00 0,00 4,28 %
BCH Fondimo 2 165.958,17 0,00 4,20 %
BSN Dinero 252.927,60 71,32 4,37 %
Cavaldiner 218.507.57 70,27 3,60 %
Citimoney 185.513,12 12,04 3,57 %
Cuenta Fiscal 165.113,32 14,35 3,29 %
Cuenta Fiscal I 163.190,51 14,26 3,29 %
DB Diner FIAMM 166.467.93 9,22 4,09 %
Dineractivo 208.252,71 24,82 3,62 %
Dineratlántico 210.577.20 0,00 3,84 %
Dinerburgos 158.018.20 46,18 3,70 %
Dinercoop 160.406,38 19,45 3,65 %
Dinerkoa 156.608.20 13,21 3,43 %
Dinemavarra 180.040.56 48.70 3,86 %
Eurovalor 3 224.063.68 0.00 4,21 %
Fibanc-Fondiner 314.911,00 89.00 4,01 %
Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 156.157,49 50,80 3,42 %
Fondcomercio Dinero 177.634.23 51,77 3,91 %
Fondmadrid 221.446.46 70,47 3,66 %
Fondmapfre Dinero 186.133.13 49.48 3,62 %
Fondpostal Moneta. 254.848.21 15,60 3,51 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.780.72 0,00 3,72 %
B. K. Fondo Fijo 2.947.34 1,65 4,92 %
BBV Ahorro 1.581.58 0,89 5,14%
BBV Indice 197.91 1,69 21,95 %
BBV Interés 1.449.58 0,63 3,67 %
BBV Rendimiento 191.47 1,79 15.37%
BBV Renta 2.349,74 0,76 4.46 %
BBV Renta 91 1.553,84 0,45 4,32 %
BCH Rta. Fija 2 1.773,69 0,00 6,39%
Bex Renta 2.147,83 2,46 3,09 %
BSN Renta Fija 2.471,24 1,50 4,25 %
Caja Burgos Renta 1.489,15 0,00 4,62 %
Caja Burgos Valor 1.380,56 4,80 16,84 %
Citifondo R.Fija 1.880,40 -0,21 3,72 %
Cta. fiscal oro III 149.684,79 13,70 2.50%
Eurovalor 2 858,05 0.00 4,73 %
Fonbanesto 2.242,69 0.17 4,19%
Fonbanzano 2.334,57 0,00 4,45 %
Foncaixa 10 2.012,96 0,90 3,90 %
Foncaixa 11 2.125,32 1,03 4,17%
Foncaixa 2 2.806,50 1,26 3,93 %
Foncaixa 4 2.396,59 0,89 3,43 %
Foncaixa 7 2.232,40 1,71 4,83 %
Foncaixa 9 1.938,74 0,77 3,44 %
Fondbarclays i 2.296.12 1,17 3,48 %
Fondespafta I 1.902.24 0,50 3,97 %
Fondnatwest 1.839.78 0,00 4,52 %
Fondoatlántico 2.487.96 0.00 4.23 %
Fondpostal 2.688.02 2.53 3.20 %
Fonsegur 2.290.85 1,21 4.43 %

Fondtesoro 
Nombre V. Actual Díf. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.961.11 0.42 4,56 %
Ah. Corp. Cuenta 185.768,69 59.92 4,15%
Ah. Corp. Deuda 1.912,17 0.84 4,81 %
BBV Activos 184.009.75 51.30 3,86 %
BBV Deuda Fondt. 20.995.87 15.71 6,17%
BM Fondtesoro 1.870,04 1.58 8,14%
BSN Tesorería 159.747,93 37,16 4,12%
Dinermadrid 184.333,69 65,86 3,86 %
Fondeuda Ahorro 20.536,38 6,87 4,53 %
Fondeuda Efectivo 200.456,44 20,23 4,03 %

■ BANCO DE ESPAÑA |
UN^ DIVISA COMP. VEND.

__ Chelín austríaco 11,992 12,016
Corona danesa 22,170 22,214
Corona noruega 20,752 20,794
Corona sueca 19.376 19,414

___ Miar australiano 101.226 101,428
Dólar canadiense 103.131 103,337

_ Uhlar neozelandés 91.217 91,399
_ . Dólar USA 146.322 146,614
JW Dracmas 53.842 53,950
_ Leu 167.275 167,609
JWItscudos portugueses 82.597 82,763
__ Hprin holandés 74.891 75,041
_ tranco francés 25.206 25,256

tranco suizo 104.367 104,575
jw Francos betoas 409.176 409,996
^Dwa esterlina 247.927 248,423
._¿®2j’®'^6sa 219,687 220,127
¿W bras italianas 8,604 8,622
_ Marco alemén 84,399 84,567

^orco finlandés 27,959 28,015
2^ *'^ries japoneses 115,241 115,471

16 JI 0,00

Dow Jones 1:300,24/11 i, 24/11 i, 24/10 cierre ,24/11 cierre, 24/11 cierre, 24/11
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Rico Lara, para quien el fiscal de la 
Audiencia de Sevilla pide un año de 
prisión, ha sido ya exculpado por el 
«testigo número 1»

La Policía detiene 
en Oviedo a un 
sospechoso de 
colocar un 
artefacto explosivo

Efe - Oviedo

La policía ha detenido a un 
individuo sospechoso de ser el 
responsable de la fabricación y 
colocación de un artefacto que 
estalló en un edificio del cen
tro de Oviedo.

Las mismas fuentes indica
ron que la investigación se ha 
centrado desde el principio en 
localizar a una persona que había 
amenazado a una inspectora del 
Insalud, residente en el inmue
ble donde se produjo la explo
sión, debido a que esta le denegó 
la tramitación de una baja por 
incapacidad.

Según fuentes cercanas a la 
investigación, el detenido, que 
pasará en las próximas horas a 
disposición judicial, es la per
sona que< había hecho estas 
amenazas, aunque la policía no 
ha querido confirmar este ex
tremo.

La inspectora del Insalud, 
que recientemente trasladó su 
domicilio al segundo piso del 
número 1 de la calle Valentín 
Masip de Oviedo, donde se 
produjo la explosión, confirmó 
que había recibido tres amena
zas de ese individuo.

El artefacto, compuesto por 
dos cartuchos de dinamita, un 
despertador, una pila y un de
tonador eléctrico, todo ello 
dentro de una olla, estalló en el 
descansillo del segundo y ter
cer pisó sin originar daños per
sonales.

Detienen en 
Barajas a dos 
pasajeros con tres 
kilos de cocaína en 
cosméticos

Efe ■ Madrid

Dos pasajeros de nacionali
dad colombiana han sido dete
nidos en el aeropuerto de Ma
drid Barajas cuando intentaban 
introducir en España 3,245 ki
los de cocaína oculta en botes 
de cosméticos y en una cubitera 
de hielo.

Los agentes del Grupo de Es
tupefacientes del aeropuerto 
sospecharon de una ciudadana 
colombiana que presentó en el 
control de la aduana un pasa
porte argentino falso, por lo que 
registraron su equipaje y en
contraron 2,350 kilos de cocaí
na oculta en varios botes de cos
méticos y en el doble fondo de 
una maleta. La detenida, de 27 
años, llegó al aeropuerto madri
leño procedente de Quito y ha 
pasado a disposición judicial.

El testiso aclaró la declaración que inculpaba a Rico Lara

El testigo n" 19 matizó 
su acusación al ex juez
El testigo «número 19» del 
«cas o Amy» matizó ayer sus 
anteriores declaraciones en 
las que implicaba al ex juez 
de Menores de Sevilla, Ma
nuel Rico Lara, y aseguró 
en el juicio que simplemen
te dijo al testigo «número 
uno» que «el hombre con el 
que estaba en la barra se 
parecía» al magistrado.

Efe - Sevilla

El «testigo número 19», que 
acudió al juicio desde la cárcel 
de Sevilla, donde cumple con
dena por robo con fuerza, era 
uno de los testimonios que más 
implicaba al ex juez, ya que 
según el auto de procesamien
to «dijo al menor número 1 que 
la persona con la que estaba 
hablando en la barra era el juez 
de Menores, a quien conocía por 
haber tenido comparecencias en 
sojuzgado».

Este joven reconoció ayer 
además ante la Sección Terce
ra de la Audiencia de Sevilla que 
Rico Lara, siendo juez de Me
nores, no le autorizó salir del 
correccional donde estaba inter
nado para depositar unas flores 
en la tumba de su madre, lo que 
según abogados personados en 
el caso puede explicar su ani
madversión hacia el magistra-

Desmantelado un laboratorio 
de cocaína en Barcelona

Efe - Barcelona

La Unidad de Droga y Cri
men Organizado de la Policía 
(UDYCO) ha desmantelado en 
Sant Cugat (Barcelona) un la
boratorio clandestino de trans
formación de cientos de kilos 
de cocaína para su distribución 
en España, y ha detenido en la 
operación a dos ciudadanos 
colombianos.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Barcelona informaron 
ayer de que el laboratorio des
mantelado, situado en la finca 
«El Rebost» de la Avenida 
Montseny número 26 del barrio 
de La Floresta de San Cugat del 
Vallés, estaba preparado para

Carlos Saldaña a su llegada a al Audiencia de Sevilla. EFE

do.
Además, el joven incurrió en 

otra contradicción puesto que 
durante la instrucción del caso 
dijo que Rico Lara estaba en el 
pub «Valentino» y ayer señaló 
que cuando supuestamente lo 
vio estaba en «El 27», otro de 
los clubes de ambiente homo
sexual implicados en el «caso 
Amy».

Él «número 19» afirmó que 
vio a la persona que se parecía 
al juez desde la puerta del pub.

desarrollar un sofisticado sis
tema químico ideado por una 
organización internacional de 
narcotraficantes para transfor
mar grandes cantidades de co
caína. El proceso, técnicamen
te muy complejo según las fuen
tes, se iniciaba en laboratorios 
clandestinos de Colombia, en los 
que se convierte la cocaína en 
un producto en el que quedan 
latentes pero indetectables los 
principios psicoactivos de la 
droga. El producto se mezcla 
posteriormente con otros com
puestos empleados en la fabri
cación de cerámica, productos 
que posteriormente se exportan 
a España, donde otro laborato
rio cladestino reinvierte el pro
ceso para obtener cocaína de 

pero ayer reconoció que pade
ce un acentuado astigmatismo, 
como comprobaron los partici
pantes en el juicio cuando no 
pudo distinguir, desde la silla 
que ocupaba, la mano que le 
mostraba el abogado defensor 
de Rico Lara, Francisco Baena 
Bocanegra, situado a pocos 
metros de distancia.

Rico Lara, para quien el fis
cal pide un año de prisión, ha 
sido ya exculpado por el «tes
tigo número 1».

consumo.
La policía detuvo el pasado 

viernes en Barcelona al quími
co colombiano Carlos Enrique 
R.M., de 43 años, que se encar
gaba de la parte técnica del 
proceso en el laboratorio de San 
Cugat. El sábado, en la finca 
«El Rebost», la policía detuvo 
al colombiano delegado de la 
organización en España, 
Walther A.S., de 30 años.

En el registro efectuado en 
el laboratorio, que se encontra
ba en una pequeña estancia de 
la finca, la policía intervino gran 
cantidad de utensilios para ser 
utilizados en el proceso de trans
formación de la coca, como 
bombas de vacío, secadores y 
recipientes químicos.

Hallan una 
mochila del 
adolescente que 
desapareció en 
Sabadell

Efe^iSabadell

Unos agricultores han encon
trado enterrada en una zona 
junto al río Ripoll la mochila 
de Llum Valls Torruella, de 16 
años, que desapareció de su 
domicilio familiar en Sabadell 
el pasado 7 de agosto.

La mochila, que estaba en
terrada a unos 500 metros del 
domicilio familiar, fue encon
trada el pasado sábado por unos 
agricultores que avisaron a la 
Policía Nacional ya que en su 
interior se encontraban distin
tos objetos personales de la 
muchacha.

El padre de la joven ha ma
nifestado que en el interior de 
la mochila se encontraba la 
cartilla de ahorros, la agenda 
particular de su hija, así como 
ropa interior y otras prendas de 
vestir, aunque no estaba su DNI.

El padre de la chica ha in
formado que ahora los agentes 
examinarán la mochila y las 
huellas dactilares que podrían 
encontrase en ella y que pudie
ran facilitar nuevas pistas para 
la localización de la joven.

El padre de la muchacha ha 
manifestado hoy que «no sabe
mos si el hecho de que se haya 
encontrado la mochila es algo 
bueno o malo, pero al menoses 
una primera pista tras más de 
tres meses de búsqueda infruc
tuosa».

Un minero en 
León perdió un 
brazo en un 
accidente laboral 
en la mina

EfeJLeón

El trabajador José Serrano 
Rodríguez, de 17 años, ha per
dido un brazo como consecuen
cia del accidente registrado ayer 
por la mañana en la mina Alto 
Bierzo, de Tremor de Arriba.

Los hechos ocurrieron cuan
do, según los datos de los que 
disponen los sindicatos, el 
muchacho trabajaba en una 
«cinta de velocidad lenta que 
arrastra escombros hacia los 
lavaderos».

Sin que se conozcan con 
exactitud las causas de los he
chos, la empresa ha informado 
a los sindicatos que la maqui
naria de la cinta transportado 
ra le atrapó el brazo izquier o 
y se lo arrancó por debajo de 
hombro, sin que el compau2^^ 
que estaba a su lado 
hacer nada por evitar el desg 
rro.
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guardia lurado había facilitado información del fursón a los atracadores

Detenido en Barcelona el vigilante 
que custodiaba el furgón robado

Efe - Murcia

Un vigilante jurado de 37 
años, A.C.M., ha sido detenido 
por la policía acusado de ser uno 
de los autores del atraco de 79 
millones de pesetas a un furgón 
blindado cuando recogía dine
ro en un hipermercado situado 
en la pedanía murciana de 
Patiño, informaron fuentes de la 
Delegación del Gobierno.

El pasado 3 de noviembre, al 
menos tres individuos 
encapuchados atracaron a pun
tado pistola un furgón blindado 
de la empresa Ausysegur, que 
era custodiado por tres vigilan
tes jurados, cuando procedía a 
recoger la recaudación en el 

«bunker» del hipermercado 
Makro.

Con los datos de los testigos 
presenciales, la policía identi
ficó al propietario del vehículo, 
con matrícula de Barcelona, 
utilizado en el atraco y localizó 
el coche en un domicilio de la 
pedanía Rincón de Seca.

Allí se detuvo a M.L.S., de 
33 años, compañera sentimen
tal del dueño del coche, como 
posible cómplice, ya que en el 
registro efectuado en el domi
cilio se encontró, entre otras, los 
estuches de las armas utiliza
das en el atraco.

Tras esta detención se iden
tificó a los tres autores directos 
del robo y de un cuarto, relacio

nado con la organización y di
rección del atraco.

Pero los investigadores encon
traron varios puntos oscuros en 
la investigación de los aconte
cimientos y decidieron ampliar 
las declaraciones de los vigilan
tes encargados de la custodia del 
furgón, de las que surgieron sos
pechas de la posible complicidad 
de alguno de ellos en el atraco. 
Las sospechas se centran en 
A.C.M., uno de los vigilantes 
jurados encargados de la custo
dia del furgón atracado, que tra
baja en Ausysegur desde 1995 
y que es el detenido.

En las dependencias 
policiales, el detenido aclaró sus 
contactos con los autores, ratifi

có la culpabilidad de los identi
ficados como autores materiales 
y admitió que fue él quien faci
litó los datos precisos sobre la 
forma de actuar de la empresa de 
seguridad para la que trabajaba. 
Según la policía, su porcentaje 
en el botín, una quinta parte del 
dinero, 15,6 millones, se la de
jaron los autores en un lugar 
convenido.

Dos dias más tarde se encon
tró con que gran parte del dine
ro, unos siete millones, está em
papada del agua y otros papeles 
pegados por lo que decide tirar
los al water. Según sus declara
ciones gasta 400.000 pesetas y 
entrega 970.000 pesetas en la Je
fatura de Policía al ser detenido.

Un guardia civil 
fue atropellado 
en Málaga por 
una británica que 
conducía ebria

Efe - Málaga

Un guardia civil de 29 años 
permanece en coma en un hos
pital de Málaga tras ser atrope
llado por un turismo conduci
do por una británica de 34 años 
que, al parecer, estaba ebria y 
que resultó con heridas leves.

José Manuel Pareja Hernán
dez está «muy grave, presenta 
múltiples fracturas y necesita 
ventilación asistida» y continúa 
en la Unidad de Vigilancia In
tensiva del Hospital Regional 
Carlos Haya de Málaga.

El agente del instituto arma
do fue embestido, por causas no 
aclaradas, por el Ford Fiesta que 
conducía K.A.F cuando junto 
a otro guardia civil intentaba 
auxiliar aun camionero en Mijas 
en la carretera nacional 340, en 
el lateral derecho, a las tres de 
la madrugada del pasado vier
nes.

El fiscal del juicio 
solicita 45 años de 
prisión para el 
parricida de 
Málaga

Efe - Málaga

El ministerio público ha so
licitado, en sus conclusiones 
provisionales, 45 años de pri
sión para Francisco R.G., acu
sado del asesinato a tiros de su 
mujer y de dos de sus hijos, de 
20 y 17 años, en el domicilio 
familiar. El fiscal del juicio, que 
se celebra con jurado popular, 
considera al acusado autor de 
tres delitos de asesinato, con la 
agravante de parentesco y las 
atenuantes de arrabato y arre
pentimiento espontáneo.

El procesado, sin anteceden
tes penales, reconoció que mató 
asu esposa y a dos de sus hijos 
aunque aseguró a los miembros 
del jurado que «ellos me dije
ron que esa noche me iban a 
matar, y como entre los tres me 
han pegado cientos de veces yo 
uo sabía lo qué hacía».

La defensa del procesado ha 
pedido la libre absolución de su 
patrocinado, al entender que 
eometió tres delitos de homici
dio pero que hay que aplicarle 

circunstancia eximente de 
Trastorno mental.

El triple asesinato se produ 
^ujunio el año y según el fiscal 

móvil fue «los 
enfrentamientos familiares que 
generaron en él un sentimiento 
e odio y de venganza contra su 
^Posay sus dos hijos mayores».

La acusación pública consi- 
era que el progresivo deterio- 
ede su relación familiar, uni- 
® a los continuos ataques ha- 

P^*^ parte de las 
generó en el acusado 

fastorno en la capacidad de 
’^lrolar sus impulsos.

Solicitan 4 años de cárcel a un 
joven que mató a otro en Gijón

Efe - Oviedo

El fiscal del juicio contra 
Jonathan M.M., acusado de la 
muerte de Juan Manuel Antuña, 
que falleció tras mantener una 
pelea con el primero a la salida 
de una discoteca de Gijón, 
solicitó ayer una condena de 
cuatro meses y 20 días por un 
delito de imprudencia con re
sultado de muerte y una falta de 
lesiones.

Los hechos ocurrieron el 26 
de junio de 1995 cuando el fa
llecido y el acusado iniciaron 
una discusión porque éste últi
mo quitó a la novia de Juan Ma
nuel el prendedor del pelo.

Los jóvenes volvieron a pe
learse a la salida de la discote
ca y posteriormente el falleci
do regresó acompañado de su 
novia a su casa, donde, según

Condenado a 10 años el autor 
de una violación en Santander

Efe - Santander

La Audiencia Provincial ha 
condenado a diez años de cár
cel por los delitos de agresión 
sexual y robo con intimidación 
a Andrés Terán Barreda, de 27 
años, quien violó a una mujer 
y atracó a otra el 12 de abril de 
1996 en Santander.

Según la sentencia dictada 
por la sección tercera del tribu
nal, Terán Barreda abordó a la 
primera de sus víctimas en un 

su madre, afirmó estar cansado 
y dolerle la cabeza, por lo que 
se metió en la cama, y allí le en
contró su madre sin vida al día 
siguiente a causa de un derra
me cerebral.

Según expuso el fiscal en sus 
conclusiones finales, presenta
das durante el juicio celebrado 
ayer en la Audiencia Provincial 
de Oviedo, parece probado que 
ambos jóvenes «se insultaron y 
agredieron mutuamente en el 
interior de la discoteca» y que 
posteriormente cuando el falle
cido abandonó el local el acu
sado le esperaba a la salida, 
donde se repitió el enfrenta
miento.

El fiscal consideró clave la 
declaración de la novia del fa
llecido, que «fue muy clara al 
decir que le propinó un punta
pié en la cabeza», y un testigo 

portal de la avenida de 
Castañeda alrededor de las 8.00 
horas, la introdujo en el ascen
sor amenazándola con un cuchi
llo y allí la violó.

Una media hora antes, sobre 
las 7.30 de la mañana, el acusa
do había robado el bolso a otra 
mujer en las escaleras que co
munican las calles Francisco 
Palazuelos y Menéndez Pelayo. 
En esa ocasión Terán Barreda 
también asaltó a su víctima ar
mado con un cuchillo, pero ella

«imparcial», que «fue muy claro 
al decirque vio como Jonathan 
le dio una patada en la cabeza 
a Juan Manuel, que se encon
traba sentado en el suelo». 
Asimismo, según la exposición 
del fiscal, el acusado no tenía 
intención de matar al joven, 
aunque «era previsible que una 
patada en estas condiciones 
propinada con todas sus fuer
zas tuviera un final así».

Por su parte, el abogado de 
la acusación particular pidió 
una sentencia por homicidio 
doloso, ya que a su juicio exis
tió por parte del acusado in- ' 
tención de causar la muerte al 
fallecido. Además hubo «per
severancia en la agresión y es
pecial intencionalidad», al es
perar al fallecido en la puerta 
de la discoteca durante quince 
minutos. . 

logró zafarse tras un forcejeo 
entre ambos.

La fiscal había solicitado 33 
años de prisión.Sin embargo, 
la Audiencia Provincial sólo 
encontró pruebas para conde
nar a Andrés Terán Barreda por 
una violación consumada (de
lito de agresión sexual penado 
con seis años de cárcel) y un 
robo (cuatro años), yaque sólo 
las víctimas de estos dos crí
menes reconocieron claramen
te al hombre que las asaltó.

Okupas se niegan 
a declarar al no 
reconocer al 
tribunal en 
Barcelona

Efe - Barcelona

Los 14 jóvenes acusados de 
ocupar ilegalmente un edificio 
de propiedad municipal en 
Barcelona se han negado a de
clarar la tarde de ayer en la vis
ta que se celebra contra ellos al 
no reconocer al tribunal que les 
juzga.

Después de que la pasada 
mañana el abogado defensor, 
Francesc Arnau, los acusados 
y el más de centenar de jóvenes 
que acudieron a los juzgados 
para apoyarles montasen un 
espectáculo para entorpecer el 
proceso, esta tarde los procesa
dos se han negado a prestar 
declaración.

Un acusado, en nombre del 
resto de encausados, ha hecho 
uso de la palabra para decir que 
no querían declarar y ha procla
mado que la «maquinaria poli
cial y judicial sirve para repri
mir formas de vida alternativas».

La vista se ha aplazado has
ta el próximo viernes por la 
incomparecencia de algunos 
testigos, según fuentes de los 
juzgados.

Los 14 jóvenes están acusa
dos de ocupar ilegalmente, el 
pasado 1 de noviembre, un edi
ficio de propiedad municipal 
situado en la calle Regomir de 
Barcelona y que está deshabi
tado.

La fiscal del juicio, en el se
gundo juicio que se celebra en 
España desde que se implantó 
el delito de ocupación sin vio
lencia de la vivienda ajena, so
licita para cada procesado el 
juicio una multa de 300.000 pe
setas.
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La visita al Guggenheim se ha 
prolongado por espacio de más de 
lora y media y se ha desarrollado 
en la más estricta intimidad

Brad Pitt y Jean Jacques 
Annoud visitaron ayer el
Guggenh

El actor Brad Pitt y el director de 
cine Jean Jacques Annoud visitaron 
ayer el Museo Guggenheim Bilbao apro
vechando que se encuentran de gira por 
Europa para presentar la película «Sie
te años en el Tibet».

Tanto Pitt como Annoud se han mos
trado «impresionados» con el edificio 
del museo y con su contenido, hasta el 
extremo de que el director de «El nom
bre de la rosa» y «El oso», quien se ha 
confesado amigo del arquitecto Frank 
0. Gehry, ha reconocido que «no espe
raba tanto».

Annoud, mucho más efusivo y recep
tivo con la prensa que Pitt, ha asegura
do que la visita respondía al deseo del 
actor norteamericano por conocer el 
museo bilbaíno, a la vez que ha indica
do que este encuentro con los periodis
tas le resultaba, por inesperado, «algo 
embarazoso».

El intérprete masculino de películas 
como «Thelma y Louise» ha actuado 
ante la prensa, por el contrario, al uso 
típicamente «wollywoodiense»: mas
cando chicle, amable, pero sin disimu
lar sus ganas de acabar cuanto antes.

La visita al Guggenheim se ha prolongado por espacio de más de hora y media y se 
ha desarrollado en la más estricta intimidad, ya que ayer, como todos los- lunes, el 
museo cierra sus puertas al público, participando como acompañantes empleados de 
la pinacoteca. El director y el actor llegaron a Bilbao pasadas las 12:30 horas, en un 
vuelo privado procedente de París, donde presentaron «Siete años en el Tibet», y tenían 
previsto continuar viaje a Madrid, donde mañana presentarán oficialmente en España 
la citada película. Efe

Unas 2.500 
librerías 
participan en la 
recogida de 
libros para 
niños pobres

Los niños españoles 
pueden entregar desde 
hoy su libro preferido en 
una de las 2.500 librerías 
y 200 bibliotecas queco- 
laboran en la campaña 
«Libros también para 
ellos», destinada a peque
ños del Tercer Mundo que 
no pueden acceder a ma
terial de lectura.

En esta ocasión, la 
iniciativa, organizada por 
la ONG Libros para el 
Mundo y la editorial SM, 
está dirigida a las zonas 
rurales de México, don
de actúa el Consejo Na
cional de Fomento Edu
cativo (CONAFE), una 
institución que desarro
lla el proyecto de Educa
ción Comunitaria Rural 
en ese país.

Hasta el próximo día 
29 los niños podrán rega
lar uno de sus libros fa
voritos a quienes no los 
pueden adquirir.

Esta iniciativa es la 
contrapartida de una ac
ción del pasado mes de 
mayo, en la que se rega
laron a los niños y niñas 
españolas un millón de 
minilibros. Efe

Hollywood busca las 100 
mejores películas para su
primer centenario

Hollywood ha comenzado la búsqueda de cien películas con 
el deseo de conmemorar su primer centenario con la «lista oficial» 
de los cien mejores filmes de la historia.

Con un llamamiento que rápidamente se ha convertido en la 
búsqueda más comentada en Estados Unidos, el Instituto de 
Cine estadounidense ha puesto en marcha su campaña «Cien 
años... cien películas».

«Lo que el viento se llevó» parece tener el puesto asegura
do, como le ocurre a «Ciudadano Kane» o a «2001», filmes 
siempre presentes en cualquier listado elaborado con anterio
ridad.

Qué ocurre con «Network», «ET» o «Fargo», por escoger 
algunos títulos significativos pero con un reconocimientono 
menos amplio, será la pregunta que deberán responder los 1.500 
encuestados a los que el instituto les ha hecho llegar las pape
letas.

Gregory Peck, Quentin Tarantino, Jodie Foster, Steven 
Spielberg, Kathleen Kennedy o Arthur Kopelson son algunos 
de los miembros de este panel «selecto» formado por actores, 
directores, productores o exhibidores de cine. Efe

El director de cine Elías 
Querejeta, homenajeado en 
el Festival Iberoamericano

El director de cine y productor Elías Querejeta recibió ayer 
un homenaje durante el XIII Festival de Cine Iberoamericano 
al que asistieron, entre otros, Javier Elorriaga, Assumpta Serna, 
Mónica Rand§l, Mirta Miller, Carlos Saura y Juan Luis Gallardo- 
Efe2-
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"La camarera del Titanic"
inauguró la Semana de Cine
de Melilla

La película «La camarera 
del Titanic», dirigida por 
Bigas Luna y protagonizada 
por Aitana Sánchez Gijón, 
abrió ayer la XVI Semana de 
Cine de Melilla, que llevaba 
cinco años sin celebrarse y 
que, a partir de la presente 
edición, se dedicará exclusi
vamente a proyectar pelícu
las españolas.

El ciclo del actual 
certámen constará de diecisie
te películas, de las que sólo 
nueve entrarán en el concur
so, y también se incluirán 
actividades como exposición 
de carteles cinematográficos 
antiguos, coloquios sobre el 
cine y proyecciones de pelí
culas infantiles y de 
cortometrajes. Efe

El productor Enrique G. 
Macho recibió el Premio 

Nacional de Cine

*

Elegida nueva presidenta de la 
Federación Internacional de Cruz Roja

1

La noruega Astrid Noklebye, elegida nueva presidenta de la Federación Internacional de la 
Cruz Roja y Media Luna Roja, asistió ayer a un espectáculo ecuestre en la Plaza de Toros de 
laMaestranza de Sevilla, con motivo de la celebración de la XI asamblea de esta organización.Efe

Carmen Cervera recibió el galardón de la 
Puerta Ferrada de Sant Feliú de Guixols

La siempre sonriente y 
simpática Carmen Cervera de 
Thyssen recibió el galardón 
de la Puerta Ferrada de Sant 
Peliú de Guixols en recono
cimiento a su trayectoria a 
favor del arte y la costa bra
va.

La esposa del Varón 
fhyssen, que posee una de las 
Jjiayores colecciones privadas 
de arte en el mundo, siempre 
ja desarrollado una labor in
fatigable a favor del arte y se 
■fa volcado en todos los mo
hientos de su vida por favo- 
■^ceer su expansión . Efe

■A
»5
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El Ministerio de Educación y Cultura otorgó ayer el Premio 
Nacional de Cine 1997 al productor, distribuidor y exhibidor 
Enrique González Macho, por su «decidido apoyo» al cine 
español, según se destaca en el fallo del jurado.

Este Premio, creado en 1980 para premiar la labor más 
destacada durante el año anterior a la concesión o el trabajo 
de toda la vida de un profesional, está dotado con cinco 
millones de pesetas.

En su fallo, el jurado de este Premio Nacional ha desta
cado «el decidido apoyo al cine español de Enrique Gon
zález Macho en cuanto a distribución y exhibición». Efe

El tenor José Carreras dará un 
concierto con Edyta Gorniak

José Carreras, tenor español del que se rumoreó hace ape
nas medio año que planeaba casarse con Patricia 
Woywojciechowska, hija de un conocido médico polaco, 
actuará por quinta vez en Polonia el 22 de diciembre proximo.

En este concierto, que se celebrará en el Gran Teatro de 
Varsovia, Carreras estará acompañado por Edyta Gorniak, 
la estrella más deslumbrante del momento de la música joven 
polaca.

Gorniak ya conoce a Carreras, pues recientemente gra
baron juntos una canción en Nueva York, precisamente el 
tema que ambos interpretarán en el concierto varsoviano.

«Cuando me propusieron cantar con Carreras pensé pri
mero que se estaban riendo de mí. No sé si debo de estar 
contenta, pues se trata de una extraordinaria deferencia, o 
sentir mucho miedo ante semejante prueba», dijo Gorniak.

La actuación de Carreras ha sido utilizada por el diario 
ex comunista «Trybuna», que, con un concurso en el que 
sorteará cientos de entradas para el concierto, está aumen
tando mucho sus ventas Efe
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Los Backstreet Boys 
ofrecerán 4 conciertos en
España

EI grupo de pop Backstreet Boys ofrecerá cuatro conciertos en otras tantas 
localidades españolas del 9 al 13 de abril del próximo año, según la promotora 
Doctor Music.

Según estas fuentes, la gira de Backstreet Boys por España comenzará el 9 
de abril en Barcelona (Palau Sant Jordi), para proseguir por Zaragoza (día 11, 
Pabellón Príncipe Felipe), Valencia (día 12, Plaza de Toros) y Madrid (13 de 
abril. Palacio de los Deportes de la Comunidad). Efe

Julio Iglesias y Miranda 
están contentísimos con 
su hijo Miguel Alejandro

EI cantante Julio Iglesias 
está muy contento con el 
nacimiento de su hijo, Miguel 
Alejandro, surgido de la 
unión de este con Miranda de 
Rijnsburger, del que dice que 
"nuestro hijo no sólo es el 
centro de la casa, sino que 
también es el córner, la de
fensa, el área, el centro del 
campo y hasta la portería 
contraria", según publica en 
sus páginas la revista "Hola".

"Miguel Alejandro ya tie
ne los tres pasaportes: espa
ñol, americano y holandés. 
Pero va a ser más español que 
nada, porque es el idioma en 
el que hablamos. A todo mis 
hijos los quiero por igual, pero 
este me hace más gracia por
que es el pequeño."

La modelo británica Naomi 
Campbell pide protección policial

La top-model Naomi 
Campbell vive atemorizada 
por el acoso de Michel Gold, 
un hombre de 43 años que está 
obsesionado con la modelo, 
según publica la revista "Diez 
Minutos".

El hombre, que reside en 
Nueva York, ya ha sido dete
nido en dos ocasiones por 
perseguir a la famosa mode
lo, a la que conoció en una 
fiesta de unos amigos hace 
ahora tres años. Desde enton
ces hasta ahora no la deja vivir 
en paz. Parece que la modelo 
británica no pasa por un buen 
momento debido a los conti
nuos problemas que le rondan.

Los hijos de la princesa 
Diana tendrán que pagar 
13 millones de dólares por 
impuestos de sucesión

1

El Padre Apeles 
irá a juicio por 
una falta contra 
la seguridad en 
el trafico

El padre Apeles tiene una 
citación para comparecer ante 
un juzgado de Barcelona por 
una falta contra la seguridad del 
tráfico, según publica la revis
ta "Diez Minutos".

El hermano del contovertido 
sacerdote fue detenido por la 
Guardia Urbana de la Ciudad 
Condal cuando conducía un ci
clomotor, perteneciente al Pa
dre Apeles, que carecía del se
guro reglamentario.

Í 
fc 
f

Los príncipes Enrique y Guillermo, hijos de la fallecida 
princesa Diana de Gales, podrían tener que pagar cerca de 
trece millones de dólares en impuestos de sucesión, según la 
legislación británica.

Al parecer, según informa la prensa británica, la princesa 
no reformó su testamento después de que se hiciera firme su 
divorcio de Carlos de Inglaterra y calculó su fortuna en un 
millón de libras (1,6 millones de dólares), que pasaría a sus 
hijos, sin tener en cuenta fórmulas que eximieran de impues-

Sin embargo esa cantidad se elevaba a 21 millones de li
bras, que incluían los 17 millones que la princesa logró corno 
compensación por el divorcio y tres millones de libras 
intereses.

Dado que la legislación británica prevé una carga imposih 
del 40 por ciento para los derechos de sucesión, los prí^i^’P^^^ 
Enrique y Guillermo podrían tener que entregar al fisco 
total de 8,4 millones de libras esterlinas. Efe 
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HORIZONTALES.- 1: Al revés, aportas.- 2: Bebiera mucho.- 3: Corregido, 
enmendado.- 4: Revancha, desquite (PI).- 5: Al revés, irrigación, regadío. 
Delgado.- 6: Pronombre personal. Al revés, nombre de varón. Contracción.- 
7: Ventilo. Al revés, rezas.- 8: Nota musical. Consonante repetida tres veces. 
Purulencia.- 9: Al revés, almohada larga que ocupa toda la cabecera de la 
cama (PI).-10: Al revés, probados.-11: Atravesar.

VERTICALES.-1: Desbaratados, quebrados.- 2: Cierto, infalible (Pl).- 3: Me 
enteré. Plural de cosonante.- 4: Cierto pariente. Al revés, hortaliza.- 5: Al 
revés, artícice que trabaja en oro. Ninguna cosa.- 6: Costados. Cuerda que 
se ata al pescuezo o a la cabeza de las caballerías para sujetarías o con
ducirías caminando.- 7: Al revés, robar. Limpia, pura.- 8: Cierto látigo (Pl). 
Cervecería.- 9: Al revés, ópera de Verdi. Al revés, prenda de vestir.- 10: Al 
revés, isla de las Antillas holandesas.-11: Exclusivos
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Buscar 10 
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Q A L A T A S A R A Y C N A S
H E H N R B S O L R S C E R
I N R R E R D R A R S P S 0 K
A B S O A N O L E C R A B S A
N G I H L P R X C L A R D X 0
O A S B M C T O T S E T O R R
R J E N A O M S I B E A X E S
D B N C D A U A E R O P S T O
A O N S R E N T 0 L E R A S M
P L C R I 0 D I C I E A O E J
A I R A D E C U D I T Q V H C
S V N D N D 0 V L E R A B C T
O I V 0 A O 0 N T E R 0 N N M
R H C I N U H N R E Y A B A T
C C S M 0 B A I C E L C O H D

¿ A quién vió ?

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Héroe de La Odisea.- 2: Autobús pequeño.- 3: 
Ocultar y tapar una cosa con otra.- 4: Imantar.- 
5: Nata de la leche.- 6: Pedazos.- 7: Fruto de la 
carbonera.- 8: Sierva, esclava.- 9: Astuta, 
sagaz.-10: Lengua de una pueblo.- 11:Vitorea.- 
12: Arbusto resinoso de la familia de las com
puestas

ARIES. La salud va mejor que en 
dias pasados. En el trabajo sea 
valiente y reconozca sus errores. En 
el amor no se amargue la existencia

TAURO. Hoy se sentirá más tran
quilo y relajado. Ambiente tenso y 
situcación un poco difícil en el tra
bajo. Regular en el amor

GÉMINIS. Su salud continúa sien
do buena. En el trabajo procure no 
buscarse más complicaciones de las 
que ya tiene. Exitos con el sexo 
opuesto
CÁNCER. Su salud es muy buena 
pero debería tomar vitaminas una 
temporada. El dia se presenta tran
quilo en el terreno laboral.

LEO. Salud bastante buena. Haga 
más caso a su correspondencia y no 
permita que lleve mucho atraso. 
Buenas noticias en el campo del 
amor
VIRGO. Su salud sigue muy bien. 
La impaciencia podría echar a rodar 
un asunto interesante. No deje que 
el ser amado le domine

LIBRA. Salud excelente. Su vani
dad podría costarle cara en los 
temas de índole laboral. El dia se 
presenta intrascendente en lo rela
cionado con el amor
ESCORPIO. Hoy seguirá con cier
tas molestias. Hoy disfrutará más 
realizando su trabajo que en dias 
anteriores. En el amor las cosas se 
van a paciguando
SAGITARIO. Salud muy buena. 
Con cambiar de método de trabajo 
no terminará por arreglar su situa
ción. Se sentirá deprimido en el 
amor
CAPRICORNIO. Padecerá de 
insomnio lo que hará estar irritable 
durante la jomada. En los temas 
laborales pudieran hacerle una ofer
ta tentadora
ACUARIO. Acuda al médico para 
disipar de una vez sus temores. En 
lo laboral, ciertos problemas amoro
sos le harán descuidarlo.

PISCIS. Salud buena si bien no 
tanto como en dias anteriores. Es 
probable que reciba un dinero que 
ya daba por perdido. Suerte en el 
terreno del amor
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34 Martes, 25 de noviembre de 1997 Antic no podrá contar para el 
jartido de hoy en Croacia, con los 
esionados Vieri y López, ni con el 

sancionado Vizcaíno

El equipo madrileño es el único representante español en la Copa de la UEFA

La presencia del brasileño Osvaldo Giroldo ^Juninho 
asusta al Croatia de Zagreb y en especial a su técnico, 
Marijan Vlak, quien descartó ayer un marcaje individual 
para eljugador del Atlético de Madrid hoy, martes, en la ida 
de los octavos de final de la Copa de la UEFA de fútbol que 
se disputará en tierras croatas.

La presencia de Juninho en el 
AL de Madrid asusta al Croatia

Efe - Zagreb

El Atlético llegó a Zagreb a 
primera hora de la tarde, con las 
bajas del italiano Christian Vieri 
y Juan Manuel López, por lesión, 
y de Juan Vizcaíno, por sanción, 
y aterrizó con 18 baúles, en los 
que transportaba todo tipo de 
ropa de abrigo para evitar el frío 
reinante. Camisetas térmicas.
gorros, guantes y plumíferos ' época en España. Su sueño es
integraban el equipaje atlético.

Vlak, toda una leyenda del 
club -fue portero durante una 
deécada-, afirmó ayer que «el At- 
lético de Madrid no podrá 
sorprender en nada al NK 
Croatia», puesto que él conoce 
a la perfección al Atlético y a su 
entrenador, el yugoslavo 
Radomir Antic.

«Juninho es mi principal pre
ocupación. No voy a dedicarle 
un marcaje especial porque no 
tengo en mi plantilla un futbo
lista que pueda ejercer esa fun
ción», dijo Vlak, quien aseguró 
que «el partido de mañana será 
atractivo y un auténtico placer 
para el público. Dos equipos del 
talante ofensivo de ambos no 
pueden ofrecer un fútbol aburri
do», señaló el técnico croata.

«Afrontaremos el partido sin 
miedo, convencidos de que po
demos superar a un equipo fuerte 
e ilustre. Clasificamos para los 
cuartos de final sería sensacio
nal», señaló el presidente del 
club croata, Zlatko Canjuga, un

Gil asegura que hoy estará en el palco 
por considerar que no está inhabilitado

Efe - Madrid

Jesús Gil y Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, manifestó 
ayer en el aeropuerto de Bara
jas, momentos antes de viajar a 
Zagreb, que estará presente en 
el palco para presenciar el par
tido de ida de los octavos de final 
de la Copa de la UEFA que en
frentará a su equipo con el 

político muy conocido en el país.
En el seno del equipo de 

Zagreb existe optimismo porque . 
el Atlético afronta un calenda
rio muy cargado y el Croatia, por 
ejemplo, ha contado con una 
semana entera de descanso.

Uno de los protagonistas de 
la noche será sin duda Robert 
Prosinecki. Parece haber olvida
do sus traumas musculares de su 

cuajar una buena actuación y 
conseguir «un 2-0, como el que 
hizo Croacia a Ucrania en el 
partido de repesca del Mundial».

Prosinecki

Prosinecki reconoció ayer 
que el Atlético de Madrid es el 
favorito de la eliminatoria. 
«Ellos parten con ventaja pero 
eso no le garantiza la victoria. 
En esta temporada el Croatia ha 
mejorado mucho y ahora puede 
medirse a cualquier equipo», 
apuntó Prosinecki, quien negó 
que este partido fuera a ser un 
duelo personal entre él y Juninho.

«Son los equipos los que jue
gan. Esto no es un duelo entre 
dos futbolistas», aclaró el croata. 
Su equipo se presentará maña
na con las bajas de Mark Viduka, 
convocado por la selección de 
Australia para jugar el último 
partido de clasificación para el 
Mundial ante Irán, y de Damir 
Krznar y Tomislav Rukavina, 
ambos sancionados por acumu-

Croatia Zagreb.
El dirigente atlético comen

tó que estará también en el pal
co del estadio Vicente Calderón 
en el partido de vuelta que se dis
putará el próximo 12 de diciem
bre.

Gil señaló que no está inha
bilitado por la Federación Inter
nacional de Asociaciones de 
Fúbtol (FIFA) y explicó que

El brasileño Juninho preocupa en el equipo croata.

i

lación de amonestaciones. Silvio 
Maric se encuentra lesionado.

El internacional bosnio Edi 
Mujein dijo ayer que había que 
aprovechar las salidas del por
tero José Francisco Molina, que 
se aleja mucho del área peque
ña. Molina, por cierto, expresó 
en Zagreb que aél le moti vajugar 
muchos partidos. Prefiere jugar, 
le gusta la tensión de las com
peticiones y no se queja del 
calendario.

Uno de los goleadores del 
Croatia, Igor Cvitanovic, autor 
esta campaña de ocho goles en 
la Copa de la UEFA, dijo que 
tras conocer el sorteo pensó que 
les había correspondido el peor 
rival posible, pero a medida que 
pasan los días «es más optimis
ta».

envió un escrito al secretario 
general de dicho organismo, el 
suizo Joseph Blatter, en el que 
le indica que el procedimiento 
extraordinario abierto contra él 
no está cerrado, por lo que la 
sanción no es firme.

Por último, el presidente at
lético reveló, también, que tie
ne unas cintas en su poder, gra
badas por un camarero durante

Lardín, Geli, Toni y el bra
sileño Andrei andan ‘tocados’, 
pero su presencia no corre nin
gún peligro y estarán a disposi
ción de Radomir Antic si lo cree 
oportuno. La baja de Vizcaíno 
será cubierta por el checo Bejbl.

Alineaciones probables:
Croatia Zagreb: Ladic; Si

mio, Juric, Tomas, Saric; Mu
jein, Jurcic, Prosinecki, Mario 
Cvitanovic; Petrovic e Igor 
Cvitanovic.

Atlético de Madrid: Molina; 
Andrei, Prodan, Santi, Geli; A- 
guilera o Caminero, Bejbl, Ju
ninho, Lardín; Bogdanovic y 
Kiko.

Arbitro: Kim Nielsen (Dina
marca).

Estadio Maksimir de Zagreb. 
20.45 horas (19.45 GMT).

una comida entre el presidente 
de la Real Federación Españo
la de Fútbol (RFEF), Angel 
María Villar, y el secretario 
general de dicho organismo, 
Gerardo González.

En las citadas cintas, dijo Gil, 
se dicen cosas muy fuertes con
tra el Atlético de Madrid y pro
metió dar a conocer su conte
nido próximamente.

El Inter encuentra 
un nuevo equipo 
francés en su 
camino, en los 
octavos de la UEFA

El Inter de Milán, tras supe
rar una dura eliminatoria con el 
Olympique de Lyon, se topará 
mañana con otro conjunto fran
cés, el Estrasburgo, en el enfren
tamiento más atractivo de los 
octavos de final de la Copa de 
la UEFA.

El conjunto milanés parece 
abocado a tejer su trayectoriaen 
la Copa de la UEFA a base de 
eliminar a conjuntos franceses. 
La pasada temporada, en laque 
fue subcampeón de la competi- 

, ción, superó en la primera ron
da al Guingamp y en semifina
les al Mónaco.

En la actual, el Lyon estuvo 
a punto de protagonizar la ma
yor sorpresa, al derrotar al equipo 
de Gigi Simoni en el Giusseppe 
Meazza (1-2).

Sin embargo, el Inter impu
so su condición de favorito en 
Francia (1 -3) y evitó una elimi
nación prematura.

Ahora, es el Estrasburgo el 
que tratará de romper con una 
estadística que comienza a ser 
tradición: nunca un equipo fran
cés ha eliminado al Inter en la 
Copa de la UEFA.

El club alsaciano llega a los 
octavos de final con el crédito 
adquirido por la eliminación del 
Liverpool, en una angustiosa 
eliminatoria en la que pasó más 
apuros de los previstos tras 
haberla dejado prácticamente 
solventada en su campo (3-0).

Fútbol germano

La Copa de la UEFA tiene un 
campeón alemán y, por el mo
mento, sigue dominada por el 
fútbol germano, que ha metido 
a tres equipos en octavos: 
Schalke, Bochum y KarIsruher.

El Schalke, actual campeón, 
juega contra una de las revela
ciones del torneo. El Sporting 
de Braga que dirige el español 
Fernando Castro Santos es un 
invitado inesperado que ridicu
lizó al Dínamo Tiflis (5-0) en la 
anterior eliminatoria.

No lo tiene tampoco fácil el 
Bochum, que deberá sobrevivir 
a un renacido Ajax, invicto en 
Holanda tras quince partidos, 
mientras que el KarIsruher ju
gará frente al Spartak de Mos
cú, verdugo del Valladolid, con 
el temor al inclemente partido 
de vuelta en la capital rusa.

El Lazio italiano es favorito 
contra el Rapid de Viena, aun 
que juegue el primer partido e 
el estadio olímpico de R®"^^’ 
igual que el Aston . 
viaja a Rumanía para enfrene 
al Steaua de Bucarest, el At 
co de Madrid, que juega 
Zagreb contra el Croatia, y 
Auxerre francés, frente 
Twente holandés.
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^J^al Madrid se enfrenta el jueves al Rosenbors, en la Lisa de Campeones

Roberto Carlos: "Si no estoy bien 
no jugaré; perjudicaría al equipo’

Efe - Madrid

El brasileño Roberto Carlos' 
se sometió ayer a otras pruebas 
que han descartado una fisura del 
peroné, y viajará a Noruega con 
el Real Madri(j, que el próximo 
jueves se enfrentará al Rosen- 
borg en partido de Liga de Cam
peones, aunque dijo que si no se 
encuentra al cien por ciento no 
jugará porque perjudicaría al 
equipo.

«El Real Madrid tiene juga
dores que pueden hacerlo muy 
bien en mi puesto. Si no estoy 
bien no voy a jugar, porque cual
quier síntoma de dolor que me 
hiciera abandonar el campo se
ría perjudicial para mi equipo», 
precisó.

«Ahora mismo estoy mejor, 
me siento más tranquilo tras las 
pruebas de hoy y después de 
haber hablado con el doctor 
Alfonso del Corral, pero no sé 
si jugaré en Noruega. Si no lo 
hago allí continuaré mi recupe
ración», comentó.

Tanto Del Corral, jefe de los 
servicios médicos del club, como 
Roberto Carlos se mostraron muy 
optimistas en cuanto a la rápida 
recuperación del jugador, que se 
lesionó en el partido del sábado 
frente al Athletic de Bilbao al 
chocar con el portero Imanol 
Etxeberria.

Roberto Carlos, que asegura 
que él es la «única persona» que 
puede cuidar de su cuerpo, es 
quien más confía en sus posibi
lidades.

«Tengo el gemelo muy infla-

mado, pero con tratamiento de 
fisioterapia y masajes creo que 
dentro de poco estaré en perfec
tas condiciones. Voy a hacer todo 
lo posible para recuperarme lo 
antes posible y estoy muy bien 
de ánimos para hacerlo», comen
tó.

El brasileño reiteró su esta
do de felicidad al haberse des
cartado la fractura y, sobre todo, 
porque su estado mental se en
cuentra en perfectas condicio
nes. «Respeto a los que se ade
lantaron y hablaron de fractura 
y que estaría de baja durante 
meses, pero yo soy la única per
sona que sé de mis posibilida
des. Si reducimos el hematoma 
el dolor remitirá, y por ello he
mos descartado hacer la resonan
cia hoy», indicó.

Tranquilidad y liderato

Roberto Carlos también se 
refirió a la tranquilidad que vive 
su equipo tras alcanzar el lide
rato de la Liga. «Seguir siendo 
los primeros depende del equi
po y ahora estamos pasando una 
buena época. El equipo se ha 
recuperado rápidamente después 
de perder con el Barcelona y ha 
mantenido la concentración 
necesaria para cambiar la Liga 
en dos semanas», señaló.

«El fútbol son números y a 
veces jugar bien y dar espectá
culo no significa nada. Estamos 
preparados para ganar la Liga y 
la Copa de Europa, que es lo que 
más interesa a la afición», agre
gó-

El Barcelona ha 
cedido terreno a 
todos sus rivales 
tras una de sus 
peores rachas

Efe - Barcelona

Roberto Carlos es cauto sobre su participación para mañana.

TolAú: "Cañms no ha firmado 
preconítato con nadie”

Alberto Toldrá, representante de Santiago Cañizares, ha 
asegurado que el guardameta del Real Madrid no ha firmado 
ningún precontrato que lo vincule a otro club de cara al futuro. 
«La noticia me cogió por sorpresa ya que estaba de viaje y 
hasta ayer no supe nada del asunto, pero puedo asegurar que 
Cañizares no ha firmado nada con nadie», dijo Toldrá, quien 
considera que ahora no es momento de hablar de estos asuntos.

«Cañizares -que acaba contrato el 30 de junio del 1998- está 
en tres competiciones con el Real Madrid y él lo que desea es 
estar centrado en los objetivos deportivos marcados por su 
club», añadió el agente del portero madridista, quien también 
aseguró que «la ilusión del futbolista es jugar muchos años» en 
el Real Madrid.

El FC Barcelona ha encade
nado en las cuatro últimas jor
nadas ligueras una de sus peo
res rachas de los últimos años, 
al perder tres de los cuatro par
tidos disputados, lo que le ha 
llevado no sólo a ceder el lide
rato al Real Madrid, sino a per
mitir que se le acerquen todos 
sus rivales directos en la lucha 
por el título.

El inicio liguero del Barce
lona, pese a que el juego no 
acababa de convencer, había 
sido el mejor de toda la histo
ria del equipo, con 8 victorias 
y un solo empate en las nueve 
primeras jomadas, y parecía que 
la distancia puesta por el equi
po catalán iba a ser muy difícil 
de superar.

Pero a partir de entonces todo 
ha cambiado y los azulgrana han 
cedido nada menos que tres 
derrotas (1-2 con el Valladolid 
en la jornada 10, 3-0 con el 
Bilbao en la 11, y 1-0 contra el 
Oviedo en la 13) compensadas 
con una única victoria (3-2 al 
Celta en la jornada 12).

Esa racha aciaga ha permi
tido al Real Madrid recortar los 
siete puntos de diferencia que 
tenía con el Barcelona en la 
jornada 9 hasta igualar al equi
po catalán y arrebatarle el lide
rato por mejor coeficiente de 
goles.

Pero no sólo el equipo blan
co ha dejado en nada la diferen
cia que le separaba del Barce
lona. En las últimas cuatro jor
nadas, el Atlético de Madrid ha 
recuperado cinco puntos a los 
azulgrana, el Celta y la Real 
Sociedad 3 y el Espanyol, en 
caso de que gane hoy al colista 
Sporting, habrá recortado cua
tro puntos.

Fernández, satisfecho por los 
4 puntos ante Madrid y Barca

José María Caneda vuelve 
a arremeter contra Vázquez

Efe - Lezama (Vizcaya)

Luis Fernández, entrenador
Athletic de Bilbao, se mos- 

•fóayer satisfecho por los cua- 
'fopuntos sumados por su equi
po en las visitas del Barcelona 
y Real Madrid a San Mamés, 
oonde el equipo bilbaíno se 
^npuso por 3-0 al conjunto 
azulgrana y empató 1-1 ante el 
'Madrileño.

«Cuatro puntos en casa ante 
^adrid y Barcelona hay muy 
pocos equipos que lo consi- 
0 4 Fernández, quien

el sábado frente al con- 
J^to madrileño sus primeros 
pontos en San Mamés ante uno 
. os dos grandes, desde que 
1 gora a Bilbao al comienzo de 

Worada anterior.
Fernández, su 

^’^P’^^ méritos», debería 
^^^Q’^ cinco o seis 

'^^^ ^^^ ^^ tabla», si bien 
0 Que está bien «situado» y

«no lejos» de los puestos en los 
que le «interesa estar».

El entrenador tarifeño se 
mostró disconforme con las 
opiniones que calificaron de 
«defensivos» los cambios que 
hizo ante el Real Madrid, par
tido en el que sustituyó a Julen 
Guerrero por Patxi Ferreira, a 
Joseba Etxeberria por Mari 
Lacruz y a «Cuco» Ziganda por 
Ismael Urzaiz, a todos ellos en 
la segunda mitad.

«Joseba había jugado 90 
minutos en Santander, 90 con 
la selección y en los últimos 20 
minutos ya estaba cansado. 
Lacruz, además, jugó de delan
tero, como Joseba. Lo de Julen 
estaba previsto, voy poco a poco 
dándole minutos. Metí otro 
hombre en medio campo (Ro
berto Ríos) para que Josu 
(Urrutia) Y Bittor (Alkiza) pre
sionasen más arriba. Y a Ziganda 
le sustituí por Ismael, delante
ro por delantero», explicó.

Efe - Santiago

El presidente del 
Compostela, José María 
Caneda, contestó ayer al entre
nador del equipo, Fernando 
Vázquez, a quien dijo que de
bía haberse pensado antes sus 
declaraciones sobre el estado 
del terreno de juego de San 
Lázaro, ya que ha perjudicado 
a sus compañeros de manteni
miento.

Caneda se refirió también al 
árbitro del partido entre el 
Compostela y el Valladolid, 
Pérez Lasa, y dijo que su ac
tuación es susceptible de ser 
denunciada por no haber cum
plido con lo que indica el re
glamento, ya que dejó sin san
cionar con tarjeta roja directa 
cuatro entradas por detrás a sus 
jugadores.

Se refirió también al último 
arbitraje de Japón Sevilla, co
legiado con el que Caneda 

mantuvo un altercado hace unas 
semanas, y dijo que el tiempo 
le había dado la razón cuando 
dijo lo que dijo: que Japón 
Sevilla «está loco».

Rendimiento

En relación con el rendi
miento de algunos jugadores de 
la planti 11a, Caneda mantuvo su 
aprecio por Nusa Ohen, pero 
afirmó que debe mejorar su 
rendimiento, al tiempo que se 
extraño de la rápida recupera
ción del defensa brasileño 
Willian, que ha estado fuera del 
equipo en todo lo que va de 
campeonato liguero.

Por último, el presidente del 
club gallego utilizó sus comen
tarios sobre Ohen para criticar 
al técnico Femando Vázquez y 
dijo que si el nigeriano no se 
encuentra al cien por cien es 
posible que no esté bien entre
nado.

Anderson se 
desmarca de acusar 
al árbitro de los 
males del equipo

Efe - Barcelona

El ariete brasileño del Bar
celona, ‘Sonny’ Anderson Sil
va, ha manifestado ayer que no 
se puede hablar y acusar a los 
árbitros de los problemas depor
tivos de su equipo y aseguró que 
él nó piensa ser el portavoz del 
malestar hacia el colectivo ar
bitral.

Un sector barcelonista ha 
sido muy crítico con el arbitra
je de Alfonso Pérez Burrul, del 
colegio cántabro, quien dirigió 
el encuentro Oviedo-Barcelona 
(1-0), en el que se originaron 
diversas acciones polémicas.

«No es la mejor estrategia 
hablar de los árbitros», dijo el 
jugador, que sintentizó el mal 
momento del Barcelona con la 
siguiente frase al referirse tam
bién a la derrotas de su equipo:
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La Selección española de baloncesto se enfrenta mañana a Ucrania

Sáinz pide a sus jugadores espíritu 
de lucha y más corazón que tánica

Efe ■ Madrid

Lolo Sainz, seleccionador 
nacional de baloncesto, manifes
tó al término del primero de los 
dos únicos entrenamientos que 
tendrá para conjuntar a sus ju
gadores con vistas al Preeuropeo 
de Francia’99 que tiene mucha 
confianza en ellos y que les he 
pedido «espíritu de lucha y más 
corazón que técnica».

El tiempo no es el único ene
migo de Sainz. «Otras Ligas tan 
potentes como la griega han 
parado para dejar alguna fecha 
más a su selección, pero esto es 
lo que hay, por eso el espíritu 
del equipo va a ser más impor
tante que nunca. Además creo 
que todos están menosprecian
do a Ucrania, Inglaterra y 
Bielorrusia, nuestros rivales, y 
no van a ser ningún regalito, ni 
muchos menos».

Ucrania tiene prácticamente 
el mismo equipo que participó 
en el Europeo de Barcelona en 
el mes de julio y que quedó por 
delante de Croacia. «Efectiva
mente y en su casa van a ser 
mucho más peligrosos. Me pre
ocupa su juego exterior y por eso 
intentaremos que no nos metan 
muchos triples. También debe
mos tener especial cuidado en 
defender fuerte a sus pívots, pero 
me preocupan más sus tirado
res».

En esta nueva convocatoria, 
Lolo Sainz ha contado con bas
tantes caras nuevas, con jugado

res jóvenes como Nacho Rodi
lla, Ignacio Romero, Carlos 
Jiménez o Pere Capdevila. «Es
tán jugando muy bien en sus 
equipos y están en plena cresta 
de la ola, por lo que hay que darles 
la oportunidad y esperar que 
tengan suerte.

Confío en ellos y junto a los 
más habituales espero que po
damos derrotar a nuestros riva
les y ganar la plaza para el Eu
ropeo de Francia».

Pero el seleccionador también 
quiso dar un toque de atención 
a los demás jóvenes. «Quizá a 
muchos de nuestros jóvenes 
habría que acusarles de falta de 
ambición. De acuerdo que algu
nos no juegan mucho en sus 
equipos, pero les digo que aun
que sólo jueguen cinco minutos, 
que lo hagan con intensidad, que 
se partan el alma. La selección 
está abierta a todos».

Respecto a la falta de juga
dores del Barcelona en la selec
ción, su máximo responsable 
dijo: «Me alegro mucho de que 
Dueñas haya empezado a tomar 
contacto con la cancha. Por fin 
ha visto la luz al final del túnel, 
pero no era cuestión de llamar
le ahora, aunque en condiciones 
normales debe ser un fijo en el 
equipo nacional. Esteller, por su 
parte, tiene problemas físicos, 
aunque jugó ayer todo el parti
do, y los informes médicos que 
nos han remitido aconsejaban su 
no inclusión en la expedición 
definitiva».

Un momento del entrenamiento, ayer en Madrid. EFE
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Herreros: "Contra lo que parece, 
el Preeuropeo es vital"

Alberto Herreros, escolta del Real Madrid y de la selección 
nacional, dijo ayer que aunque «parece que el que el Preeuropeo 
no es importante, es vital», ya añadió que pese a que sólo habrá un 
día de entrenamiento antes del partido contra Ucrania el equipo 
hará «todo lo posible por salir airoso».

El cansancio de los viajes va a ser un enemigo adicional para el 
escolta. «Por ejemplo, los jugadores del Real Madrid venimos de 
jugar en Turquía y sin pasar prácticamente por casa nos fuimos a * 
Santander y ahora a Kiev e Inglaterra. Es una pequeña locura y 
está claro que hay una mala planificación. Es difícil acoplarse a 
los sistemas del seleccionador con tan poco tiempo, pero haremos 
un nuevo esfuerzo».

____________ ^^ -^^^Óü^

Los principales 
atletas cubanos 
competirán en 
Europa en enero

^^^^^-^-Ls-ífahaiig

Los campeones mundiales 
Iván Pedroso (longitud), Javier 
Sotomayor (altura) y Yoelbis 
Quezada (triple salto) encabe, 
zan un grupo de «superestrellas» 
cubanas de atletismo quereali. 
zará a partir de enero próxima 
la gira invernal por varios paí. 
ses de Europa.

Una fuente de la Federación 
Cubana de Atletismo dijo ayer 
a la Agencia de Información Na
cional (AIN) que en la segunda 
quincena de febrero viajarán a 
Europa más de diez integrantes 
del club Adidas, quienes debu
tarán el día 24 en 0strava,para 
realizar luego un recorridop® 
dieciséis países.

Anier García, plusmarquista 
nacional de 110 vallas, los 
triplistas Joel Garía y Aliacer 
Urrutia, campeón y subtitular 
mundial en sala, y Norberto 
Téllez, subcampeón mundialde 
800 metros, tambien forman 
parte del grupo de atletas, que 
posiblemente se entrenen en 
Puerto Rico en los primeros días 
del año.

La cubana Ana Fidelia 
Quirot, campeona mundial y 
subtitular olímpica de los 800 
metros, integrará la delegación 
de su país en la gira por Euro
pa, pero no competirá, añade la 
AIN.

El próximo año el atletismo 
cubano cumplirá importantes 
compromisos internacionales 
como la Copa del Mundo en 
septiembre en Johanesburgo, los 
Juegos Centroamericanos y del 
Caribe de Maracaibo en agos
to, el Campeonato Iberoameri
cano en julio en Portugal y las 
pruebas del Gran Premio.

McRae, al límite, sigue al mando 
del RAC tras la segunda jornada

Efe - Reino Unido

El británico Colin McRae 
(Subaru Impreza WRC’97) se 
mantiene como líder del Rally 
del RAC, última prueba del 
Mundial de la especialidad, 
empatado con su compatriota 
Richard Burns (Mitsubishi Ca
risma GT), tras una segunda 
jornada en la que el escocés ha 
rozado el descalabro.

El piloto británico, que para 
lograr el título de su carrera 
deportiva necesita ganar y que 
el líder el Mundial, el finlandés 
Tommi Makinen (Mitsubishi 
Lancer Evolution IV), quede 
fuera de los puntos, estuvo a 
punto de poner fin a sus posibi
lidades nada más empezar la 
segunda jornada a causa de una 
salida, pero logró recuperarse 
para llegar a la jomada final en 
cabeza.

Colin -McRae ha sumado el 
mismo tiempo que Richard 
Burns, pero dispone de una ven-
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Carlos Sáinz es cuart.o tras la disputa de la segunda etapa. EFE

taja de un minuto y 16 segundos 
sobre el, tercero, el finlandés 
Juha Kankkunen, 1:45 sobre el 
cuarto, el español Carlos Sainz 
-ambos con Ford Escort WRC- 
, y 3:59 sobreTommi Makinen,

que ocupa la sexta plaza y man
tiene su línea de prudencia para 
tratar de llegar hoy a la meta con, 
al menos, un punto que le per
mita revalidar el título mundial 
de Rallys.

Novotna, campeona; Pierce, la 
atracción; y Hingis, la mejor

Daniel ZAMORA

La temporada 1997 del cir
cuito profesional del tenis feme
nino llegó a su final con la checa 
Jana Novotna como campeona 
del Masters femenino, la francés 
Mary Pierce como la gran atrac
ción y la suiza Martina Hingis 
como la número uno indiscuti
ble del mundo.

I^votna, de 29 años, por fin 
después de haber fracasado en 
sus intentos por conseguir el 
triunfo en uno de los grandes 
torneos del circuito consiguió el 
deseado al proclamarse campeo
na del Masters con su triunfo ante 
Pierce, que al final de tempora
da se convirtió en la gran atrac
ción del tenis femenino.

La tenista checa, que tuvo una 
semana triunfal al conseguir los 
títulos de individual,y dobles, 
este junto a la estadounidense 
Lindsay Davenport, convirtió en 
historia la frustración de los fra
casos anteriores en tres finales 
de Grand Slam y añadió a su

dilatada carrera profesional el 
triunfo en el Masters.

Pierce, de 22 años, no sintió 
la misma felicidad queNovotta 
porque perdió la final del 
Masters, pero dijo sentirse sa
tisfecha con la forma como había 
terminado la temporada después 
de comenzaría como finalista 

• del Abierto de Australia que 
perdió frente a Hingis, la nue
va sensación del tenis femeni
no.

Pero si Novotna fue lacani- 
peona del Masters y P’®’^^® ? 
atracción, Hingis, a pesar 
quedar eliminada en cuartos 
final, se consagró como la nú 
va reina del tenis mundia 
ganar 12 de los 17 torneos 
los que participó, incluidos 
Abierto de Australia, W 
don y Abierto deEstadosU ' 
dos. Hingis batiótodaslasn^ 
cas durante la Lu.
peró los tres millones de 9 
res en ganancias para oeJ . 
como la número una indis 
ble del mundo.
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Trkrisev estableció el empate, aunque hasta entonces su equipo estuvo en manos de los "periquitos"

El Sporting consiguió su segundo punto en la 
liga al empatar con el Español en Montjuic

Español

Sporting

cera plaza de la clasificación ni 
pusiese cerco a la pugna particu
lar que mantienen el Real Madrid 
y el Barcelona.

Al final, el Sporting de Gijón

tuvo incluso opciones de sumar 
su primera victoria en la Liga, 
pese a que el Espanyol estrelló 
el balón en el larguero durante 
el tiempo añadido.

Las expulsiones de Maceda y 
Mario sólo fueron una última 
demostración de la tensión que 
vive el conjunto asturiano y una 
evidencia del acierto de Cama

cho, ex compañero de su homó
logo en el banquillo rival, que 
desde su experiencia del pasado 
año en Sevilla tenía muy claro el 
equipo que ayer se jugaba la vida.

ESPAÑOL: Toni, Cristóbal, 
Nando, Pochettino, Torres 

, Mestre (Benítez, min.85), Pa
cheta, Cobos (Luis,;min.86), 
Brnovic (Tamudo, min.73), 

"^Arteagá¿ Quique Martín y
Ouedec.?'

’^^SPORlj^G: Ablanedo; José
* Manuel, fablo, NikÍforov,Tro- 
hta, Mingo, Mario, Poyatos, 
Bango Cfomás, min,74), Luna

" (Alex, min.90+) yTcherischev 
(Sergio, pin.87).

Goles:'t’?()¿min.17: Quique 
Martín. UJ^rnin.eS; Tcherl#\ 
chev. X

Arfaítror Óó^ó María García- 
Aranda Encinar, del colegio 
madrileño. Mostró cartulina 
amarilla a Cobos (m.2|), 
Ouedec (m.45+), Manó 
(m.55),Pablo (m.66), Nikito- ? 
róy (m,67). Expulsó con roja 
directaa.MarioXm.85)yalt^ - 
nico Antonio ^aceda (m.85)¿

Incidencias:^Asistieron^f. 
encuentro 14.200 espectado- 
res en el encuentro que ce- ' 
rraba la decimotércera joma- 
da del Campeonato Nacional . 
de Liga de Primera División 
disputado en el Estadio Olím- 
pico de Barcelona.'^-^4¿'
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David ALVAREZ

El Sporting de Gijón sumó su 
segundo punto en la Liga, tras 
empatar (1-1) ante el Espanyol, 
que aspiraba a la tercera plaza 
de la clasificación y que desapro
vechó todas las facilidades po
sibles, tanto la de adelantarse en 
el marcador como las que le dio 
el rival.

Pese al resultado final, la 
táctica de José Antonio Cama
cho, basada en ceder la iniciati
va al Sporting consciente de que 
el rival era el único equipo so- 
bree! campo que se jugaba la vida 
en el envite, dio resultado.

El único arma del Espanyol 
fue una simple presión en el 
centro del campo, suficiente para 
sumar los tres puntos como es
tuvo apunto de confirmar Quique 
Martín, quien inauguró el mar
cador a los diecisiete minutos del 
partido.

Los posteriores‘regalos’del 
Sporting de Gijón no fueron 
aprovechados por los delanteros 
españolistas, que se conforma
ron con contemplar como los ri
vales eran incapaces de trenzar 
uesde su propia área una sóla ju
gada ofensiva que llegase a po- 
jer en peligro al guardameta 
loni.

Pudo resultar suficiente, pero 
®‘ destino o la inspiración de 
tcherischev se empeñaron en 
4ue un equipo acusado ayer de 
conformismo no alcanzase la ter-

? 2^^^^ Quarz 16V 
Estarás en la gloria
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. Con Airbag y dirección asistida

Red Ford de Castila-La Mancha

OfStó (te la «Idde SSnaiSs áSScasWlá-U M^a. válida hasta fin de mes. I.VA, transporte e impuesto de matriculación incluidos.
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"Recibí muchos balones y participé 
más en el juego que en anteriores 
partidos", señaló Raúl Molina, que 
reapareció en Sevilla

"Estamos en una buena línea de jueso, pero hay que demostrarlo", señala Rojas

El Manchego, obligado a ganar al 
"Poli" para no quedar descocado

El Manchego está obligado 
a ganar el próximo domingo 
al Polideportivo Almería, 
tras sumar dos de los últi
mos nueve puntos en juego, 
lo que le ha hecho bajar 
hasta el sexto puesto, a tres 
puntos del trío de cabeza 
formado por el Granada, el 
Cádiz y el Recreativo de 
Huelva.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Jugadores y técnicos del 
Manchego coincidieron en des
tacar el partido que enfrentó al 
Sevilla y al equipo ciudadrea- 
leño como «muy abierto y de 
fútbol ofensivo». De todos mo
dos, lamentaron la pérdida de los 
puntos y, con ello, la posibili
dad de alcanzar el liderato del 
grupo IV de la Segunda B. Por 
contra, los ciudadrealeños han 
bajado al sexto puesto y sólo han 
podido sumar dos de los nueve 
últimos puntos en juego, a la 
espera de jugar, el próximo 
domingo, frente a un rival direc
to, el Polideportivo Almería.

Angel Moraleda, segundo 
entrenador, declaró que «hacía 
tiempo que en Sevilla no veían 
un fútbol tan ofensivo y tan 
bonito como el que ofrecieron 
ambos equipos el pasado domin
go. Con 1-0 en contra, el Man
chego sacó la casta y el buen 
juego, pero el que cometió más 
errores fue el que perdió, ya que 
nuestra línea defensiva no estu
vo acertada y eso nos costó en
cajar más goles de los habitua
les».

Por su parte, Raúl Molina, 
que reparecía tras una semana 
de descanso forzoso por un gol
pe en la rodilla, dijo haberse 
encontrado bien.

«Recibí muchos balones y 
participé más en el juego que en 
anteriores partidos disputados, 
aunque al final noté la semana 
de parón que sufrí y estaba bas
tante cansado».

Sobre el partido, el delante
ro puertollanense manifestó que 
«era una buena oportunidad para 
habemos situado en primer pues
to, pero estuvimos poco contun
dentes y algo despistados en 
defensa». Raúl Molina echó en 
falta al sancionado Aguilera 
«que es un jugador importante, 
con olfato de gol» y reconoció 
que ya era hora de volver a re
cuperar la racha goleadora que 
perdió hace varios encuentros. 
«Ya es hora de que vuelva a

Rojas recibió tres goles en Sevilla, pero cuajó un gran partido.

reencontrarme con el gol y es
pero Iwcerlo ante el Polide
portivo Almería, aunque lo más 
importantes que al final, el equi
po sume los tres puntos».

Por último, el guardameta 
José Vicente Rojas, que había 
encajado cuatro goles en once 
partidos y que el domingo le 

xw
l fe
 o ^i^'

F ^'Amigoganclio: esperó quezal recibo de,^staf€e encuentres bieñ. Yo bien,"Agracias á píos.
' .Se ha jugado una nueva jornada de liga en el grupo IV de Íá Segunda División B, y fruto de. 
los resultados habidos se dernuestraunayez más, la igualdad existente en este grupo ya que entre 
el primer equipo clasificado y el que ocupa el décimo segundo lugar, hay una diferencia de seis 
puntos. Esto realza las dificultades que se próducen, domingo tras domingo,'para lograr los tres 
puntos en juego. Refíriéndonos ai Manchego, esté equipo podía ir líder si hubiese ganado al

: Motril y San Pedrol que méritos hizo para ello, pereque las cosas del fútbol le Hacen llevar cuatro 
'puntos menos dejos que en realidad se merecía-^ z \

. ^^y 5^^ destacar que enírelosdoce señalados se encuentran tocios Jos favoritos a jugar la'^, 
liguilla ^ ascenso al final de la temporada, presentándose la próxima jomada como muy com^; | 
pilcada con partidos teóricamente fáciles para los de casa, pero que como alguien seduerma se 1 
ppede descolgar deforma casi deímitiv^/A.5

1 Sancho, hoy tengo que hablafte de lo|^^itrosiOna» jBde las máS^ loH
cuales dejan de serlo en el momento que hó saben aplicar un r^Íámento HécHÓ|>áfá||«^Ía justicial 
brille en los lances de un partido. En la pasada jornada, |en l^intérióre^jH^lifií^ estrellada 

ihan sídoel centro de atención de todosporJas irregulí^idaSscometidasehzcuá^ler partido, 
9H^ no sd sancionaron, y por aquelías otras que sin sef sancíónables sf|éÉjeieroBiEs inconce
bible que estos Señores puedan cargarse, jio sólo un pSIjdo, ^d una temporada dónde cualquier 
equipo ha puesto ilusión y dinero paraquCálguien con un «error humano», imponga su ley y luego' 
no haya vuelta deshoja. z<^^í

41 P^^^ terminó amigo Sandio, una buena noticia: ya se pueden jugar partidos en uno de Jos>^ 
campos de tierra del «poli». Me satisface en extremo esta circunstancia puesto que se deberá ai 
Jue el señor Laguna, edil del Ayuntamiento capitalino, cumplió la promesa hecha en la «arradio» 

^á^ SL^^^^^ iniciar los trámites oportunos para que esto sucediese en el menor tiempo posible,, 
jj.. Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazó de este tu amigo que lo es /.

marcaron tres en uno solo, re
conoció que el Se villa había sido 
el equipo que más le había gus
tado en ataque. "Los delanteros 
contrarios eran muy rápidos y 
contra nosotros les salió todo. 
Fue un partido de ataque y prueba 
de ello es que es difícil perder 
marcando dos tantos fuera".

1^
^

Para el guardameta migueltu- 
rreño, "ahora hay que recupe
rar como sea, ganando el domin
go al Polideportivo porque si no 
nos quedaremos descolgados. El 
equipo está en una buena línea 
de juego, pero hay que corro- 
bario con resultados", conclu
yó Rojas.

<

El G. de Alcázar B 
se llevó esta vez la 
goleada del 
Tomelloso juvenil

Jesús GALLARjlQ

4 Gimnástico de AlcázarB: 
Diego, Almansa, José Antonio' 
Barrilero, Muso, David, Mico' 
Serrano, Manolo, Raúl y Juan
ma. También jugaron Francis
co, Rubén, Raúl y Martín.

7 Tomelloso CF: Andi, Mo
cho, Miguel Angel, Pablo’ An
gel Luis, José Mari, Galindo, 
Crespo, Manolo, Agustín y 
Yáñez. Jugaron también Rojas, 
Gabriel, Felipe y Seco.

Arbitro: Espinosa Muñoz. 
Bien en líneas generales sin 
problemas en la aplicación del 
reglamento y sin influir para nada 
en el resultado.

Goles: 0-1 minuto 2, Yáñez. 
0-2 minuto 21, Manolo. 0-3 
minuto 26, Yáñez. 0-4 minuto 
36, A. Luis. 0-5 minuto 49, 
Manolo. 1 -5 minuto 60, Raúl. 1- 
6 minuto 62, Crespo. 2-6 minu
to 64, Raúl. 3-6 minuto 75, Juan
ma. 4-6 minuto 85, Juanma. 4-7 
minuto 88, Seco.

Comentario: Partido de liga 
correspondiente a la provincial 
de juveniles jugado en el Muni
cipal de Alcázar de San Juan.

No hay quien pare al equipo 
que dirige Sánchez, esto veni
mos comentando desde el inicio 
de campaña y el equipo viene 
refrendando jornada tras jorna
da este comentario. Ya no es 
coincidencia que todos los equi
pos que juegan frente al juvenil 
tomellosero salgan goleados y 
excepto el primer partido en 
Argamasilla de Alba, en donde 
se empató, en el resto se ha ga
nado y además con comodidad.

Manzanares y La 
Solana acogen 
entrenamientos de 
las selecciones de 
fútbol regionales

Manzanares y La Solana aco
gen mañana miércoles sendos 
entrenamientos de las seleccio
nes regionales de fútbol juvenil 
y cadete, respectivamente, con 
vistas a preparar la primera fase 
del Campeonato de España de 
selecciones territoriales que se 
celebrará en diciembre. A estos 
partidos ha confirmado su asis
tencia el seleccionador nacional, 
Teodoro Nieto. El combinado 
castellano-manchego sub-lj^ 
enfrentará al Albacete de Liga 
Nacional, a partir de las tres y 
media de la tarde en «La 
Moheda» de La Solana, iriientra 
que los juveniles se medirán con 
el Albacete de División deno■ 
ñor, a la misma hora en el 
Camacho» de Manzanares.
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El ucraniano estuvo ayer en Zarasoza para la revisión

La llegada de Saronovich 
está en ñmción de Bebeshko

Jesús FUENTES CABAÑAS

La directiva del Club Balon
mano Ciudad Real está pendiente 
del resultado de la revisión que 
ayer se le realizó en Zaragoza, 
de la intervención a la que fue 
sometido hace varias semanas de 
la rotura de su tendón de aquiles. 
En caso de el tiempo de recupe
ración se acorte para el jugador 
ucraniano, el yugoslavo Sarono- 
vich no vendría a Ciudad Real y 
se contaría con Bebeshko en el 
tramo final de la Liga. Además, 
un problema que se le presenta 
al club os que ASOBAL sólo 
permite la inscripción de dos 
jugadores extracomunitarios, por 
lo que habría que dar de baja a

Sergio y no podría jugar lo que 
resta de temporada.

Así lo confirmó el presiden
te del CB Ciudad Real, Felipe 
Caballero, a LA TRIBUNA. 
"Vamos a ver que le han dicho a 
Bebesho en Zaragoza y a partir 
de ahí decidiremos".

Por su parte, el técnico del 
equipo, Rafa López León, se 
mostró pesimista sobre la recu
peración de Sergio, "ya que es 
poco probable que esté con no
sotros antes de febrero, que es 
cuando acaba la Liga. No se 
cuándo viene el yugoslavo, y las 
pocas referencias que tengo de 
él es que es central, buen lanza
dor y buen defensor, pero tendré 
que verle y deberá estar a prue-

ba unos días".
Por otro lado, el CB Ciudad 

Real aún tiene opciones de lo
grar su clasificación para la Copa 
ASOBAL, que jugará los cuatro 
primeros al final de la primera 
vuelta. Para ello, el miércoles 3 
de diciembre deberá ganar al Caja 
Cantabria, por más de ocho go
les de diferencia. De todos mo
dos, López León reconoció que 
no le obsesiona jugar esta com
petición, "ya que nuestros obje
tivos son en un plazo de dos 
meses".

Sobre la buena actuación del 
equipo en el Palau, el técnico

T. FERNÁNDEZBebeshko estuvo ayer en Zaragoza para la revisión.

ciudadrealeño dijo que "los ju
gadores fueron capaces de hacer 
un gran esfuerzo y de trabajar a 
un ritmo intenso, transformando 
la tensión en motivadora, y no en 
atenazadora como había sucedi
do en partidos anteriores".

López León señaló que el CB 
Ciudad Real había jugado ante el

Barcelona "uno de los partidos 
más completos de la temporada, 
ya que supimos resolver los pro
blemas que nos planteaba un 
equipo de la calidad y la exigen
cia del rival. Atacamos bien su 
defensa y les dimos muchos pro
blemas con una buena defensa 
que se les atragantó".

Socuéllamos acogió el Regional 
de Tiro con Arco en Sala

Efe - Tarancón

Socuéllamos acogió el VIII 
Campeonato de Castilla-La Man
cha de Tiro con Arco en Sala, 
para todas las categorías y am
bos sexos, en la que se dieron 
cita los mejores arqueros de la 
región, entre ellos la taranconera 
Irene López.

Bajo la organización del Club 
de Tiro con Arco Socuéllamos, 
se dieron cita en el pabellón Ro
berto Parra 49 de los 54 inscri
tos, que compitieron a 25 me
tros con una fase clasificatoria a 
72 flechas y las eliminatorias a 
series de 12 cada una.

El Campeonato regional contó 
con la colaboración de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real 
y Ayuntamiento socuellamino. El 
Diputado de Deportes y alcalde 
de Socuéllamos Sebastián García 
adelantó que se va dotará a su

localidad de instalaciones dignas 
para la práctica del tiro con arco, 
que podrían también producirse 
en otras localidades de la provin
cia ciudarrealeña.

En arco poleas, sé premió en 
1.000 puntos a Luis Gallego, 
Heliodoro Rodríguez y Manuel 
Díaz; en 1.100 a Eduardo Gil, 
Luis M. Gallego, Manuel Díaz, 
Heliodoro Rodríguez y Víctor 
Iglesias, estos dos también en 
1.200, y en 1.300 M. Angel Cal
vo Ruiz, y en arco recurvo se dio 
la FITA 1.000 a Francisco José 
Arquero, Eduardo Gil y Julio 
Sanz, estos dos también en la 
1.100.

Asimismo, por primera vez, 
se dieron trofeos a las mejores 
provincias, puntuando los tres 
primeros clasificados, incluyen
do el arco compuesto (poleas), 
que fueron, por orden, Guada
lajara, Cuenca y Ciudad Real.

LA PRIMERA
RECARGABLE
Desde ahora recargar su tarjeta MoviStar Activa es aún más fácil y 
cómodo. Porque hemos ampliado nuestros puntos de recarga. Así, nunca 
te encontrarás sin poder utilizar tu teléfono móvil. Cuando tú quieras, sin 
necesidad de esperar a que finalice el crédito de la tarjeta, puedes 
recargaría con la cantidad que desees. Y sin que en ningún caso, cambie 
tu número de teléfono.

Dimitió la Junta Electoral de la 
Federación Regional de Ciclismo

Efe - Cuenca

Los tres miembros que com
ponen la Junta Electoral de la 
Federación Castellano-Manche
ga de Ciclismo han presentado 
su dimisión irrevocable, según el 
escrito remitido el pasado vier
nes a la Junta Gestora de la Fe
deración territorial.

Los componentes de la Jun
ta, Juan Gómez, Femando Senen 
y Guillermo Araujo, manifies
tan que «a pesar de actuar con 
absoluta neutralidad en el pro
ceso, a esta Junta se la ha tacha
do por uno de los candidatos de

vulnerar principios democráticos, 
de incurrir en delitos civiles y 
penales, de adoptar aptitudes per
sonales y caprichosas y de ob
viar los derechos constituciona
les, cosa que no estamos dispues
tos a seguir tolerando».

En el segundo punto de su 
escrito, la Junta Electoral refle
ja que «jamás nos hemos visto 
amparados (mas bien desampa
rados) por el organismo oficial 
que en principio propiciaba la 
celebración de elecciones; la 
Junta de Comunidades represen
tada en su Delegación de Cultu
ra y Deportes».

Mov/Star
Estamos muy cerca. 

Para llevarte muy lejos.

lY ahora también la puedes utilizar en el extranjero!

TOMELLOSO

CANTELEC.
TELEFONIA Y COMUNICACIÓN

CIUDAD REAL MANZANARES
Telfs 53 80 00 / Fax: 53 81 33 TeIf: 27 01 17/ Fax: 27 02 18 Telfs : 64 70 01 / Fax 64 71 28

C/ Avda. Virgen de las Viñas, 16 Avda La Mancha 11 C/ Jesús del Perdón, 46

ALCAZAR DE SAN JUAN
Telf.: 55 10 25/Fax: 55 10 25

Ctra. Herencia, km.1 
(Centro CONTINENTE)
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Victoria fácil del 
Criptanajuvenil 
sobre el Cervantes

J, M, OLIVARES-RAMOS

5 E.M.F. Criptana: Angel 
(Raúl), Juanan, Olivares, Angel, 
Manolo, Reillo, Duro (Emilia
no), Santi (Alberto), Angel Luis, 
Javi (Josan) y Paco (Carlos).

1 Cervantes: Gabi, Ramón 
(Juan Carlos), Julián (Llanos), 
Joaquín, Orlando, Miguel An
gel, Félix, Jesús, Carlos (Ru
bén), Angel Tomás y Alberto.

Arbitro: Aguado Delgado. 
Bien. No enseñó tarjetas.

Goles: 1-0, minuto 2: Santi; 
2-0, minuto 35: Javi; 3-0, mi
nuto 47: Paco; 3-1, minuto 64: 
Félix; 4-1, minuto 68: Emiliano 
y 5-1, minuto 84: Angel Luis.

Comentario: Se esperaba un 
encuentro interesante después 
de la derrota del Criptana en la 
jomada anterior. Muy pronto se 
comprobó que no, pues a los dos 
minutos de juego Santi inaugu
raba el marcador. Hubo que es
perar hasta el minuto 35 para ver 
el segundo gol al saque de una 
falta directa realizada de forma 
magistral por Javi. En el tiem
po de descuento de la primera 
mitad llegaba el tercer gol por 
mediación de Paco.

En el segundo tiempo el Crip
tana parecía como aletargado 
con esta victoria que tenía y el 
Cervantes sin jugar bien les crea
ba alguna ocasión de peligro. A 
partir del minuto 65, el Criptana 
despertó, se hizo con el domi
nio logrando otros dos goles.

El Manchego 
juvenil B reaccionó 
en la segunda parte

Jesús F. ARANDA

2 C.D. Manchego B: Beni, 
Peco, Montes, Clemente, 
Maurelo (Juan Ramón), Casti
llo, Richar, Paco (Mena), Juli 
(Sergio), Rubén (Juan Carlos) 
y Velasco (Gómez).

1 Piedrabuena: Cholo, Ru
bito, Antonio, Cano, Martínez, 
Luis, Vicente, Mario, Enrique, 
Fernando, Juanma (Pedro).

Arbitro: García Muñoz. 
Pasó desapercibido. Enseñó car
tulinas amarillas a los locales 
Richar (2), Juli, Sergio y Mena; 
por los visitantes a Rubito, 
Antonio, Luis y Vicente.

Goles: 1-0 minuto 52, Ve- 
las-co. 2-0 minuto 63, Richar. 
2-1 minuto 75, Vicente.

Incidencias: El partido se 
jugó en el campo de tierra que 
está situado por encima de las 
pistas polideportivas.

Comentario: Buen partido 
el jugado por el Manchego, aun
que durante la primera mitad 
hizo un fútbol acelerado entran
do en la dinámica del juego del 
Piedrabuena. En los últimos 
instantes de la primera mitad 
Richar comete un claro penalti 
que falló Fernando.

En la segunda mitad el Man
chego sacó su juego y su ritmo, 
tocando balón en el centro del 
campo y como consecuencia de 
esto vinieron los goles locales.

Los de Jesús Bursos consisuieron la primera victoria fuera

El CR Alarcos demostró
que quiere salir del pozo

La Tribuna

1 Mérida: Chema, Membri, 
Juanma (Porro), Carlos, Cuar
tana, Fabio, Loren (Julio), Boti, 
César (Grego), Santi y Rai (Gon
zalo).

2 U.D. Caja Rural Alarcos: 
Naranjo, Farri, Chapi, Castella
nos, Molina (Sergio), Joaquín, 
Angel, Jesús (Castro^ Arman
do, Diego (Domingo) y Jesute 
(Rubén).

Arbitro :Alhaya Calamonte, 
auxiliado por Bazaca Grande y 
Triguero Casado. Bien hasta el 
primer gol manchego; luego 
total y absolutamente casero. 
Mostró cartulinas amarillas a los 
locales Chema, Membri y Fabio 
y alos visitantes Molinay Diego.

Goles: 0-1, minuto 47: Ar
mando; 1-1, minuto 55: Boti y 
1-2, minuto 79: Jesute.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la 9“ jornada del 
Campeonato de División de 
Honor Juvenil.

Comentario: El partido se 
lo pudo llevar cualquiera de los 
dos equipos, ya que ocasiones

El Alcolea se vio perjudicado 
por el árbitro en Villamayor

La Tribuna

3 Villamayor: López, Chon, 
Hervás, Velasco (Castellanos), 
Jesús, Antonio, Javier (José M®), 
Fernández, Vicente, Mario e 
Isidro.

2 Alcolea: José Manuel, José 
Juan, Carretero, Svend, Mora
les, Robledo (Flores), Rodrigo, 
Cartula, Javi Cano, Christian y 
Sergio (Pedro).

Arbitro: Torres Espinosa. 
Muy mal, sin autoridad dentro 
del campo, dejándose influir por

El Daimiel juvenil marcó el gol 
de la victoria en el minuto 98

D. MANZANARES

1 Manzanares B: Carlos, 
Chico, Torrijos (Jesús), José 
María, Emilio, Javi Hernández, 
Javi Gómez (Pedro), José To
más (Víctor), Villegas (José 
Luis), Juanjo y Luis Alfonso.

2 Daimiel: Pareja, Chiqui, 
Chato, David, Fede, Miguel, 
Culi (Guille), Chema, Ramón 
(Dani), Peli (Javi) y Paquillo.

Arbitro: Parada Lorente. 
Alargó demasiado el partido.

Victoria alarquista.

hubieron para ello por ambos 
bandos. Lo ganó el visitante y 
nada que objetar; y si por las de
cisiones arbitrales lo hubieran 
perdido no hubiera sido justo.

Las jugadas más importan
tes del primer tiempo fueron: 
minuto 5 falta que saca Diego y 
Armando fuera ajustado al poste.

los locales. Mostró cartulina 
amarilla a los locales Chon, Ma
rio y Prieto, y a los visitantes 
José Manuel, Carretero y José 
Juan. Expulsó a los alcoleanos 
Morales, Javi Cano y Svend, y 
a los locales Fernández y Cas
tellano, en los últimos minutos.

Goles: 0-1: Cartula; 0-2: 
Christian; 1-2: Javier, de penalti; 
2-2: Javier, de penalti; 3-2: 
Carretero, en propia meta.

Incidencias: Partido de la 
Segunda Autonómica.

Comentario: Gran partido

Goles: 0-1: Minuto 24. Mi
guel ; 1 -1: Minuto 93. V íctor; 1 - 
2: Minuto 98. Javi.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial de fútbol, juga
do en el campo del velódromo 
de Manzanares.

Comentario: No fue bueno 
el partido debido a las 
imprecisiones y desaciertos de 
ambos equipos. Primera mitad 
con ligero dominio daimieleño 
y una segunda igualada, pero con 
mejores ocasiones para los vi

En el 19 Santi tira a «quema 
ropa» y paradón de Naranjo. En 
el 22 Armando se va en profun
didad (jugada clave) es derri
bado por el portero, como si de 
un karateka se tratase (expul
sión) pero solo se le enseñó 
amarilla. A renglón seguido 
Boti se queda solo delante de 
Naranjo y paradón de éste.

La segunda fue más 
movidita. A los dos minutos los 
manchegos marcaban el primer 
gol. A raíz de este gol las deci
siones arbitrales perjudicaban 
totalmente a los visitantes. A 
los 5 minutos Jesús entra des
de atrás queda solo con el por
tero e inexplicablemente se le 
pita fuera de juego sin levantar 
el línea la bandera. Desde este 
momento es un calvario para los 
visitantes y un querer y no po
der para los locales, ayudados 
en todo momento por el cole
giado, quien prolongó el parti
do sin causa justificada seis 
minutos. En el 71 a Naranjo se 
le escapa un balón y el remate 
de Boti lo saca de la misma lí
nea de gol Farri.

del Alcolea que tuvo enfrente 
a un pésimo árbitro que le pri
vó de conseguir la victoria. 
Cartula, en el minuto 20, se 
interna, regatea a dos defensas 
y abre el marcador. Quince 
minutos después, Christian 
amplía la diferencia, y tras el 
descanso llega el protagonismo 
del colegiado que señaló dos 
penaltis inexistentes a favor de 
los locales que Javi se encarga 
de transformar y de empatar el 
encuentro El último tanto lle
gó en un gol en propia meta.

sitantes, sobre todo en lanza
mientos de vaselina. El Daimiel 
demostró ser un equipo más 
hecho ante un Manzanares muy 
joven que nunca le perdió la cara 
al partido.

De todos modos, demostra
ron su bisoñez cuando, con el 
marcador 1 -2 y los daimieleños 
celebrando su gol, los 
manzanareños se plantaron 
delante del meta visitante y no 
supieron aprovechar la gran 
oportunidad.

Clara victoria del 
Manchego 
Promesas en "la 
playa"

GUARDAMF^TA

3 Manchego Promesas: 
Ovi, Oscar, Herrera, Zamorano' 
Espinosa, Moncho (Loren)’ 
Jaime, Pablo, Chon (Tomás): 
Miguel y Navas (Miguelón).’

0 Pozuelo: Espadas, José 
(Jesús Chacón), Casi, Herrera, 
Rodri, Carlos (Carmelo), Dani: 
Juan Carlos, Prieto, Santi y 
Raúl.

Arbitro: Horrillo Carmona. 
Regular. Mostró amarilla al 
local Chon.

Goles: 1-0: Minuto 22. 
Chon, de cabeza, a centro de 
Moncho; 2-0: Minuto 46. Pa
blo; 3-0: Minuto 64. Oscar.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Segunda Auto
nómica, jugado en el campo de 
tierra anexo al Pabellón de la 
Universidad, más conocido por 
«la playa». Terreno duro y de 
grandes dimensiones.

Comentario: Partido que 
no pasará a la historia por el jue
go desarrollado por los dos 
equipos. Y es que Manchego y 
Pozuelo no fueron capaces de 
enhebrar más de dos jugadas 
seguidas, dedicándose a despe
jar el balón. En suma, partido 
feo y aburrido donde sólo los 
goles y los tres puntos que el 
Manchego coloca en su casi
llero, fueron lo mejor del par
tido. Los locales llegaron en 
contadas ocasiones a la meta 
de Espadas, mientras que el 
Pozuelo sólo tuvo dos oportu
nidades, de Santi, que Ovi des
barató.

El Miguelturreño 
dejó en la UVI al 
Ambulancias

E.S.

0 Ambulancias Amaur: 
Vielsa (M. Angel), Fernando, 
V alen, V íctor (Sebas), Luis, Oli 
(J. Carlos), Nomo, Dani, Parra, 
Javi y Fran (Planas).

8 Miguelturreño: Oscar, 
Pepe, Alberto, David, Miguel, 
Raúl, Ramón (Víctor), José 
(Moncho), Nico (Javi), Emilio 
y Poblete (Jesús).

Arbitro:Cano Trenado. Re
gular. Mostró amarilla a Alber
to y Miguel, del Miguelturreño.

Goles:0-1: Minuto lO.Emi- 
lio;0-2:Minuto23.Poblete;0- 
3: Minuto 29. David; 0-4: Mi
nuto 45. Ramón; 0-5: Minuto 
50. Nico; 0-6: Minuto 52. Da
vid; 0-7: Minuto 64. Raúl; 0- 
8: Minuto 78. Emilio.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial juvenil de fut
bol jugado en el Doncel.

Comentario: Poco se pue
de decir de un partido en que 
un equipo marca ocho goles y 
el otro no crea ni una sola oca
sión. El Miguelturreño demos
tró el por qué es el líder de la 
competición y por el contrario. 
Ambulancias Amáur evidencio 
su mala clasificación.
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JUNTO A ZONA UNIVERSITARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA- 
pO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION.

fTFNO; 22.46.61 m

SE ALQUILA 
NAVI

De 800 m^. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra.de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
■lamaral 
teléfono 

908-70 99 77

SE VENDE 
UHIFAMILIAR 

DE LUJO
A estrenar, 

gran parcela. 
Zona Eroski.

Jfno:21,52.7B

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO,Peque
ño, céntrico, calefacción, 
ascensor. Llamar tardes al 
teléfono; 255240.

SE ALQUILA CASA.Con 
cochera, en Carrión de 
Calatrava. Tfno: 22 46 40

SE ALQUILA NAVE DE 
^50 M\ Más patio en 
Carrión de Calatrava. Tfho: 
2215 20

iUSOJ DE PRIMERA, 
EN EL CENTRO DE 

_ CIUDAD REALI 

íCONDE
SBELA

'•I
f ír

^* 
<

formación en la propia obra 

la Cañada, 3y5 
N6Hs.-,23 21 38 y 21 18 84

^^STAMOS TODO 
^' Cuotas a su medi-

SE VENDE 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA EROSKI
•• 4 Dormitorios.

2 C uartos de 
baño.
" 1 Aseo, salón, co
cina amueblada, co
cina campera, co
chera para dos co
ches. palio con pis
cina particular.

Interesados 
llamar al l ino: 23 

1 1 bS de 2 a 5 de 
la tarde > de 9 de 

la noche en 
adelante.

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

En frente del 
Ambulatorio. 
Interesados 

llamar 
Tfno: 21.52.73

ALQUILO 
NAVE

800 m^. Polí
gono Ctra. 
de Carrión. 

Tfno: 
939/250884 

224722

da. Concesión garantiza
da. Tfho: 215898.

CENTRO. 4 habitaciones, 
2 baños, reformado, ex
terior. 5.500.000.- Faci- 
lidades. Tfho: 215898.

PLAZADELCARMEN. 
3 dormitorios. 32.900 
ptas/mes. Sin entrada.

POR JUBILACION. Ex
celente zona. 4.000.000. 
3 dormitorios. Máximas 
facilidades. Tfiio: 215898.

PIO XIL Por traslado. 3 
dormitorios. 3.800.000. 
Todas facilidades. Tfho: 
215898.

SIN ENTRADA. 
Superganga. 3.000.000.3 
dormitorios. 23.500 men
suales. Tfho; 215898

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

B
M

K
B

S^
W

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Mancha, 
Diputación, INEM, Minis
terios. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos, Bombe
ros, Policía Local. Perso
nal Subalterno. Infórma- 
te: 21 34 21___________  

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas de 
Ahorros. Próximas

S

i*

+

■ Ii;:. |>.*.W.^-.|fiÍ»i5?J^L^?».S-i¿I•m plano, SI ni imite de boros, 
' 2 «iones de iim etano, ■ gil

38

Cuotaanuah

l4J0l)pfas 
IVA no ¡luluido

O

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorias
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

convocatoriasde ingreso.
Infórmate: 21 34 21

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Infórmate: 21 34 21

ASISTENTE SOCIAL.
Próxima convocatoria. 
Requisito: Diplomado 
Trabajo Social. Infórma- 
te: 21 34 21

JUSTICIA. Próximas 
convocatorias de ingreso 
para; Agentes, Auxiliares, 
Oficiales. Requisitos mí
nimos: Certificado Esco
laridad. Infórmate: 21 34 
21 

CELADORES, Auxilia
res Enfermería 
(INSALUD). Próxima 

convocatoria ingreso. 
Requisitos Celadores: 
Certificado Escolaridad; 
Auxiliares: FPI Sanita
ria. Infórmate: 21 34 21

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Guardia Civil, Po
licía Nacional, Soldado 
Profesional, para jóvenes 
de (16-18 años). Politéc
nicos del Ejército. Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 21 34 21

CORREOS Precisa 
Personal para Clasifi
cación, reparto.
Próximas convocato
rias. Infórmate: 21 34 
21

CONSIGUE TU CA
PACITACION O TI-

■
a

>
el

 <

TULO: Electricista, ob
ten tu carnet de instalador. 
Tr ansportista, consigue tu 
nuevo carnet Capacita
ción de Mercancías o 
hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Cursos con 
Bolsa de Trabajo. Infór- 
mate: 21 34 21

OBTEN elFPI,Gradua- 
do Escolar o Acceso Uni
versidad (Mayores25 
años), superando un solo 
examen. Infórmate: 2134 
21

!AHORA¡ 
anúnci*s« «n:

o”
 

I n

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Albacete (967/510604)
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo,

20 - 2*B.
Tfno: 25.65.65.

Si la vida aún no te ha proporcionado esa persona 
que necesitas para llenaría, LLAMANOS, somos 
PALOMA BLANCA, te ayudaremos a encontrar
ía.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION Y SERIEDAD -

Red de Agencias Matrimoniales: 
PALOMA BLANCA

CIUDAD REAL. C/Cardenal Monescillo.
20. 2* B. Tfno: 256565.
ALBACETE. C/ Doctor Collado Piño. 4.
Tfno: 510604.
PROXIMA APERTURA EN ALICANTE.

ORACION A SAN 
JUDASTADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la cau
sa de que fueses olvidado 
de muchos, pero la Igle
sia te honra y te invoca 
como patrón especial de 
las cosas difíciles y des
esperadas, reuga por mí 
para que reciba yo los con
suelos y el socorro del cie
lo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, par
ticularmente (aquí pídase 
lo que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

C.V.M.

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5-1“ 

CIUDAD REAL

SERVICIO PERMAHEMTE
Tlf. (926) 21 63 08

SE OFRECEN CHI
CAS. Para trabajar en Pe
luquería, con experiencia 
y para cuidar personas ma
yores. Tfho: 25 46 67.

FABRICANTE 
DE 

CONFECCION 
DE SEÑORA

Precisa 
CORTADOR 

con 
experiencia 

Tfno: 
926/25.34.09

SE NECESITA emplea
da de hogar - asistenta. 
Con informes. Tfno: 
21.48.88. Llamar de 14 a 
17 horas.

ORACION A SAN
JUDASTADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la cau
sa de que fueses olvidado 
de muchos, pero, la Igle
sia te honra y te invoca 
como patrón especial de 
las cosas difíciles y des
esperadas, reuga por mí 
para que reciba yo los con
suelos y el socorro del cie
lo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, par
ticularmente (aquí pídase 
lo que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

S.L.V.

VENDO CAMION CIS
TERNA. 25.5001. Renault- 
340. 4 ejes. 2.000.000 ptas. 
Tfho: 989/434498

GIRAPLUS. Máquina de 
entretenimiento: Bares, 
Pubs, etc... Buscamos dis
tribuidores. Negocio 
amortizable antes del mes. 
Unidad 20.000 ptas. 
Patentado. Tfno: 939
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Repsol y la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
entregaron los proyectos técnicos 
sobre los pantanillos de cola

Martínez, destacó el sistema de telemando que permite poner en marcha mecanismos a distancia 

Sánchez Calderón citará a los 
alcaldes de las poblaciones afectadas
El concejal de Urbanismo, Eduardo 
Martínez, se reunió ayer con el responsa
ble del proyecto del ”Acueducto para abas
tecimiento de agua a los ayuntamientos de 
la comarca de Puertollano desde los em
balses de Mesto y Cruces” por parte de

Repsol y con el director de obras de la Confe
deración Hidrográfica del Guadalquivir, En 
la reunión Martínez recibió los proyectos téc
nicos elaborados por ambas entidades. Tras la 
reunión visitaron las instalaciones de ambos 
embalses.

La Tribuna

El concejal de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, mantuvo ayer 
una reunión en el Ayuntamiento 
de Puertollano con el responsa
ble del proyecto del "Acueduc
to para abastecimiento de agua 
a los ayuntamientos de la comarca 
de Puertollano desde los embal
ses de Mesto y Cruces", por par
te de Repsol, y el director de obras 
de la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir. La CHG ha sido 
la entidad encargada de realizar 
la conexión entre los embalses 
Mesto (río Montoro) y Cruces (río 
Tablillas). Tras la reunión se di
rigieron a las instalaciones de los 
citados embalses, así como se in
teresaron por conocer de prime
ra mano los bombeos o la red de 
distribución de energía, entre 
otros aspectos.

Martínez quiso destacar du
rante la visita de manera espe
cial el sistema de telemando que, 
desde la potabilizadora, permi
tirá poner en marcha distintos 
mecanismos, desde bombear 
agua de un pantano a otro, hasta 
conduciría directamente desde 
cualquiera de ellos hasta 
Puertollano sin la necesidad de 
pasar de uno a otro.

Por su parte, el alcalde, 
Casimiro Sánchez Calderón, tie
ne previsto citar a los alcaldes 
de la comarca cuyas poblaciones

se verán afectadas por esta obra. 
La reunión se celebrará esta 
misma semana y en la misma, el 
alcalde de Puertollano plantea
rá la situación creada una vez que 
concluyan los trabajos.

En este encuentro tanto el 
representante de Repsol como el 
de la CHG entregaron al edil de 
la ciudad los proyectos técnicos 
y analizaron conjuntamente la 
situación con vistas a la futura 
recepción provisional de las 
obras. A su vez, los responsables 
de las entidades ejecutoras de 
estos proyectos han puesto a 
disposición del Ayuntamiento las 
instalaciones, con el fin de que 
se puedan realizar las pruebas y 
los análisis considerados opor
tunos. De esta manera se podrá 
comprobar su evolución.

El proyecto ejecutado por 
Repsol tiene por objeto la defi
nición del Sistema de Control y 
Telemando para las instalacio
nes de abastecimiento de aguas 
a los ayuntamientos de la comarca 
de Puertollano desde los embal
ses de Mesto y Cruces.

La misión de este sistema es 
la de ejecutar las órdenes de 
marcha y paro de los grupos 
motobombas, con las condicio
nes de seguridad necesarias para 
evitar un funcionamiento 
indeseado de los mismos, tanto 
en modo remoto como local. 
Como está previsto que la insta

lación funcione en modo remo
to, se la ha dotado de un sistema 
de comunicaciones, soportado 
por radio.

El Centro de Control estará 
ubicado en la depuradora de 
Puertollano. Desde este centro, 
el operador podrá dar orden de 
marcha y paro de las bombas y 
tendrá información de las alar
mas e incidencias que se puedan 
producir.

Según la memoria del proyec
to de Repsol, las necesidades de 
agua para consumo de la pobla
ción de Puertollano y 
adicionalmente para las pobla
ciones aledañas de Mestanza, 
Hinojosas y Cabezarrubias, hace 
preciso este bombeo de los cau
dales necesarios desde el embalse 
de Cruces, situado en el río Ta
blillas, con una capacidad de 4,7 
hm3 y una superficie de cuenca 
de 275 km2.

En previsión de escasez de 
agua en el embalse de Cruces se 
prevé aportarle agua mediante 
bombas desde el embalse Mes
to, situado en el río Montoro, con 
una capacidad de 2,7 hm3 y una 
superficie de cuenca de 212 km2.

En conjunto se ha instalado 
una estación de bombas en el 
embalse de Mesto con un caudal 
de 360 m3/h, y la tubería ente
rrada de Mesto a Cruces de 300 
mm. de diámetro y km de 
longuitud. Otra estación de bom-

La CHG realiza la obra de conexión entre los embalses Mesto y Cruces.

' \ 5^
3?

1^
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beo en el embalse de Cruces de 
321 km de altura de elevación y 
un caudal de 750 m3/h con tube
ría de conducción de 9,4 km, hasta 
un depósito regulador de 1.000 
m3, ubicado en el punto más alto 
de la conducción.

De este depósito parten dos 
conducciones de abastecimien
to por donde el agua circula por 
gravedad. La primera hacia Puer
tollano, de 3,8 km de longitud, 
que enlaza en la zona de la cla
rificadora del Complejo Indus
trial con la conducción existen

te en la del abastecimiento a las 
poblaciones de Mestanza, 
Hinojosas y Cabezarrubias, de 
4,25 km.

Por su parte, el proyecto de 
la CHG tiene por objeto, definir 
todas las obras necesarias para 
la ejecución de la conexión en
tre los dos embalses, así como 
las obras complementarias: Es
tación de Bombeo de Mesto, de 
Cruces, tuberías de abastecimien
to, arquetas de alojamiento de los 
elementos mecánicos y la obra 
de by-pass.

La Comisaría provincial da 
prioridad al asesinato de Ana

Paqui CASADO

La Comisaría provincial de 
Ciudad Real tiene en la actuali
dad como caso prioritario la in
vestigación que se está llevando 
a cabo para esclarecer el asesi
nato de la joven Ana María 
Fernández Monroy, encontrada 
muerta en Puertollano en la ma
ñana del domingo día 16 con va
rios cortes y puñaladas en el 
cuello, cara y pecho.

Según ha explicado el comi
sario jefe provincial, Eugenio 
Carlos Bustillo, a este diario, es 
necesario que la población se 
tranquilice y se deje de especu
lar sobre el caso ya que el secre
to del sumario y la complejidad 
de la investigación no hacen 
posible adelantar datos sobre ésta. 
Sin embargo asegura que tanto 
la Policía Judicial de Puertolla
no como los integrantes de este 
departamento provincial están

analizando cuantas pistas y tes
timonios se conocen sobre este 
suceso contando además con la 
colaboración de la Policía Cien
tífica de Madrid.

También se están esperando 
los resultados de las pruebas 
socilicitadas al Instituto Anató
mico Forense de Madrid y a la 
Comisaría General de Policía, 
entre otras, de las muestras re
cogidas del cadáver de Ana 
María.

C
'

£1 cadáver fue encontrado en el barrio del Carmen.

B
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y el

desde
pesetas
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i

El alcalde de Valdepeñas se mostró 
ayer sorprendido por la suspensión 
del Salón del Automóvil, de la que 
no tenía conocimiento oficial

Martes, 25 de noviembre de 1997

íniresponsables de los concesionarios pidieron a FECEVAL que se orsanice ya para el año próximo 

El Salón del Automóvil no se 
celebrara, a petición del sector
£1 pabellón ferial de Valdepeñas no albergará finalmente 
íste año ninguna feria comercial. El Salón del Vehículo de 
Ocasión, que estaba previsto celebrarse a finales de este mes 
organizado por la Federación de Empresarios de Valdepe
ñas, no se llevará a cabo a petición del sector, que considera 
^oco adecuadas estas fechas.

Los responsables de los con
cesionarios de coches, así como 
los particulares que también se 
dedican a la venta de vehículos 
de ocasión no han dado el visto 
bueno a la celebración del Salón 
del Automóvil previsto para los 
últimos días de este mes de no
viembre. Consideran que estas 
fechas, tan próximas ya a las 
navidades, no son las más ade
cuadas para la venta de este tipo 
de vehículos, y así lo manifes-

taron en la reunión que celebra
ron la pasada semana convoca
dos por la Federación de Empre
sarios de Valdepeñas 
(FECEVAL), según indicó a LA 
TRIBUNA el secretario de 
Feceval, Miguel Alvarez. El sec
tor del automóvil de Valdepeñas 
considera, además, que la premu
ra en la organización de este S alón 
del Automóvil les impediría po
ner a disposición del público los 
vehículos necesarios para un 
evento de estas características.

En la citada reunión los em-

La actividad del pabellón ferial se quedará en blanco en este año. 
presarios de este sector se mos- nización de esta feria se lleve a 
traron favorables a que la orga- cabo ya el próximo año, según

señaló Miguel Alvarez a este 
diario. Por tanto, el Salón del Au
tomóvil así como otros eventos 
feriales que ya se barajan , de
berá celebrarse en 1998, si el 
rumbo de los acontecimientos 
nocambia nuevamente. Para su 
organizació el próximo año, la 
organización empresarial sigue 
estando dispuesta a colaborar y 
hacer de mediador tal y como 
ha estado haciendo en los últi
mos días a petición del alcalde 
de Valdepeñas, Victoriano Gon
zález de la Aleja.

El alcaldé de Valdepeñas se 
mostraba ayer asombrado de este 
cambio de planes. Según indicó 
ayer a este diario, desconocía la 
cancelación del Salón del Auto
móvil, "oficialmente no me han 
comunicado nada desde 
Feceval", indicó.

Basado en hechos reales

Moviline te asegura el

cobertura en el territorio nacional

% de la población

lo importante es poder hablar
(Oferta válida contratando el alta en nuestro establecimiento) I
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Según la asociación ecologista 
"Cabañeros", los proyectos de plantas de 
tratamientos de residuos tóxicos pueden' 
amenazar a sectores económicos

Por las plantas de residuos hospitalarios de Alcázar y Manzanares

La economá comarcal
Almagro recurrirá ante el 
Supremo la sentencia del 
TSJCM sobre la plaza de toros

podría resultar ada
Los proyectos de planta de 
tratamiento de residuos hos
pitalarios de Alcázar de San 
Juan y Manzanares pueden 
perjudicar al sector 
agropecuario de la comarca 
y a la industria vinculada a 
éste, especialmente al mer
cado del vino del queso, se
gún indican en una nota la 
Asociación Ecologista "Ca
bañeros ".

La Tribuna

Estos proyectos -señalan en 
la nota- paradójicamente son pre
sentados ante la opinión públi
ca como centros generadores de 
empleo y, por tanto, de posible 
riqueza para la zona, cuando en 
realidad puede ocasionar perjui
cios cuantiosos e irreversibles 
en la actividad económica y 
productiva de la comarca, en el 
caso, más que probable, de que 
contaminen el medio natural.

Asimismo, "Cabañeros", en 
el comunicado, explica que aun
que el tratamiento que deben 
realizar estas instalaciones no 
debería ser impactante en prin
cipio, la práctica generalizada de 
estas empresas indica una ten-

Hospital de Alcázar.

i

dencia a maximizar beneficios 
y a gestionar más residuos de los 
que en realidad puede tratar e 
incluso a aceptar residuos no 
permitidos, lo que provoca que 
el proceso de esterilización no 
se lleve con el rigor necesario. 
Además, la concentración en un 
lugar de residuos procedentes de 
.centros sanitarios muy diversos, 

' hace que sea muy complicado 

controlar el adecuado estado y 
separación de los mismos.

Finalmente, "Cabañeros" 
añade que la alternativa a este 
tipo de instalaciones está en el 
tratamiento interno en los mis
mos hospitales, con el procedi
miento de esterilización en au
toclave. "De esta manera, si el 
tratamiento se hace correctamen
te, no solo evitamos peligrosos 
riesgos medioambientales y a la 
salud y perjuicios a la economía 
de la zona, sino que ahorraremos 
costes en la gestión de estos 
residuos".

Asimismo, la comisión de 
residuos de "Cabañeros" seña
la que algunos hospitales y clí
nicas de nuestro país ya están 
procediendo a incorporar los 
equipamientos necesarios para 
tratar sus propios residuos infec
ciosos "in situ", y se presenta 
Jarros de costes entre un 30 a 
m 48 por ciento de los que ofre
cen la gestión centralizada y 
externa.

Esta Asociación Ecologista 
ha confeccionado un documen
to al respecto y lo ha remitido a 
los sectores económicos, sindi
cales y políticos, vinculados a 
la producción, elaboración y 
mercado de nuestros productos: 
vino y queso.

La Tribuna

El Ayuntamiento de Almagro 
recurrirá ante el Tribunal Supre
mo la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (Albacete) del pa
sado día 17 de noviembre de 
1997, que dio la razón a Torifínsa 
y se la negó al alcalde acciden
tal de Almagro, quien el 27 de 
julio del año 1995 dictó una 
resolución por la que rescindía 
el contrato de arrendamiento de 
la plaza de toros.

El alcalde de Almagro, An
tonio García Rivero, declaró ayer 
que "nuestro equipo de gobier
no considera que tiene fuerza y 
argumentos suficientes para re
currir la sentencia del Tribunal 
de Albacete, cosa que haremos 
ya que nos ampara la razón, y al 
encontranos en tiempo y forma, 
hasta que el fallo sea favorable 
al Ayuntamiento de Almagro".

Tomelloso: amplían el plazo 
para el Concurso "Rocosurco"

La Tribuna

El plazo para presentar los 
trabajos musicales al 11 Concur
so de Maquetas "Rocosurco" de 
Tomelloso, que finalizaba ayer, 
ha sido ampliado hasta el próxi
mo día 30 de noviembre. El mo
tivo por el que ha sido ampliado

El equipo de gobierno de 
Almagro estudió ayer de forma 
detenida la sentencia con los 
asesores legales del Ayunta
miento, tras lo cual decidió re
currir ante el Tribunal Supre
mo. Ahora habrá que esperara 
que el máximo tribunal decida 
al respecto.

La sentencia del Tribunal de 1 
Albacete estimaba el recurso 
contencioso administrativo in
terpuesto por al sociedad mer
cantil Torifin S.A., y anulaba 
la resolución del alcalde acci
dental del Ayuntamiento 
almagreño del 27 de julio del 
año 95, al tiempo que reconoce 
a la sociedad demandante su 
derecho a ser restablecida en la 
situación jurídica arrendataria 
de la plaza de toros de Alma
gro o a ser resarcida de los da
ños ocasionados y a la indem
nización de perjuicios ocasio
nados.

se debe a que el jurado no po
drá reunirse hasta el día 3 de 
diciembre. El II Concurso va 
dirigido a todas las formacio
nes musicales que deseen par
ticipar y en las que al menos el 
50 por ciento de sus componen
tes residan en Castilla-La Man
cha.

Piedrabuena: el Consistorio 
presentará las ordenanzas 
sobre Medio Ambiente

P. MUÑOZ

La Peña "Harúspices" de Tomelloso 
celebrará su X aniversario el día 29

Efe

El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Piedrabuena 
quiere presentar en el próximo 
pleno una nueva ordenanza so
bre Medio Ambiente que regu
le de una manera definitiva to
dos los aspectos relacionados 
con este área.

Según explicó el alcalde de 
la localidad ciudadrealeña, José 
Luis Cabezas, su objetivo es que 
esta propuesta consiga el res
paldo del resto de los grupos 
políticos y de los distintos co
lectivos ecologistas «para que 
se apruebe en el próximo pleno 
y entre en vigor en el primer 
trimestre de 1998».

El borrador recoge, entre 
otros aspectos, el vertido de 
aguas residuales y de residuos 
sólidos y la contaminación pro
ducida por los gases de lós 
vehículos a motor, divididos en 

ocho apartados con 48 capítu
los y 371 artículos.

Además, también estarían 
recogidos dentro de esta medi
da la protección de los espa
cios naturales, de los parques, 
jardines y arbolado público, así 
como la protección de los ani
males, su tenencia y la limpie
za de las vías públicas.

Para el alcalde la aprobación 
de este borrador aportaría «una 
mayor agilidad y eficacia a la 
hora de actuar en el control de 
actuaciones vandálicas que van 
en contra de la conservación del, 
entorno y del medio ambiente».

Pretenden que 
entre en vigor a 
principio del 98

La Peña "Harúspices" de To
melloso ha elaborado un amplio 
programa de actividades con 
motivo de celebrar su décimo 
aniversario el próximo día 29 de 
noviembre.

Los actos comenzarán a las 
once de la mañana, en la Posada 
de los Portales con la inaugura
ción de la exposición "10 años 
con Harúspices", que recoge fo
tografías, maquetas de todas las 
carrozas, los trajes de carnaval 
que ha utilizado y los premios 
conseguidos. En este sentido 
cabe indicar que "Harúspices.- 
consiguió el "Arlequín' 96", en 
Ciudad Real con el montaje "Los 
esquimales".

También, fueron elegidas rei
nas del Carnaval de Ciudad Real 
las integrantes de esta peña, Ana 
Isabel Martínez (1991), María 
José García (1993), Ana Belén 
Castellano (1995) y Nadia 
Hernández (1997).

La Peña "Harúspices" obtu
vo el nombramiento de 
"Tomellosero del Año" y "Ga
ñanes del Año" en 1996. Ade
más, cuenta con otros premios 
conseguidos en otras localida
des de Ciudad Real y de otras 
provincias.

Tras 1^ inauguración de la 
exposición, sobre las doce de la 
mañana del día 29, se procede
rá a entregar unas placas^ la Peña 
"Sueños Rocieros" de Lepe 
(Huelva) y a la Peña "Los 
marchosos" de la localidad 
albaceteña de Villarrobledo, con 
motivo de su hermanamiento con 
la Peña "Harúspices".

Uno de los actos a destacar 
es el rally de coches antiguos de 
Ciudad Real que transcurrirá por 
Tomelloso. Pero, sin duda, una 
de las actividades que más lla
mará la atención del público será 
la puesta en escena de un mon
taje basado en los años de la "Ley 
seca" en Estados Unidos. Así, 
pues los integrantes de la peña 

realizarán en la calle una escena 
de lo que fue aquella época.

A las nueve de la noche dará 
comienzo el fin de fiesta con una 
cena de gala a la que están invi
tados todos los alcaldes de las 
ciudades en las que han partici
pado con motivo de la celebra
ción de los carnavales, así como 
las autoridades locales y provin- 
cihIos

También, ha sido invitado 
Femando Romay quien recibir 
un galardón en reconocinuen o 
a su trayectoria deportiva y a 
labor humanitaria que esta re 
lizando contra la droga, segu 
explicaron a este diario miemur 
de la Peña "Harúspices'.

La fiesta finalizará con 
representación de un b^™® , 
de la película "Cabaret y co 
actuación en directo del can^ 
te Emilio, que interpretará te 
de los años sesenta.Actualmente, laPenaHaW 
pices" está integrada por dos 
tas personas que cuentan c 
colaboración de otras tan
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A punto de finalizar la campaña, en la que colabora Unión Fenosa, hay más de dos mil

Estudiantes de Ermua repararán en 
Almagro las bicis para Mozambique

Pilar MUÑOZ

Más de dos mil bicicletas 
han sido enviadas de diferentes 
puntos de España a Almagro 
desde que la ONG "Asociación 
Sueldo Solidario" puso en mar
cha, a primeros del pasado mes 
de octubre, la campaña de ayu
da a Mozambique que termina 
el 30 de noviembre.

La mayoría de las bicicletas 
están en buen estado, ya que 
muchas son nuevas, pero otras 
necesitan ser reparadas antes de 
enviarías a Mozambique, según 
manifestó a este diario el presi
dente de la ONG, Antonio Vico.

En este sentido, indicó que 
el próximo jueves llegarán a Al
magro un grupo de estudiantes 
y un profesor de un instituto de 
Formación Profesional de Ermua 
(Vizcaya) que se han ofrecido a 
reparar las bicicletas.

Antonio Vico explicó que 
desde que fundaron la ONG -en 
1994 a iniciativa de un grupo de 
trabajadores de Unión Fenosa, 
extendiéndose posteriormente 
por todo el país y entrando a 
formar parte de la misma per
sonas ajenas a la citada empre
sa- han colaborado con otras 
ONGs, pero este año decidieron 
poner en marcha la citada cam
paña tras recibir una carta del mi- 
sionero Enrique Córdoba, de 
Valenzuela que actualmente está 
en Mozambique. El religioso in
formaba en su carta de la situa

ción que atraviesa el país y pe
día ayuda para solucionar el pro
blema de las mujeres y niños, 
principalmente, ya que las pri
meras tienen que recorrer a pie 
entre diez y quince kilómetros 
para coger agua, y los segundos 
prácticamente la misma distan
cia para acudir a las escuelas, por 
lo que hay un gran absentismo 
escolar. Así, pues "Asociación 
Sueldo Solidario"*decidió poner 
en marcha una campaña solici
tando bicicletas que, posterior
mente, el misionero distribuirá 
entre las mujeres y los niños.

Hasta la fecha, tal y como 
hemos indicado anteriormente, 
han sido enviadas a Almagro más 
de dos mil que están deposita
das en un almacén de Unión 
Fenosa. El presidente de "Aso
ciación Sueldo Solidario" expre
só su satisfacción por la respues
ta, ya que han llegado bicicle
tas no sólo de Ciudad Real y de 
la región castellano-manchega 
sino también de Madrid, Barce
lona, Valencia, Andalucía e, in
cluso, de las Islas Baleares. 
"Ahora-añade- tenemos un gran 
trabajo porque además de repa
rar un bueno número de bicicle
tas, también hay que proceder a 
inflar las ruedas de todas, por eso 
hay que destacar el ofrecimien
to de los estudiantes de Ermua”.

Igualmente, destacó la cola
boración de la red de transporte 
MRW, que se encarga de trans
portar gratuitamente las bicicle-
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Muchas de las bicicletas enviadas son nuevas.

tas. Finalmente, señaló que em
pezarán a enviar las bicicletas a 
Mozambique cuando tengan 
reparadas trescientas o cuatro
cientas. Los envíos se realiza
rán probablemente de Almagro 
a Valencia, para posteriormen
te embarcarías en un buque hasta 
la capital de Mozambique.

Actividades humanitarias

El objetivo principal de la 
Asociación Sueldo Solidario es 

financiar con aportación de sus 
socios actividades humanitarias 
en España y en el resto del mun
do.

Desde 1997, año en el que fue 
fundaba, han recaudado 
2.700.000 pesetas. Con esta 
cantidad han realizado aporta
ciones a organismos de recono
cido prestigio, con seguimiento 
de las cantidades aportadas, 
como Médicos sin Fronteras, 
Aldeas Infantiles, Ayuda en 
Acción y UNICEF, entre otras.

Hallan el cadáver 
de un hombre en 
una fábrica de 
Pozuelo

La Tribuna

El cuerpo sin vida de un 
hombre de 46 años fue encon
trado en una fábrica de muebles 
de Pozuelo de Calatrava.

Según informa la Subdele
gación del Gobierno, sobre las 
cinco y media de la tarde del 
pasado sábado, la Cruz Roja 
informó a la Guardia Civil del 
hallazgo de un cadáver en una 
fábrica de muebles. Personados 
en el lugar comprobaron que 
J.M.S., había fallecido, al pa
recer, a causa de un infarto de 
miocárdio, según dictaminó el 
médico de urgencias. El juez de 
instrucción ordenó el levanta
miento de cadáver.

Roban cable de 
cobre por valor tte • 
580.000 pesetas en 
Argamasilla

La Tribuna

A 580.000 pesetas asciende 
el valor de los 530 metros de 
manguera de cable de cobre, 
para bombas de extracción de 
agua sumergida, que fueron 
sustraídos de una nave ubicada 
en el camino de Cinco Casas 
dentro del término municipal de 
Argamasilla de Alba.

Según la presentada en el 
Cuartel de la Guardia Civil, uno 
o varios autores desconocidos 
forzaron el cierre de la puerta 
que da acceso a un cercado que 
delimita con la citada nave de 
donde cometieron el robo.

UNION DE TIENDAS ESPECIALISTAS EN TELECOMUNICACIONES

Te oigo fuerte y claro

G
i

Más de 100 tiendas en España, elija la más próxima:

Si quiere que le oigan fuerte y claro, hágase con un 
Siemens S6 en cualquier Centro Unitec.

Además, ahora al comprar un Siemens 
conseguirá un magnífico reloj, una 
mochila y una toalla de regalo.

SOLO POR

14.900 Ptas
MpviStar

Estamos muy cerca. Para llevarte muy lejos. * IV
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Desde la pasada semana el prosrama se emite por La 2

El presidente del Betis, 
con Carlos Herrera

1:1 hihiiini 
flKl^ZZirjSB

José PRIETO

«El progama de Carlos 
Herrera», que desde la pasada 
semana se emite por La 2 a las 
22,30, ofrece hoy una entrevis
ta con el presidente del Real Betis 
Balompié, Manuel Ruiz de 
Lopera. La pasada semana fue 
Jesús Gil el entrevistado y esta 
semana Ruiz de Lopera, presi
dentes ambos de diferentes clubs, 
que, según el presidente del At
lético de Madrid, tienen una buena 
relación.

Manuel Ruiz de Lopera ha
blará con Carlos Herrera de la 
nueva etapa del Betis con su 
nuevo entrenador, Luis Arago
nés, y de las aspiraciones que el 
club verdiblanco tiene para esta 
liga.

También conversarán con 
Carl os Herrera el astrofísico Juan 
Pérez y el presentador de televi-

El león, rey de los animales, es el protagonista de 
la serie de La 2, "Animales muy, muy salvajes"

J. PRIETO

Los documentales de La 2 
siguen ofreciendo la posibilidad 
de comprender algo mejor la vida 
de los animales, que en muchas 
cosas distan poco de los huma
nos.

Hoy, en la serie «Animales 
muy, muy salvajes» podremos ver 
cómon el león, el famoso rey de 
los animales, es un personaje 
perezoso, que no caza ni alimenta

Manuel Ruiz de Lopera.

sión Jesús Vázquez, uno de los 
implicados en el caso Amy.

Santiago Segura, Anthony 
Blake y Vampirella, colaborado
res fijos del programa, comple

a sus cachorros y que, en reali
dad, no pasa de ser un monarca 
consorte.

"Siete mujeres"

Las mujeres son las protago
nistas de la noche televisiva de 
hoy en la segunda cadena de 
TVE, que emite el film «Siete mu
jeres», y en Canal +, que dedica 
una «Noche especial» a una de 
las actrices más cotizadas del cine 

tan este espacio, entre otras sor
presas.

"Narrar y leer"
El mundo de la literatura es 

el eje del programa especial que 
Canal + ofrece hoy por la tarde, 
segunda edición de «Suplemen
tos: Leer es un placer», que hará 
especial hincapié en las noveda
des editoriales de este último 
trimestre, los datos claves para 
el lector, los últimos premios y 
el estado actual del mercado del 
libro.

El programa estará estructu
rado a modo de tertulia dirigida 
por el actor Noncho Novo que, 
haciendo las veces de presenta
dor, dará paso a diversos conte
nidos relacionados con el mun
do del libro. Entrevistas con 
Alvaro Pombo, Isabel Allende, 
Siri Huts vedt, Linda Yablonsky, 
Juan Bonilla y Gonzalo Suárez, 
entre otros.

español: Victoria Abril.
«Siete mujeres», que emite La 

2 en el clásico horario en que se 
emiten las buenas películas, de 
madrugada, es la última obra de 
la larga filmografía del John Ford, 
un hombre hoy halagado por los 
cinéfilos, pero que no siempre fue 
así. Un grupo de mujeres viven 
aisladas, alia por los años 30, en 
una misión norteamericana per
dida entre la frontera de China 
con Mongolia.

"Los chicos del tren"
La 2. 11,00 **
Dir: Lionel Jeffries. Int: Dinah 

Sheridan, Bernard Cribbins, 
William Mervyn, Iain Bertson, 
Jenny Agutter, Gary Warren.

Cuando una acomodada fa
milia celebra las Navidades, el 
padre tiene que abandonarles al 
ser requerido por la policía, bajo 
una grave acusación. Al ser re
tenido, los medios económicos 
escasean, y la madre se ve obli
gada a trasladarse con sus tres 
hijos a un pueblecito de Nueva 
York.

Allí se alojan en una modesta 
casa de campo llamada «Tres 
chimeneas», muy próxima a la 
estación de ferrocarril. Esta 
novedad fascina a los niños, que 
todas las mañanas van a ver pasar 
el tren conocido como el «Dra
gón Verde». Ellos disfrutan de 
esta aventura, ajenos a drama por 
el que atraviesa la familia. La 
simpatía de los niños gana la 
amistad del jefe de estación, 
Perks.

"Sarta de mentiras"
Tele 5. 16,30 s.c.
Dir: William A. Graham.
Vicky trabaja como camare

ra en un autoservicio. Un día 
conocerá al hijo del Gobernador 
Daniel Price, abogado de profe
sión, al cual pedirá consejo para 
solicitar su divorcio, ya que su 
matrimonio hace tiempo que no 
funciona. Entre ellos surgirá una 
relación afectiva, que mantendrán 
ante la desaprobación de la fa
milia de Price.

Se casan, pero pronto empie
zan a surgir problemas entre la 
pareja debido a sus distintos 
puntos de vista. La llegada de un 
bebé hará que las cosas cambien, 
pero Price se volcará en su cam
paña como candidato a fiscal del 
distrito y la situación empeora ü^íi 
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rá hasta llegar a los malos tra
tos.

"Error de cálculo"
Antena 3. 17,00 s.c.
Daniel Barnard es un famo

so cirujano de Los Angeles, ca
sado con Alex, una bella mujer 
mucho más joven que él. El día 
del cumpleaños de Daniel, su 
esposa le regala un magnífico 
velero con el que comienzan una 
travesía.

Pronto, la verdadera situación 
del matrimonio sale a la vista 
cuando Daniel descubre que 
Rick, un antiguo amante de Alex, 
también viaja con ellos en el 
barco.

"La loca aventura de 
Wendy"

Antena 3. 01,30 s.c.
Wendy y Ronnie cumplen 10 

años de matrimonio. La esposa 
echa de menos esas pequeñas 
cosas que avivan el juego amo
roso. Ilusionada, prepara lacena 
de aniversario, pero Ronnie no 
acude, ha tenido un pinchazo y 
un árbol se ha interpuesto en su 
camino al caerle un rayo.

"Siete mujeres"
La 2. 01,35 ****
Dir: John Ford. Int: Anne 

Bancroft, Sue Lyon, Margaret 
Leighton, Flora Robson, Mildred 
Dunnock, Eddie Albert. EEUU, 
1966.

En el verano de 1935, en la 
frontera entre China y Mongolia, 
dominada por señores feudales 
y bandidos, los miembros de una 
aislada misión americana se 
encuentran desamparados tras 
la invasión del país por parte de 
Tunga Khan. En respuesta a la 
petición urgente de un doctor, 
se les envía a la doctora Andrews, 
una mujer de ideas avanzadas 
para la época.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Exposición pictórica itinerante del pintor inter
nacional toledano Rafael Canogar. Septiembre- 
Octubre 1997.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
- Exposición de grabados del Quijote (hasta el 30 
de noviembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Pedro Zafra (hasta el 
5 de diciembre).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Fátima Plaza Tabasco.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Exposición de óleos de Lola Atienza (hasta el

1

30 de noviembre).
Sala de Exposiciones de la Cámara de Comer
cio:
- Exposición conjunta de óleos de Angel José 
Lafuente y Rafael Abenójar (hasta el 2 de diciem
bre).

- Exposición de pintura de Angel Andrade.

Museo Municmal:
- Planta Baia: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de Angel 
Cantero
(Hasta el 30 de noviembre).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura:
- Exposición didáctía sobre la Flora y vegetación 
de "Sierra Madrona".
(Hasta el 5 de diciembre).
- Conferencias: "La reforma pro-salud". A las 17,30 
y 19 horas.
Auditorio Municipal:
- Primera Feria de Teatro de Castilla-La Mancha

(hasta el 29 de noviembre).

Café local:
- Exposición de pintura de José Ibáñez (hasta di
ciembre).
Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio Prie
to.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- Exposición de pintura y escultura de José Luis 
López Romeral
(Hasta diciembre).

S

de Cuíturá
- Exposición de pintura de Gloria Merino.

MANZANARES
Casa de Cultura
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

Casa Municipal de Cultura:

»

- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiempo

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición de pintura de Luis Cueva Quirós. (Hasta 
el 30 de noviembre).
Auditorio de la Casa Municipal de Cultura:
- Sin actos programados para noy.

Galería Fúcares.
- Exposición de óleo sobre tela de José María Báez 
(hasta el 11 de diciembre).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo deí Teatro.
- Exposición: "Victorina Durán, una mujer para el 
teatro".

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
wwwxonexionspot.es/arte/pintores/palmero.html

fe
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ABUELA 
NOTICIAS 
Avance 
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INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
CORAZON DE 
OTONO 
TELEDIARIO-1
Resumen 
informativo. 
EL TIEMPO

CALLE. NUEVA. 
Telenovela. 
ESMERALDA 
Telenovela 
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DIGAN LO QUE 
DIGAN
Programa 
presentado por 
Jaime Bores. '

PATAGONIA. EN 
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PASADO ? 
THATB ENGLISH 
CON MUCHA , 
MARCHA 
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FONDO
TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER 
LA PELICULA DE 
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tren» ' 
D: Lionel Jeffrtes. 
CON MUCHA .z, 
MARCHA '"®'^ 
Espacio ínfantlí 
SABER Y GANAR ' 
Concurso. - ;X^ '

GARDENIA^^^K 
NOTICIASOw 
CLUB MEGATRIX ’
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Ingrid Asensio.
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Serie ? ^
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LA PRADERA g#. 
SHOOT >^/ 
CREEPY zz.
CRAWLERS'x>^í 
CON OCHO^'® 
BASTA í ; 
AUTOPISTA? ^í® 
HACIA EL'^CIELÓ# 
DIA A DIA gr? "'^ 
LA COCINA DE^Í^ 
KARLOS 
ARGIÑANO^ ' 
LAS NOTICIAS A

W^^^^Í-' "í
ABC W0RL(5>M 
NEWS "zz¿W^ 
NOTICIAS -’*'/-^

I PROGRAMA MAS 
O MENOS»<;*-.,.4 
MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO zg" ,^ 
TELESERIE: Zi' ® 

1^ «Entrenador/®''
CINE: "La canción 

^ de Carla'>®
ClNEi>® 
'*Bwanag?vt 
PROGRAMA MAS

10 MENOS ?-•'' 
MULTIPLICADO O 
DIVIDIDO"^ 
L0S 4O 
PRINCIPALES 
REDACCIÓN 
NOTICIAS \

z,z/,z./,Z' Z,.^^ * 'Z<Í

CARTA DE/ * 
PRESENTACION 
TIENDA DIRECTA 
LA BANDA DEL 
SURW'^¿/® 
ANDALUCIA A LAS 
NUEVE.

®^ Magazine de los
Servicios "^^ 

í Informativos:^
LOS^REPORTEROS 
Reportajes de 
actualidad. 
EL CLUB DE LAS 
IDEAS
NOTICIAS
OLETUS VIDEOS 
CON SABOR 
ANDALUZ

ACANAL SUR 
S^ NOTICIAS i f.

Informativo .^

NOTICIAS
Avance informativo, 
EL FLECHAZO 
Concurso .
GENTE 
TELEDIARlO-2 
Resumen de Ias.>
noticias más z ? 
importantes del día 
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DOCUMENTALES- 
TENDIDO CERO " 
Reportaje sobre 
nuevos matadores* 
Actualidad, festejó' 
celebrado en ' 
México. Inicio de'”^ 
las?Faenas del; 
año”.' ,' 
PARA NOSOTROS 
EN BUSCA,DE« 
CARMEN
SANDIEGO^/'-?.?? 
«La Ilamada'del 
espacio'»>W''^' 
PROGRAMA LIGA 
DE CAMPEONES í 
INFORMATIVO o 4 
TERRITORIAL-^ 
EL IMPERDIBLE X 
QUATRO

gWA hÓSA'^ 
MECWE.T-'Í^ 
«Erbr de cálculo»

D: Robert Lewis . Z 
|: Susan Blakely,;; 
Cliff Robertson ?í^^ 
EN ANTENA ^'^ 
Inés Ballester 
presenta este ''''^t 
espacio, que ofrecéis 
conexiones en 
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España. . / .^pw
IMPACTO, JV 
Imágenes ^^, /
impactantea.^sWx*''^
FUTBOL COPA^DE 
LA UEFA^‘24^^’-^-
Croatia Zagreb - 
Atlético de Madrid

AL SALIR DE'^'^ 
CLASE -;,,.Serie..., ^S^^ 
!QUE ME DICES^'' 
.TARDE DE CINE * 
«Sarta de'?¿^§z<'''' 
mentiras» ¿si'’''^Í': Z-

' Graham
1: Susan Dey^ 
Chris Cooper, 
ANA^

MAS DEPORTE 
CINE: «Sudden:

| Death (Muerte 
Súbita)» - z 4^¿^ 
CINE: «Adán ^j^^"^ 
Eva»^ ,:% ¿?í^,' 
SUPLEMENTOS 
LEER ES UN^ -

B PLACER II 
TELESERIE:

^ «Los líos de/í^^' 
Caroline»;^. 2it^' 

SI LO + PLUS ' '<^.

CONTRAPORTADA 
Breve espacio 
Informativo 
PETARDEEN 
^TARDE^ 
Magazine diario 
LA BANDA DEL 
BUR^
Prograrha Club 
infantil 4

Programa -;^^ „ , 
presentado por' W NOTICIAS 

' ü8 Resumen >» 
^ÉSjnformativo de las 

s?''' noticias más 
importantes del

_ Ana García 
iSw Lozano. ’

Mífe HISTORIAS DE
r^:^; TODOS DOS DIAS 
5^,30 LAS'NOTICIAS 
i?V-'¿'.' Informativo. -^

REDACCION

#>|j CONTRARRELOJ

1 Espacio deportivo

I^^NOTICIAS

I
^;4' "Avance informativo 
>WLA HORA DE MARI 
|< ^ÍJPAU'^
|' .^Programa de tertulia 
1 ;,Jy debate sobre
6 ' Alternas de la vida 

'''"lidiaría. >
( '|Presenta: Mari Pau
'" ¿Domínguez
SI^3#’CANAL SUR 
^?'¿¿A<NOT1CIAS

ESPECIAL CINÉ' ®ÍS 
'«Bésame antes de ^P?^ 
morir» , - '^í;
EEUU (1991) 89',,";.. Wf| 

ti D: James Dearden!
^ I: Mat Dillon, Sean4 8^

* * p young y Max Von ? jSil 
^ Sydow. " X

23,$1 EL'DEBATE DE LA ÚW 
|PR1MEIÍA 'A ¿IBl 

Cada semana'Lúis 
Herrero presenta y 
dirige este espacio

K dé debate;'s<z r/: *®||ir
<^á|TELEDIARIÓ-3W
WSRENEÓADO^rX' |Mn 
, 11 REHEN '<S;® <« 
|3M CUENTOS Y <'>
^?1 LEYENDAS
¿« «Don PeclroV'%^,;^M 

¿l'J Hambre» z ' -^^^A ilj||| 
^^ TELEDJARJIO:^.^:':: ^®

VIVIR CON MR> 
COOPER ' 
LA 2. NOTICIAS. 
Informativo. ' ' /fS 
ECTIEMPO'C^.. < 
ED PROGRAMA'' 
DE CARLOS %K HERRERA'"'^.^'’ 
LA MANDRAGORA 
CINE CÍUB/X^. 
GRANDES ./?^ÍJ; 
ACT0RE$?^^í^ 
«Siete mujer6s»>PH'

t: Anne Bancroft.v' á 
Sue Lyon. ''H^<'^ 
A una alejada -'^^i;^ 
misión cistiana érí^' 
el interiór dé Chinad
llega la doctora 
Cartwright.’ v ?

LA SONRISA DEL 
PELICAN0;^\^: 
Espacio de^z,, ^^ 
variedades con 
Pepe Navarro'.^^ 
NOTICIAS®»: 
CINE' ¡iá^#.^”' 
«La loca aventura
de Wendy
D: MichaelXLí^;?^?' 
Pattinson, ;'?^??;.: 
b,Rosanría^'"'¿e
Arquette, Bruce '' " 
Spencer.EEUU, 
1 990. - o
Wendy y^Ronnie ': 
curhplen'l Oaños

TELECUPON

■
^MEDICO DE 
_n FAMILIA

1 Serie de
1 producción propia' 

'^ protagonizada por
Emilio Aragón. 
CRONICAS

? MARCIANAS 
4^ ENTRE HOY.'Y 
fi MAÑANA 
J\ Espacio 
M informativo. 
^PASIONES

j Serie
03,15 REBELDE

Serie ** *
de^matrirnonio. La,; ;^^ CAZADOR "^ 
esposaechá de ..|B PV >>i Serie
menos él juego '^f W3^ EL SHERIFF 
amoroso., «-^mS^ CHIFLADO.
TELEVENTA' I? ’;^ Serie.

M® LA NOCHE DE 
^Ju^ VICTORIA-ABRIL
K ESTRENO CANAL
* i PLUS

«Felpudo maldito»
D: Josiane 
Balasko. ^^ 
1: Victoria Abril, 

'^ Josiane Balasko.
ESPECIAL 
CANAL+:
^«Victoria Abril, un 
viajé de ida y 
vuelta».

J CINE:
^ «Libertarias»
1 SERIE: 

‘l^«Millennium» 
MUSICA NOCHE: 
Strauss. La mujer 
sin sombra. 
CIERRE f,

VEO,^VEO 97 
Sexta semifinal del 
Festival de 
Andalucía para la 
Infancia, premios 
"Veo, Veo 97" 

(NOCHE
f' TRASNOCHE 

CANAL SUR
:^;^^y NOTICIAS 

Las últimas
#w3 noticias. Res u me n

Tarántulas, el
:^'y ''':t cargamento" 
^^¿¿íD- Stuart Hagman
^'¿^L Claude Akins, 
^^^Debo.rah.Winters, 
I??;';|Pat Hingie

g
;»TIENDA DIRECTA 
ACIERRE

Estés donde estés, 
disfruta la mejor cobertura

Desde SOLO 7.450 ptas. elige tu MoviLine de última generación en Serrano González.

MoviUne

^srrano González es distribuidor oficial MoviLine, gestionamos el alta para que puedas utilizar tu teléfono el mismo día. 
recio IVA incluido, válido hasta el 30 de noviembre para altas realizadas en cualquiera de nuestros establecimientos.

SERRANO 
GONZALEZ

Ciudad Real - Puertollano - Manzanares
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MYRGA DEUSTO

Plaza del Pilar
Jóvenes aprendices de Periodismo

Lotería
¿Qué número saldrá 
en la lotería?
¿Será o no será 
casualidad que salga mi carnet 
de identidad
o quizás el de mi abuela o de 
mi tía?

¿Dónde han de tocar tantos mi
llones?
Quizás en Badajoz, quizás 
Melilla.
¿Se vuelve la fortuna tan sen
cilla
que toca donde hay inundacio
nes?

¡Cómo somos con las supers
ticiones!
Y sobre todo ¿cómo andamos 
con la ruina, 
que creemos lo que dice la ve
cina
y los listos de las televisiones.

Dicen los del Madrid (optimis
ta gente)
que es el número que tiene el 
presidente.

Dice algún vidente
y me encanta, 
que es la fecha de la boda 
de la Infanta.

Números son ¡combinaciones! 
y como estamos igual que la 
mojama
nos hemos de meter en esta tra
ma
ahora que peligran las accio
nes.

Algún número saldrá.
¡Bien sabe Dios!
Y a El me arrimo 
si mañana me lo soplan. 
Seguramente será un número 
primo
aunque ^1 día veintidós 
el primo pueda ser yo 
(y me dedique una copla).

Los sindicatos de CLM presentan 
un plan para potenciar la minería

Diez niñas de segundo curso de ESO pertenecientes al Taller de Periodismo 
del Club Alcudia visitaron recientemente la redacción de LA TRIBUNA para 
conocer de cerca el funcionamiento de un periódico diario. Las jóvenes prestaron 
mucha atención a las explicaciones del redactor y se interesaron por diversos 
temas, entre ellos la maquetación, la búsqueda de noticias y las fotos. A. MARTIN

Ee-Toledo

Los sindicatos CCOO y 
UGT han presentado al con
sejero de Industria y Trabajo, 
José Femando Sánchez Bóda
lo, una propuesta unitaria para 
potenciar la actividad minera 
en Castilla-La Mancha y el de
sarrollo de este sector. Según 
explicó el consejero tras la 
reunión mantenida con los 
responsables de minería de 
CCOO y UGT, el documento 
plantea el relanzamiento de 
algunos yacimientos suscep
tibles de un mayor aprovecha
miento, así como la mejora de 

las condiciones de trabajo y de 
explotación de los mismos. 
Para ello se va a crear una co
misión de trabajo con el obje
tivo de analizar las propues
tas, cuya próxima reunión ten
drá lugar durante la primera 
quincena de diciembre, don
de también se planteará la 
necesidad de presentar este 
documento a las organizacio
nes empresariales y así traba
jar de forma conjunta en el 
relanzamiento del sector mi
nero.

El documento elaborado 
por los sindicatos establece di
versos cauces de formación 

para los jóvenes de las comar
cas mineras -Puertollano, Al
madén, Villarrubia de Santia
go y la provincia de Toledo, 
sobre todo-, así como las ne
cesidades de infraestructura y 
el apoyo a las inversiones de 
las empresas.

En la reunión también se ha 
tratado la situación de la em
presa Minas de Almadén y 
Arrayanes (Mayasa) y los res
ponsables sindicales han vuel
to a pedir que se mantenga la 
plantilla necesaria para poder 
llevar a cabo una diversifica
ción de actividades que permita 
el mantenimiento de la mina.

./C<p^ 
Tazos

* El presidente de la Caja 
Castilla-La Mancha, Tomás 
Martín Peñato dijo ayer que 
en el debate sobre la Ley de 
Cajas «lo de menos» es quien 
ejerza la presidencia de la en
tidad, aunque él prefiere, en 
cualquier caso, que en el car
go esté un político, sea del 
PP o del PSOE.

* ¿Nos creemos que le da 
igual que el político que pre
sida la CCM sea de uno u otro 
partido?

* El director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, 
presentará hoy a los medios 
de comunicación las obras de 
reforma del archivo de histo
rias clínicas del Complejo 
hospitalario de Ciudad Real.

* Por fin los 
ciudadrealeños estarán tran
quilos, porque antes de la 
reforma del archivo se perdie
ron los historiales de algún que 
otro paciente, con los consi
guientes "dolores de cabeza" 
que ello lleva consigo.

* Parece que eso no vol
verá a pasar y nos alegramos 
de esta mejora del Insalud.

* La rotura de un cable 
eléctrico por parte de la em
presa constructora que reali
za obras en la Plaza de laCons- 
titución dejó ayer sin suminis
tro eléctrico a la Diputación 
Pro vincial y a varios edificios 
de su entorno.

* Fuentes de Unión Fenosa 
indicaron que al conocer la 
avería un equipo técnico se 
trasladó al lugar para devol
ver el suministro eléctrico a 
través de otra vía mientras que 
la avería era arreglada.

* Entre las consecuencias 
de este apagón, se encuentra 
la suspensión de una Comi
sión de Hacienda que ayer 
celebraba la Diputación. _

Gwieral Rty, e-M: 22 6168-CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 174)0 a 20,00 horas)

Multi Shopping

DEMOSTRACION:
SISTEMA DICTADO PERSONAL IBM 

VIA VOICE Y SIMPLY SPEAKING
, El viernes, día 28 de noviembre 

Horario: de 11 a 14 y de 17 a 20 horas.
EN CIUDAD REAL
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